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«La acusación
puede extender a todos.»
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PORQUE LA ÉLITE SIEMPRE VA
POR ARRIBA...

Súbase a su Nuevo Centro Comercial 
de Toledo. ZOCOTIENDAS

U N A  H O R A  D E  
A P A R C A M I E N T O

¡O vales por un viaje gratis 
en los autobuses urbanos!

¡ G R A T I S !

Pídalo al hacer sus compras, 
en cualquiera de los Cuarenta 
y Nueve establecimientos del 
Casco Histórico que luzcan el 
emblema de ZOCOTIENDAS. 
El Centro de Ventajas con 
más Altura de Toledo.

Recuerde:
Su Nuevo Centro Comercial 
es el Centro de Toledo.

M U E B L E S  • D E C O R A C IÓ N  • R E G A L O S  • A R T E S A N ÍA  • Z A P A T E R ÍA S  • J O Y E R ÍA  • 
Ó P T IC A  • C O N F IT E R ÍA  • P IE L  • L E N C E R ÍA  • F E R R E T E R ÍA  • H O G A R  • 

F O T O G R A F ÍA  • T E X T IL  • M O D A  M A S C U L IN A , F E M E N IN A  Y  JU V E N IL  • D E P O R T E S  •
R O P A  IN F A N T IL  • R O P A  V A Q U E R A  •
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Más sobre 
la violación 
de Corral
La misteriosa historia de 
Juan José Benedicto, el
hombre que se ha visto 
envuelto en dos extrañas 
muertes de las que ha salido 
absuelto y que ahora ha 
provocado las iras de más 
de cien mujeres que 
el sábado se 
manifestaron en 
Corral de Almaguer.

Los Inocentes 
de «la coca»
El juez Alfonso González,
competente en el «caso de la 
coca» ha declarado a 
BISAGRA que algunas 
informaciones aparecidas 
perjudican a personas que 
fueron detenidas pero que van 
a salir absueltas.
Mientras, en Toledo se habla 
de que la Policía sólo 
desmanteló una red 
de consumo de coca 
y no de tráfico.

Ganaderos independientes
Ya ha comenzado a funcionar la asociación 
de productores de porcino de la zona centro, 
que cuenta con más de 200 socios que pretenden 
organizar todo el sector porcino de 
Toledana, una lonja hasta ahora sujeta 
a los dictados de Lérida.

EL T IN G L A D O 6 N U EVA YO R K A  LA VISTA 51

PO LTRO NAS Y PASILLOS 21 CULTURA 6 0

E C O N O M IA 2 8 PROPUESTAS 6 4

SIETE DIAS 3 4 O C IO 6 9
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IR O N IA S
AR Q U EO LO G IC A S
E N  LA C IUD AD
DEL SOL
«En el centro de una vas

tísima llanura surge una 
elevada colina, sobre la 
cual descansa la mayor 
parte de la ciudad...» (La 
imaginaria Ciudad del Sol, 
Tomasso Campanella.)

En tiempos de eleccio
nes se remueven muchos 
cimientos, lo cual no es 
nuevo, pues si uno visita 
los restos de Pompeya y 
observa la p ropaganda 
electoral inscrita en sus 
muros, puede obtener con
clusiones divertidas sobre 
las ruinas que el terremoto 
electoral causó a la ciudad.

Lo que ya es más raro es 
que se remuevan cimien
tos arqueológicos, y esto 
es lo que parece suceder 
últimamente en la Ciudad 
del Sol: por dos muros, su
puestamente de un estan
que de una villa romana, 
reutilizados como basure
ro y zona de enterramien
to, la arqueología ha sido 
titular de las primeras pá
ginas de los periódicos y 
aprovechada por tirios y 
troyanos para enzarzarse 
en una disputa electoral, 
en la que los restos anti
guos son lo que menos im
porta.

Si a tirios y troyanos les 
importase la arqueología 
han tenido antes buenas 
oportunidades para de
mostrarlo.

Por ejemplo, se constru
yeron unos pisos en el Pa
seo de las Flores, hace tres 
o cuatro años, y se descu
brieron los restos de un 
p ro b ab le  N in feo  (gran 
fu en te  m onum ental de 
época romana), de los que 
se conservan muy pocos en 
todo el imperio romano 
(cu an d o  el Mare Nos- 
trum); en el Occidente era 
famoso el de Nimes y en 
Hispania el del foro de Va
leria..., pero el de la Ciu
dad del Sol debió ser real
mente espectacular... Una 
gran piscina de más de 
3 0 x 1 5 x 2  m etros de 
alto , aproxim adam ente,

CARTAS AL 
DIRECTOR

hechas en opus caementi- 
cium (el mortero romano) 
recogía el agua que caía a 
través de unas hornacinas, 
en tres alturas, que esta
ban rodeadas de columnas 
y ornadas con pinturas y 
esculturas. A unque nos 
parezca mentira en estos 
tiempos de pertinaz se
quía, el agua del Ninfeo 
era la sobrante de unas ter
mas, a sus espaldas, que 
confortaban a los viajeros 
agotados que venían por la 
vía romana de Vico Cumi- 
nario y Laminio... Unos 
mosaicos de tema marino 
y unas magníficas lucernas 
(todavía conservadas en la 
Real Academia de la His
toria) iluminarían por la 
noche como faro de la ciu
dad y todavía el agua res
tante fluiría humilde para 
regar las huertas de las vi- 
llae a ambos lados del río 
junto a viejos palacios...

Ni a tirios ni a troyanos 
se les ocurrió conservar y 
embellecer estos antiguos 
restos, a cambio de cons
truir las casas de los que 
las necesitaban, un poco 
más allá o más acá, y por 
supuesto a costa del Esta
do; a mí se me ocurre que 
así se cumpliría una doble 
función social.

Tirios y troyanos han 
permitido en sus diversas 
legislaturas que el circo ro
m ano sea un basurero; 
sólo una iniciativa vecinal 
consiguió limpiar tempo
ralm ente el Parque A r
queológico con los únicos 
recursos de su buena vo
luntad.

Pensamos que con este 
uso e lec to ralista  la a r

queología no sirve para 
potenciar otras cosas; mu
cho nos tememos que a 
partir del 7 de junio se vol
verá a la situación a la que 
estábamos acostumbrados 
y que se resume en la letra 
del bolero (Deuda) que 
Machín popularizó y que 
espero nos sirva a todos, a 
modo de reflexión, sobre 
la arqueología:
Por qué tú eres así, / el 
alma entera de di, / y te 
burlaste tranquilamente / 
de mi pasión. / Si triunfa el 
bien sobre el mal / y la ra
zón se impone al fin, / sé 
que sufrirás / porque tú hi
ciste sufrir mi corazón; / es 
una deuda que tienes que 
pagar / como se pagan las 
deudas del amor. / No, no 
voy a llorar / porque la 
vida es la escuela del do
lor, / donde se aprende 
muy bien a soportar / las 
penas de una cruel desi
lusión.

Santiago Palomero Plaza 
Miembro de la 

Asociación Profesional de
Arqueólogos de España

—i)® #-------------------------

¡OTRA CACA
D E PERRO!
Es penoso que en Tole

do sólo hablemos de lo mis
mo: el tráfico y la suciedad. 
Señor alcalde, si quiere to
marse en serio su trabajo, 
funcione. Haga que el trá
fico sea fluido y devuélva
nos la situación anterior, y 
¡la limpieza!, por favor, la 
limpieza ya no es para reír
se. Dimos un espectáculo 
lamentable en Semana San
ta con nuestras calles sucias 
y las papeleras llenas de ba
sura, y usted sigue sin to
marse en serio el tema. 
Obligue a Focsa a ser res
ponsable de su trabajo o 
despídalos. Si el problema 
es que los toledanos paga
mos poco, subamos los im
puestos de la basura, pero 
para ver limpias las calles, 
no para que üsted contrate 
más gente de su confianza 
o los grupos políticos ten
gan secretaria.

Aquí cada uno vela por

lo suyo. Usted, por entre
vistarse con ministros que 
no le dan nada más que 
promesas, y nosotros los to
ledanos seguimos protes
tando porque lo que se su
ponen que sólo son proble
mas de gestión no se solu
cionan. La basura es un 
problema de mala gestión y 
nada más. Y no nos sirve de 
nada decírselo porque las 
«cacas de perro y demás ba
suras pueblan y forman par
te ya del paisaje histórico de 
Toledo».

Petra M. López 
Toledo

—<m <§-------------------------

EL M UERTO AL
HOYO Y EL VIVO AL...
Mire, la justicia cada día 

está más lejos de los ciuda
danos. Me resulta inexpli
cable que tanto el juez 
como el fiscal, seis meses 
después de la muerte de un 
niño de dos años en el Hos
pital Virgen del Rosario, 
sobresean el caso por no 
ser constitutivos de delito. 
¿Y qué es un delito?, me 
pregunto. Si un niño mue
re porque unos supuestos 
profesionales de la medici
na se olvidan de comprobar 
si había un desfibrilador en 
el quirófano, como marca 
la ley, ¿de quién es la cul
pa?. ¿Quizá el niño tenía 
que haberlo visto y avisár
selo? o, a lo mejor, ¿los pa
dres?, o ¡quizá!, como los 
toreros, los enfermos cuan
do entremos a un quirófa
no nos tengamos que llevar 
una capilla volante por, si 
falta la profesionalidad, 
que actúe el milagro. Por
que lo que está claro es que 
después la justicia no es 
para el pobre desgraciado 
que esa mañana pasó por el 
quirófano, ni para su fami
lia que no lo puede recupe
rar. La justicia simplemen
te considera el tema una 
falta leve y, como dice el re
frán, el «muerto al hoyo y 
el vivo al...» ¡Y a otra cosa 
mariposa!

Gloria Jiménez 
Toledo
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Con todo el estilo. jg f  3
Con toda la e leg an c ia . r
Con unos precios m as que fantásticos.
Y con un re ^ ^ S xc e p c i^ p l: 
con cada trgjHB conjunto de 
am ericana S B n ta ló n , 3 
lina ca m isa ffm a  corbátq|a elegir 
entre una g p n  selección.

G alerías Preciados
Sus grandes almacenes. De toda la vida.
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¡Por favor, adelanten 
el 6 de jun io!

L a aplicación por prim era vez 
de la llamada ley Corcuera en 
Toledo para desm antelar una 
supuesta red de traficantes 
de cocaína tiene toda la apa
riencia de saldarse con un 
fracaso. A tenor de las decla
raciones a B ISA G R A  del 

juez que lleva el caso y de la lectura 
del sumario al que ha tenido acceso 
esta revista, existe una fundada sos
pecha de que la mayoría de los dete
nidos han sido m altratados en sus de
rechos fundamentales.

Esto no quiere decir que la Policía 
se haya extralimitado en sus compe
tencias, sino que han utilizado una ley 
que no se corresponde debidamente 
con la normativa que debe imperar en 
un Estado de Derecho.

Salvo a algunos encausados, para los 
que las actuaciones practicadas resul
tan concluyentes, el resto se han visto 
sometidos a una presión —la más im
portante, el estar tres días encerrados 
en el calabozo— inadecuada, pues su 
inculpación se debe a una aparición 
colateral de sus nombres o el de fami
liares en las declaraciones de los prin
cipales encausados.

Tres días de calabozo es algo muy 
fuerte para cualquiera, aunque la ley 
lo permita, y más cuando a la vista del 
sumario no se encuentra fácilmente la 
justificación. No entro a valorar, por
que no lo entiendo, por qué posterior
mente se cierran establecimientos hos
teleros y se dejan abiertos otros que 
tienen similar inculpación en las decla
raciones de algunos encausados; me 
refiero a declaraciones y no a pruebas 
practicadas.

Qué duda cabe de que en Toledo, 
como en otras muchas ciudades, el 
problema de la cocaína es grave y los 
círculos de consumidores son relati
vam ente am plios. Tam poco cabe 
duda de que la cercanía de Madrid 
dificulta enormemente la labor de la 
Policía, pero de eso a engordar unas 
actuaciones de tal manera que parez
ca que aquí se ha desplazado el mis
mísimo juez Garzón —quien porcier-

Isabel Tocino, Marcelo González y  Mariano

José Bono se enfrentó con Pedro J. Ramírez en un debate.

to es uno de los más firmes detracto
res de la ley Corcuera— va mucha 
distancia.

Algunos policías han mostrado en 
privado su desacuerdo en cómo se ha 
llevado el asunto. Algunos abogados 
de los encausados no dudan en atribuir 
al hecho razones ajenas a las estricta
mente policiales. En este sentido resal
tan la coincidencia de que la operación 
se hiciera pública un día antes de la 
toma de posesión de quien era comi
sario jefe de Policía de Toledo como

•  EL CASO ES QUE PARA 
ESTAS ELECCIONES SE 
ECHA MANO DE 
CUALQUIER CLAVO 
ARDIENDO DONDE HAYA 
UN VOTO.

jefe regional de Policía. La 
otra coincidencia que seña
lan es con la proximidad de 
las elecciones del 6 de junio.

No estoy necesariamente 
en desacuerdo con las medi
das efectistas en la lucha 
contra la droga, en tanto en 
cuanto pueden ser medidas 

preventivas. Tengo claro, sin embargo, 
que nunca puede olvidarse que para 
ello no deben, de ninguna de las ma
neras, dejar de ser respetados los de
rechos y las libertades de los ciudada
nos, y el principal de ellos, la presun
ción de inocencia. Tres días de cala
bozo es ya de por sí una condena, más 
grave por cuanto, como ha dicho el 
juez, algunos van a ser absueltos.

Hoy por hoy, el dato, y que cada cual 
saque sus conclusiones, es que la su
puesta red de traficantes compuesta 
por 16 personas arroja un saldo de un 
detenido en la cárcel, dos más en liber
tad provisional y que deben compare
cer dos días al mes uno y el otro tan 
sólo un día al mes ante el juzgado, y el 
resto están en libertad sin haber nece
sitado siquiera fianza. Trece de los en
causados estuvieron tres días deteni
dos aplicando la ley Corcuera, es decir, 
sin conocimiento del juez.

Las elecciones están dejando a bas
tante más de uno con los nervios a flor 
de piel. Esta consulta electoral va a de
jar muchos cadáveres en el camino. La 
prensa no va a ser la que menos tenga.
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•  NO SE PUEDEN 
ENGORDAR UNAS 
ACTUACIONES 
DE TAL MANERA
QUE PAREZCA QUE HA 
LLEGADO POR AQUI EL 
MISMISIMO GARZON.

•  LA MAYORIA DE LOS 
ESTUDIANTES OPINAN 
QUE LO DE SAN PEDRO 
MARTIR ES UNA 
OCURRENCIA ELECTORAL

Aquí el que más o el que menos se de
dica a saldar sus pequeñas o grandes 
rencillas personales, aunque sea en el 
mismo periódico y en páginas enfren
tadas. Estoy leyendo las cosas más 
fuertes que jamás he leído, y no sólo 
dirigidas contra políticos. Con todo, el 
temor que hoy tengo es el de que es
tamos inmersos en una crisis política 
de envergadura que no ha tocado fon
do y que, en contra de lo que pudiera 
esperarse, los resultados electorales 
van a agudizar aún más.

Julio Anguila con los candidatos de IU  por Toledo y 
Ciudad Real, Juan José González y Pedro Pablo Novillo.

No extraña ya a estas alturas que el 
presidente de la Junta, José Bono, pue
da perder los nervios ante el director 
del diario El Mundo, Pedro J. Ramí
rez, en un debate televisado, y eche 
por tierra una intervención que estaba 
llevando de modo positivo.

No es extraño que el mismo Bono se 
saque de la chistera, como ocurre en 
todas las elecciones, una promesa elec
toral de impacto como la de solicitar 
el edificio de San Pedro Mártir para la 
Universidad de Castilla-La Mancha. 
No es extraño que te digan que se lle
vaban meses trabajando sobre ello 
cuando a todas luces es incierto, sino 
que se trata de una decisión de última 
hora. No es extraño que la inmensa 
mayoría de los estudiantes que BISA
GRA ha encuestado duden de la pro
puesta y la califiquen de «ocurrencia».

Y tal como han ido las cosas en los úl
timos tiempos tampoco es extraña, 
aunque a todas luces criticable, la fal
ta de solidaridad de un numeroso sec
tor estudiantil para con una ciudad 
como Toledo. Muchos de los estudian
tes preguntados prefieren la Universi
dad en la antigua Fábrica de Armas y 
su principal argumento es que allí pue
den aparcar. Los estudiantes dieron 
contestaciones tan lamentables como 
«se empeñan en rehabilitar el casco his
tórico y eso no puede ser».

El caso es que para estas eleccio
nes se echa mano de cualquier clavo 
ardiendo donde haya un voto. PSOE 
y PP andan de carreras intentando 
que Dios vote por ellos. Así tenemos 
en Toledo, por ejemplo, al cardenal 
Marcelo González como cartel elec
toral.

Mientras la candidata del PP por 
Toledo, Isabel Tocino, acompañada de 
Mariano Alvarez, se fotografía con el 
cardenal y sale de la entrevista dicien
do que no es verdad que Marcelo Gon
zález sea amigo de José Bono, el pro
pio cardenal pide a los fotógrafos de 
prensa que hagan muchas fotografías 
«porque este es un momento histórico». 
Coincidiendo con ello, el presidente 
regional del PP, José Manuel Molina 
—quien por cierto está recibiendo más 
aplausos que nunca en sus mítines—, 
acusa al Gobierno regional de realizar 
un «marketing eclesiástico» por estar 
regalando a todos los sacerdotes de la 
región el libro Los Cardenales. En las 
Cortes, por su lado, el grupo socialista 
pregunta al Gobierno sobre el conve
nio de colaboración con la Iglesia para 
permitir al consejero de Cultura, Juan 
Sisinio Pérez Garzón, poner de mani
fiesto lo buenas que son las relaciones 
de la Junta de Comunidaes con la 
Iglesia.

Mientras tanto, el tercero en discor
dia, Izquierda Unida, intenta abrirse 
paso y transmitir el mensaje de que es 
posible conseguir algún diputado para 
esta coalición en la región. Decía Juan 
José González, candidato de IU por 
Toledo, ante la peña El Contubernio 
que no piensa que esta legislatura dure 
más de dos años. Una idea que se está 
abriendo paso y a la que dio pie el pro
pio Felipe González en unas declara
ciones. No sé yo si el cuerpo de los es
pañoles, el mío desde luego no, podrá 
aguantar que el día 7 de junio se ini
cie otra campaña electoral de dos años 
de duración.
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Los estudiantes desconfían de la oferta de José Bono.

I - i a  credibilidad de los socialistas está bajo mínimos. La propuesta de José Bono de convertir San Pedro 
M ártir en sede de las Facultades de Letras de Toledo no es la solución a los problemas de la Universidad, 
según los estudiantes, que desconfían de las «intenciones electorales» del presidente regional. La mayoría lo 

considera una «ocurrencia» y no se creen que después del 6 de junio se cumpla. Mientras, la oposición 
considera que Bono hace «uso electoral del patrimonio».

LA OPOSICION LE ACUSA DE UTILIZAR EL PATRIMONIO CON FINES ELECTORALES

Los estudiantes no creen que la 
oferta hecha por Bono se cumpla

E
l día 27, José Luis Cor- 
cuera y José Bono tie
nen previsto inaugurar 
San Pedro Mártir, edifi
cio que, hasta hace unos 
días, iba a convertirse en 
la nueva sede de la De
legación del Gobierno y 

que, antes de ser inaugurado, 
José Bono ha cambiado de 
uso, al solicitarle al ministro 
del Interior, propietario del 
edificio, que lo ceda a la Jun
ta para convertirlo en sede de

las Facultades de Letras de 
Toledo. La noticia, cayó como 
una bomba en la ciudad. Un 
fax del palacio de Fuensalida 
anunciaba esa solicitud, mien
tras en la Delegación del Go
bierno la sofpresa no se podía 
disimular. «¿Pero cuándo se ha 
decidido? Pero si temamos ele
gidos los despachos. ¿Qué van 
a hacer con los muebles que ya 
están comprados? A ver qué les 
decimos a los proveedores que 
están llamando todos los días

para saber dónde dejan los 
muebles...»

Las preguntas de los 350 fun
cionarios que ya estaban prepa
rando los papeles para el tras
lado a su nueva sede no han 
sido contestadas. Ahora resulta 
que llevaban meses estudiando 
su cambio de uso, pero lo cier
to es que el delegado del Go
bierno, Daniel Romero, asegu
raba a BISAGRA hace apenas 
unos días que sólo faltaban los 
muebles para cambiarse de si-
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tio, lo cual demuestra que no 
se imaginaba el cambio de 
rumbo del edificio.

< §>##  ESTUDIANTES 
DESCONFIADOS

Los estudiantes no se fían de 
esta propuesta y así lo refleja 
una encuesta realizada por BI
SAGRA el pasado 13 de mayo, 
un día después de hacerse pú
blica la noticia. En ella más de 
un 70 por 100 desconfía del 
anuncio hecho por el presiden
te regional y, sobre todo, de 
que el Ministerio cumpla la 
promesa, que presumiblemente 
darán a conocer el día 27, y que 
después del 6 de junio lo ceda 
realmente. Tampoco están con
vencidos de que San Pedro 
Mártir sea la solución a sus 
problemas, a pesar de que los 
delegados y dirigentes estudian
tiles se han mostrado favorables 
sin contar con los más de 3.500 
alumnos afectados. La mayoría 
de éstos desconocía la noticia y 
no había leído la Prensa, ni ha
bía oído la radio. Muchos co
nocieron la información cuan
do BISAGRA les encuesto. 
Pero, a pesar de ello, considera 
un 66 por 100 de los alumnos 
encuestados que San Pedro 
Mártir no es la solución porque 
les crea problemas de aparca
miento y prefieren estudiar de 
murallas para afuera. Estos 
alumnos, que como medida 
provisional la aceptan, no re
nuncian a la Fábrica de Armas. 
Su desconfianza, según asegu
raban, la basan en otra prome
sa, la Fábrica de Armas, hecha 
hace dos años en plena campa
ña electoral y avalada por tres 
ministros, pero todavía hoy en 
el aire.

Esta misma semana, los estu
diantes conseguían más de
3.000 firmas que serán entrega
das el próximo día 21 al minis
tro de Defensa, Julián García 
Vargas, en las que le exigen 
cumpla los pactos con Toledo. 
El propio alcalde de Toledo ha 
secundado esta medida y, por 
primera vez, ha reconocido que 
no tenían ni idea del sitio don
de presumiblemente están los
10.000 metros cuadrados que 
Defensa cede para el nuevo 
campus de Toledo.

Sánchez Garrido llevará en 
mano esas firmas al ministro y, 
como no tienen nada claro lo

Se mantiene la techa de inauguración y ese día el ministro José Luis Corcuera explicará
su destino.

que va a ocurrir, prefiere no 
crear «falsas expectativas». El 
primer edil toledano espera 
que la campaña electoral le sea 
favorable y «sacar» lo que du
rante dos años le han negado: 
los terrenos de la Fábrica de 
Armas. No conseguirlo sería un 
golpe de credibilidad insupera
ble para los socialistas en la ca-

E n  la delegación se 
preguntan qué van a 
hacer con los 
muebles que se 
habían comprado 
para San Pedro 
Mártir.

B ono tiene una 
chistera de la que en 
cada campaña 
electoral saca un 
conejo.»

pital regional. Los estudiantes 
consideran, en un c)() por 100 
de los casos, que el Ayunta
miento y la Junta han sido in
capaces de negociar con De
fensa, y reconocen que lo han 
hecho «muy mal», con enfren
tamientos permanentes entre el 
alcalde y García Vargas, al que 
más de una vez le ha llamado 
«ministro de la Guara» para de
sahogar su «cabreo» ante los 
reiterados incumplimientos de 
Defensa con Toledo.

® X § ®  LA CHISTERA DE BONO

Los estudiantes no son los 
únicos que desconfían de las 
«intenciones electorales» del pre
sidente de la Junta. La mayo
ría de los partidos de la oposi
ción le acusan de hacer uso del 
Patrimonio Nacional para con
seguir votos, mientras los diri
gentes socialistas lo arropan 
con frases como «una idea bri
llante y audaz», o «es lo más ra
zonable para ese edificio». ¿Por 
qué ha tardado tanto el PSOE 
en convencerse de que San Pe
dro Mártir era mejor universi
dad que Delegación del Go
bierno? Nadie lo sabe, pero lo 
cierto es que se han invertido 
más de 2.000 millones de pese
tas en la rehabilitación de este

OCURRENCIA
ELECTORAL

Los jóvenes desconfían 
de esta nueva propuesta 

universitaria de José 
Bono. En la encuesta 

realizada por BISAGRA 
el 94 por 100 de los 

jóvenes la consideran 
una ocurrencia.

1. ¿CREE SINCERA LA 
PROPUESTA DE JOSE 
BONO DE CONVERTIR 
SAN PEDRO MARTIR EN 
SEDE DE LA UNIVERSI
DAD?
SI ...........................  6%
NO ......................... 76%
NS/NC ...................  16%

2. ¿CONFIA EN QUE EL 
MINISTERIO DEL INTE
RIOR LO CEDA INME
DIATAMENTE?
SI ............................ 17%
NO ......................... 61 %
NS/NC ...................  18%

3. ¿CREE QUE SE HAN 
LLEVADO, DESDE TO
LEDO, BIEN LAS NEGO
CIACIONES CÓN EL MI
NISTERIO DE DEFENSA 
PARA QUE CEDA LOS 
TERRENOS DE LA FA
BRICA DE ARMAS?
SI ............................ 1 %
NO ......................... 90%
NS/NC ...................  9%

4. ¿ESTA CONVENCIDO 
DE QUE SAN PEDRO 
MARTIR ES LA SOLU
CION A LOS PROBLE
MAS DE ESPACIO DE LA 
UNIVERSIDAD?
SI ............................ 14 %
NO .........................  66%
NS/NC ...................  15%

5. ¿CREE QUE ESTO HA 
SIDO UNA IDEA O UNA 
OCURRENCIA ELECTO
RAL?
IDEA ....................  3%
OCURRENCIA.... 94% 
NS/NC ................... 1 %

MUESTREO: 102 perso
nas. CAMPO: Campus 
Universitario. EDAD: 18 
a 22 años. DIA: 13 de 
mayo. REALIZADA: BI
SAGRA.
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Las malas relaciones entre Defensa y  e l Ayuntamiento de Toledo han hecho imposible el 
entendimiento en el tema de la Fábrica de Armas.

edificio y que las dos cosas no 
puede albergar. ¿Dónde estará 
la nueva Delegación? ¿Interior 
cederá un edificio que le cedió 
la Diputación hace más de cin
co años?

La oposición no confía en 
esta propuesta. Agustín Conde, 
portavoz del PP en el Ayunta

miento de Toledo, asegura que 
«como el único objetivo para el 
PSOE es ganar las elecciones y 
el precio es lo mismo, pues lo 
hacen con el dinero de los espa
ñoles». Juan José González, 
coordinador regional de IU, 
acusa a Bono de hacer «un uso 
descarado de los bienes públicos

para un partido», mientras se 
queja de que el Ayuntamiento 
no estuviera al tanto de las ne
gociaciones, si es que existían 
antes de su anuncio. González 
no rechaza la propuesta, aun
que no le gusta ni el fondo ni 
la forma utilizados.

José Manuel Molina, presi •

dente regional del PP, asegura 
que José Bono siempre echa 
mano de su chistera de presti
digitador para «sacar» un tema 
en campaña electoral y conse
guir votos. «Después —dice— 
se olvida de lo prometido.» Mo
lina recuerda que sigue pen
diente la promesa de la Fábri
ca de Armas y duda de la bon
dad de la misma. «Corcuera te
nía que agradecerle a Bono la 
llegada del juez Garzón a las lis
tas del PSOE y ahora le regala 
un edificio.»

f x § x §  SOCIALISTAS UNIDOS

Los socialistas han recibido 
como «agua de mayo» esta pro
puesta de José Bono al minis
tro del Interior, José Luis Cor- 
cuera. El propio Bono afirma
ba que «la categoría e importan
cia arquitectónica de ese edificio 
harán comparable la sede tole
dana de la Universidad regional 
con la Universidad de Vallado- 
lid o Salamanca». El alcalde de 
la capital, Joaquín Sánchez 
Garrido, lo considera un golpe 
de efecto que llevaban meses 
estudiando. «Hemos trabajado 
este tema porque las negociacio
nes con Defensa son muy lentas 
y no podíamos permitir que los 
estudiantes siguieran en las con
diciones actuales.» Para el con
cejal de Urbanismo, Roberto 
López, esta es una «idea cohe
rente que permitirá atraer a los 
jóvenes al casco», sentenciando 
que «esta declaración demuestra 
la capacidad de dos personas 
fundamentalmente, José Bono y 
Juan Pedro Hernández Molió, 
para dar respuesta a los retos 
más importantes que tiene plan
teados Toledo».

José María Barreda, presi
dente de las Cortes y catedrá
tico de la Universidad regional, 
aseguraba que «Toledo será un 
corazón joven y bullicioso. Oja
lá se nos hubiera ocunido antes, 
pero más vale tarde que nunca. 
A mí siempre me pareció mucho 
edificio para tan poca cosa». 
Daniel Romero, delegado del 
Gobierno y el hombre que más 
esperaba la inauguración de su 
nueva sede, ha sido discreto. 
«El edificio lo ha rehabilitado el 
Estado y su destino será el que 
el Estado considere que es más 
importante».

•  M . A . H .

«Donde caben 350 funcionarios 
entran 3.500 estudiantes»

El arquitecto Mario Muelas, autor del 
proyecto de restauración del antiguo 
convento de San Pedro Mártir, ve 
perfectamente factible el cambio de uso 
del edificio, pensado desde un principio 
para Delegación del Gobierno y servicios 
periféricos del Estado y ahora solicitado 
para albergar las Facultades de Letras del 
campus universitario Toledo. «La 
rehabilitación se ha hecho pensando desde 
el inicio que el edificio juera un gran 
contenedor de usos públicos y que pudiera 
con los años tener modificaciones en sus 
contenidos. El cambio se ha producido 
antes de tiempo», asegura Mario Muelas. 
Para él no es nada raro que los 350 
funcionarios que iban a poblar San Pedro 
Mártir puedan ser ahora sustituidos por 
3.500 estudiantes. «Se había pensado en 
lugares de trabajo amplios y espaciados, 
ubicados en grandes salas. Eran oficinas 
paisajes, separadas entre sí no con tabiques 
de obra, sino con mamparas o librerías. 
Cada funcionario precisa su mesa, su 
ordenador, sus archivos..., mientras en un 
aula caben muchos estudiantes, pues

simplemente necesitan estar sentados. 
Además, sólo un 20 por 100 de la superficie 
útil de San Pedro no tiene dimensiones 
suficientes para poder ser un aula. Y  estos 
pocos espacios más reducidos pueden 
albergar las propias oficinas de la 
Universidad y seminarios.»
Aunque Mario Muelas reconoce que 
nunca hasta ahora se le había insinuado la 
posibilidad de ubicar en San Pedro Mártir 
dependencias universitarias y que por tanto 
desconoce totalmente ese programa, cree 
que «sería mínima la adecuación que se 
debería realizar».
Tal y como está diseñado ahora el edificio, 
según apunta el arquitecto, las futuras 
aulas podrían ubicarse en todos los 
entornos de los claustros Real 

del Tesoro, con el aliciente de 
aberse recuperado con la 

restauración el aula magna de la antigua 
Universidad de Teología, que 
primitivamente estuvo dentro de San 
Pedro Mártir.

•  C.C.

10
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #277, 16/5/1993.



i  *  DELTA
Envolvedora con túnel de retracción incorpora

do (monobloc). velocidad regulable, soldadura controlada electró
nicamente, amplia gama con actuación manual o auto

mática según modelo.GALAXIA I
Envolvedora horizontal automática, Diseñada 
para la envuelta de grandes serles de 
productos de panadería 

y pastelería,

AIDA
Envolvedora manual de sobremesa, especial
mente diseñada para la manipulación de pan a 
bajo coste con el mínimo de inversión.

0 *  GALAXIA IV
Máquina envolvedora horizontal con palas 

y doble cabezal para amplia gama de 
productos consiguiendo hosta 

275 piezas/ minuto, cuando ú  
son de pequeñas 

i dimensiones.

R-ENA
Envolvedora en L de accionamiento manual 
o automático, según modelo. Regulación 
electrónica de la soldadura y cadencia.

i!Í!ÍÍ!Í!IÍll!!ll!l!ill‘

ÍJA E L M A RAELMA, S.L. Avenida del Deleite s/n. Apartado  de  Correos 150. D.P. 28.300 Aranjuez 
M a d rid  (España. Tel.: (91) 891 08 80/ 892 10 75/ 892 11 94. Fax: (91) 892 11 35.
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EL PISTO REGIONAL
—o o o -------------------------

Nuevos casos 
de sida

Diez nuevos casos de sida se 
han registrado en la región 
durante el primer trimestre 
del año. Siete de ellos se 
localizaron en Albacete, dos 
en Toledo y uno en Cuenca. 
Con estos nuevos datos el 
número de enfermos de sida 
declarados se sitúa en 211 
personas afectadas. El 
número de enfermos que 
murieron por esta 
enfermedad del siglo superó 
los 90 en el año 92. Por 
provincias, Toledo sigue 
siendo la que más enfermos 
tiene, con 79; seguida de 
Cuenca, con 38; Ciudad 
Real, con 34; Albacete, con 
32 y Guadalajara, con 28. 
Por comunidades 
autónomas, Castilla-La 
Mancha sigue ocupando el 
puesto 13 en número de 
enfermos.

—OOO-------------------------

El Hispasat 
vigilará las 
aguas del 
Guadiana

Como parte del plan de 
mejora de la calidad de las 
aguas fluviales, el próximo 
año entrará en 
funcionamiento un avanzado 
sistema de vigilancia de la 
calidad de los ríos. El 
SAICA (Sistema Automático 
de Información de Calidad 
de las Aguas) prevé instalar 
inicialmente en el territorio 
español 115 estaciones, y en 
el ámbito territorial de la 
Confederación Hidrográfica 
del Guadiana, un total de 
115 estaciones de medición 
continua y automática de 
contaminantes. Los datos 
obtenidos en continuo son 
trasmitidos, en tiempo real y 
a través de la cobertura del 
satélite Hispasat, al centro 
de control de SAICA 
situado en la Dirección 
General de la Calidad de las 
Aguas, del MOPT, en 
Madrid.

—OOO---------------------------------------------------------------------

Primera iniciativa legislativa 
municipal

La Coordinadora Antinuclear de la zona centro, Greenpeace y 
Aedenat han presentado en las Cortes regionales la primera 
iniciativa legislativa municipal para crear en la zona de 
Talavera el mayor parque natural de Europa, localizado en un 
paraje único, la Sierra de la Higuera y San Vicente. El 
objetivo de este parque natural es evitar que Enresa construya 
un cementerio nuclear en la finca El Berrocal. Esta iniciativa 
legislativa ha sido suscrita por sólo 12 ayuntamientos y unos 
33.000 electores de la región.

—OOO---------------------------------------------------------------------

Espinosa tachó de electoralista 
a De la Quadra

El ministro de Justicia, Tomás de la Quadra, inauguró la 
pasada semana el nuevo edificio de los juzgados de Almagro 
en una visita institucional a esta provincia que ha levantado 
cierta polémica al anunciar el ministro que su departamento 
estaba buscando terrenos en la región para la construcción de 
una nueva cárcel. Inmediatamente el presidente provincial del 
Partido Popular, Eduardo Rodríguez Espinosa, reaccionó 
tildando de electoralista la actitud del ministro, al recordar 
que en la recientemente cerrada cárcel de Ciudad Real se 
habían invertido hace escaso tiempo doscientos 
millones en su arreglo.

—OOO-

Mil toneladas 
diarias de 
residuos en 
Castilla-La 
Mancha

Castilla-La Mancha
produce mil toneladas de 
residuos sólidos 
diariamente, según ha 
informado el consejero 
Gregorio Sanz. Este 
aseguró que cada ciudadano 
generaba más de medio kilo 
de basura al día y paga al 
año en concepto de costes 
de explotación del servicio 
de recogida una media de 
1.693 pesetas. Según el 
informe elaborado por la 
Consejería de Política 
Territorial, la Junta ha 
participado con más de 
7.600 millones de pesetas 
en ayudas para recogida de 
residuos en 72 municipios.

—OOO

A prisión los 
condenados por 
una novatada

El cabo Juan Angel 
Montejano y el soldado 
Pedro Sola, condenados por 
quemar a otro compañero 
durante una novatada, 
deberán ingresar en prisión 
al no concederles el tribunal 
militar la libertad 
condicional. La novatada 
fue cometida el 27 de 
octubre de 1988 en el 
acuartelamiento de Marines 
(Valencia), donde un cabo y 
cuatro soldados maniataron 
al rodense José Jiménez y 
tras rociarle con un líquido 
inflamable le prendieron 
fuego. El Tribunal 
Supremo, que revocó la 
sentencia absolutoria del 
tribunal militar, condenó al 
cabo y al soldado a un año 
y tres meses de prisión.
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E l  titular del Juzgado 
número 1 de Toledo, 
Alfonso González,
com petente actualmente 
del «caso de la coca», ha 
declarado a este 
semanario que «he visto 
infom aciones en los 
medios de comunicación 
que perjudican a algunos 
de los que estuvieron 
detenidos por este caso, 
más que nada porque van 
a salir absueltos».

La operación anticocaína ha coincidido con el nombramiento de Angel Ortega como jefe  
superior de la Policía de Toledo.

SOLO TRES DE LOS DETENIDOS APARECEN COMO 
SUPUESTOS TRAFICANTES DE COCA

El juez considera que se está 
perjudicando a inocentes

L a operación contra la 
cocaína se fraguó pocos 
días antes de que Angel 
Ortega tomara posesión 
como jefe superior de la 
Policía de Toledo. La 
actuación arrojó un sal
do de 16 detenidos y fue 

presentada por el Gobierno 
Civil de Toledo como la de
sarticulación de «una red de 
tráfico de estupefacientes». 
Sólo a uno de los apresados, 
«Chiqui», se le incautaron 
340 gramos de cocaína, un 
bolígrafo-pistola, útiles para 
la adulteración y objetos de 
oro. A los 15 restantes no se 
les aprehendió ni cocaína ni 
ninguna otra sustancia estu
pefaciente, aunque una de 
ellos Julia Jiménez, ha reco
nocido en una segunda de
claración que «trapicheaba 
con cocaína». Otra de ellas, 
Ruth Moreno, también mo
dificó su testimonio, aunque 
al final, ante el juzgado, se 
definió como mera consumi
dora. Los trece restantes di

jeron, en su mayoría, que 
eran consumidores, y hubo 
algunos que ni siquiera eso.

Actualmente el caso lo lle
va el órgano jurisdiccional 
número 1, del que es titular 
Alfonso González, ya que el 
letrado del «El Chiqui» re
currió la inhibición del nú
mero 1 en favor del número 
4, cuya titularidad la ostenta 
Mario Buisán. En los próxi
mos días tendrá que derimir- 
se cuál de los dos juzgados 
posee la competencia, pu- 
diendo tomar cartas en el 
asunto la Audiencia Provin
cial. El Juzgado número 4 
fue el que ordenó la inter
vención del teléfono del pub 
«La Must», mientras que el 
Juzgado número 1 se encar
gó,- por estar de guardia, de 
tomar las declaraciones a los 
detenidos.

f x § x § >  BOMBO Y PLATILLO

A las 16 detenciones que 
se practicaron se les dio todo

el bombo y platillo propio de 
los grandes golpes contra el 
narcotráfico. El flamante jefe 
superior de la Policía de To
ledo, Angel Ortega, declara
ba días después que se había 
desmantelado «algo muy se
rio», y el gobernador civil de 
Toledo, Daniel Romero, ma
n ifestaba posteriorm ente 
que los locales clausurados, 
«La Must» y «Máscara», 
«eran lugares de venta y alma
cenamiento de la droga, y que 
los propietarios (dos de los 
detenidos) conocían el tráfi
co de droga en su local».

Alfonso González, juez del 
número 1, parece no coinci
dir sustancialmente con las 
apreciaciones de Romero. 
González ha declarado a BI
SAGRA que las acusaciones 
de la Policía «no se pueden 
generalizar a todos los deteni
dos», añadiendo que «el ma
terial probatorio no inculpa, 
en modo alguno, a todos los 
detenidos». En el mismo sen
tido, González agregaba que 
«he visto informaciones en los 
medios de comunicación que 
perjudican a algunos de los 
que estuvieron detenidos por 
este caso, más que nada por
que van a salir absueltos». El 
juez insiste igualmente en la 
presunción de inocencia.

fX §X §  EL TELEFONO

Las supuestas pruebas de 
convicción que maneja la Po
licía provienen de las escu
chas telefónicas que se hicie
ron en el pub «La Must» y 
del testimonio de Julia Jimé
nez, que tal como se ha di
cho, en su primera declara
ción en comisaría se definió 
como consumidora para rec
tificar después y asumir las 
imputaciones de tráfico de 
cocaína que el Grupo de Es
tupefacientes la hizo. A la 
mayoría de los detenidos se 
les tuvo 72 horas en comisa
ría —en aplicación de la ley 
Corcuera— sólo porque sus 
nombres aparecían en las es
cuchas telefónicas, en cali
dad, más que nada, de con
sumidores.

Pero hay un caso concreto 
en el que más que el nombre 
del detenido aparece el de su 
local, como es el caso de 
«Máscara». De las escuchas
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telefónicas se desprende que 
Julia Jiménez iba a vender 
en alguna ocasión a este lo
cal, pero también aparecenn 
mentados otros dos locales 
donde también vendía Julia 
que no han sido precintados. 
Las escuchas también refle
jan una llamada telefónica de 
un empleado de «Máscara» 
—también detenido— solici
tando un gramo, y esta per
sona reconoce después que 
es consumidor. Añade que 
su jefe le había hecho reco
mendaciones expresas para 
que vigilara el consumo de 
drogas en el local bajo ame
naza de que serían expulsa
dos los que lo hicieran.

Aparece igualmente la es
posa del copropietario, quien 
recibe una llamada de «El 
Chiqui» y acuerda comprar
le una cantidad para su con
sum o, ex trem o éste que 
consta en su declaración fi
nal.

<§X§<® LA RED DE TRAFICO

De las conversaciones te
lefónicas autorizadas por el 
Juzgado número 4 de Tole
do se desprende que Julia, 
presuntamente, vendía co
caína que le facilitaba «El 
Chiqui», a 10.000 pesetas 
para los amigos y a 12.000 
para los conocidos. Según 
consta en su declaración sa
caba cerca de 100.000 pese
tas mensuales por estas ope
raciones. También puede de
ducirse que Ruth, presunta
mente, podría haber colabo
rado con Julia en alguna 
ocasión para «estos menes
teres».

Julia, de 19 años, vendía 
su mercancía en tres locales 
de la noche toledana, y en 
ningún momento de las escu
chas se deduce ni por asomo 
que sus propietarios tuvieran 
conocimiento de estas prác
ticas dentro de su negocio. 
Julia y Ruth vivían enfrente 
del pub «La Must» y care
cían de teléfono en su domi
cilio. Precisamente por esto 
se las localizaba llamando al 
teléfono del pub. A ese nú
mero intervenido llamaban, 
además de consumidores de 
cocaína, sobre todo, la ma
dre y la abuela de Julia. De 
los 16 detenidos solo «El

Chiqui» se encuentra en pri
sión. Julia tiene que presen
tarse los días 1 y 15 de cada 
mes en el juzgado, la compa
ñera de «El Chiqui», un día 
al mes, y el resto se encuen
tran en libertad sin cargos.

«El Chiqui» se abastecía 
de cocaína en Talavera y via
jaba con frecuencia para ad
quirirla, según se desprende 
de las investigaciones poli
ciales. Con respecto a los 340 
gramos que se encontraron 
en su casa, ha alegado que se 
los dieron unos sudamerica
nos para que se los guarda
ra. Fue detenido en el Puen
te Azarquiel cuando condu
cía su Opel Calibra color 
blanco. La agenda que se en
contró a uno de los implica
dos ha perdido todo el pro
tagonismo.

f x § x § >  MIGUELITO

Una de las detenciones 
que más ha sorprendido en 
el Barrio de Santa Bárbara 
ha sido la del regente del pub 
«La Must», Miguel Angel 
Ramos García, de 22 años. 
Las llamadas que recibían y 
hacían Julia y «El Chiqui», 
tío de Miguel Angel, se pro
ducían en el local, pero «él 
no tenía la obligación de sa
berlo, más si uno es su tío y a 
la otra la llamaban su madre 
y su abuela», han indicado 
fuentes jurídicas.

La familia de Miguel An
gel se encuentra sumamente 
molesta con el cierre caute
lar del local, y en consonan
cia han recurrido esta deci

ros tres presuntos traficantes vendían el 
gramo de cocaína a 10.000 pesetas a los 

amigos y  a 12.000 a ios desconocidos.

Todas las fuentes jurídicas consultadas por este semanario 
coinciden en afirmar que los resultados de la «operación co
caína» no son tan fructíferos como se han querido presentar 
ante los medios de comunicación. Igualmente, subrayan que 
la aplicación de la ley Corcuera ha supuesto un instrumento 
desproporcionado para afrontar las detenciones, tal como in
tentar matar moscas a cañonazos. En primer lugar señalan 
que de 16 detenidos sólo uno permanezca en prisión, otros 
dos teniendo que presentarse en el juzgado algunos días del 
mes, y el resto en libertad sin cargos, ni por supuesto fianza. 
En el mismo sentido declaraban que más que una red de tra
ficantes se ha detenido a una red de consumidores (excep
tuando a tres de los detenidos que podrían traficar), y que 
el consumo no está penado. Agregaban estas mismas fuentes 
que a qué se debió exactamente que los detenidos tardaran 
tanto tiempo en ser puestos a disposición judicial, e inciden 
en la idea de que muchas de las detenciones están relacio
nadas con la proximidad de las elecciones y con algunos cam
bios que se han producido recientemente en la cúpula poli
cial de la región. El cierre de los locales también era discu
tido, más que nada porque el dueño de un inmueble de estas 
características no cachea a los clientes antes de entrar. Ha
bía alguien que ponía el siguiente ejemplo: «Si yo me meto 
con un kilo de cocaína en la Audiencia Nacionaly me cogen, 
¿habría que cerrar entonces la Audiencia Nacional?»

D e  los 16 detenidos 
sólo uno permanece 
en prisión. Otros 13 
están en libertad sin 
cargos.

Ei gobernador civil, Daniel Romero, ha 
dicho que los locales clausurados «eran 
lugares de venta y  almacenamiento de 

droga«.

Dudas razonables
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El pub «La Musí» ha recurrido la orden de cierre ante el Tribunal de Albacete. Les extraña que haya sido el Gobierno Civil el que haya dictado la orden de cierre y  no e l Juzgado.

sión del Gobierno Civil ante 
el Tribunal Superior de Jus
ticia de Albacete. Bajo su 
punto de vista, «cuando hay 
diligencias penales abiertas, 
como en este caso, lo apropia
do es que sea el juzgado el que 
decrete el cierre, y no lo ha he
cho porque tendría sus dudas. 
Al final ha sido el Gobierno 
Civil y sin dar posibilidad de 
audiencia previa».

En las escuchas telefónicas 
no aparece el nombre de Mi
guel Angel, regente del local, 
pero sí se hace referencia a 
un tal «Miguelito», diminuti
vo que ha podido generar 
cierta confusión entre la Po
licía. El tal «Miguelito» es un 
joven de unos 17 años que 
sólo viene a Toledo los fines 
de semana y que estudia en 
Madrid, según informaron 
fuentes próximas al caso. De 
las escuchas tampoco se de
duce fechacientemente que 
Miguel Angel Ramos tuviera 
conocimiento de que el telé
fono de su local sirviera para 
cerrar operaciones de cocaí
na. Por el contrario, el testi
monio de Julia sí implica a

su hermano, Luis Ramos, 
manifestando que en una 
ocasión Luis le dio tres gra
mos de cocaína. En cual
quier caso, Luis, quien fue 
detenido varios días después, 
sólo estuvo sin poder mover
se durante 24 horas y está en 
libertad sin cargos. El testi
monio de Julia ha implicado 
a nivel de consumo a algunos 
de los detenidos. El testimo
nio de «El Quiqui», por el 
contrario, no ha sido incul- 
patorio para nadie. Cuando 
el juez Buisán informó a este 
semanario de que el testimo
nio del principal implicado 
había sido fundamental se 
refería a Julia, y al decir que 
la mayoría de los detenidos 
reconocían su implicación 
aludía, en cierta manera, a 
Julia, «El Chiqui» y Ruth. 
La Policía esperaba detener 
a cinco personas más, pero la 
operación, visto el panora
ma, ha quedado paralizada.

<§X§><§ CIERRE

La hermana de los herma
nos Ramos, Sagrario Ramos,

ha indicado a este semanario 
que «la gente del barrio está 
con nosotros y apoyándonos. 
Conocen a mi hermano Mi
guel Angel y saben que es in
capaz de hacer cosas así». Se 
muestra indignada con el 
cierre de su local y añade al-

U e  los 16 detenidos 
sólo a uno se le 
encontró cocaína.

E l  juez González 
afirma que las 
acusaciones de la 
Policía «no se 
pueden generalizar 
contra todos los 
detenidos».

gunos datos más a los ex
puestos anteriormente. «No 
hay derecho a que por un te
léfono público te hayan cena
do el local. Además, la Poli
cía ha demostrado muy poca 
educación. Cuando vinieron 
a precintarlo estaba el bar lle
no. Entraron varios policías 
de paisano y uno de ellos dijo: 
“A ver, ¿dónde está el propie
tario?, y los demás a la puta 
calle”.»

Sagrario no se explica 
cómo les han podido cerrar 
el local si allí no han encon
trado nada y además ni si
quiera lo han registrado. 
Igualmente vuelve a criticar 
a la Policía por su actitud en 
la Comisaría al ir a ver a su 
hermano. «Nos lo subieron 
esposado, y a eso no hay de
recho con un chico de 22 
años que no ha tenido ante
cedentes.» Sagrario apostilla 
que hubo alguien que le pi
dió a su hermano que decla
rara contra «El Chiqui». 
«Pero ¿cómo voy a decir algo 
que no he visto?», dijo Miguel 
Angel Ramos. «¿Que no lo 
vas a decir? Pues vas a estar
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Fuentes judiciales han informado que la Policía ha detenido a una red de consumidores (que no está penado)
y  no a una red de traficantes.

¿Privilegios en la noche?
Ha suscitado una sana curiosidad en diferentes me

dios el hecho de que la Policía haya actuado contra el 
pub «La Must» y la discoteca «Máscara» y no haya de
sarrollado la misma conducta con otros dos conocidos 
locales de la noche toledana que también son nombra
dos por Julia Jiménez como lugares donde ella vende. 
Estas fuentes se preguntan: «¿Por qué no se les pinchó 
el teléfono a estos locales?» En el mismo sentido se in
terrogan sobre por qué la Policía no ha registrado nin
guno de los locales clausurados y sí los ha cerrado. En 
la misma línea argumenta!, se extrañan de cómo se 
puede tener a alguien 72 horas encerrado en una co
misaría en virtud de una escucha telefónica en la que 
se demuestra únicamente que consume. Por todo ello, 
concluyen que hubiera bastado con detener a tres per
sonas, y que el resto se trata, en cierto modo, de la ope
ración de lanzamiento de imagen de alguien que ha 
querido colocarse con demasiada precipitación una 
medalla. Estas apreciaciones no desvirtúan en abso
luto, según las mismas fuentes, el aplauso que hay que 
dar a la Policía por incautarse de 340 gramos de co
caína y otros utensilios. El juez Alfonso González ha 
introducido un criterio de ponderación en todo este 
asunto al señalar que «la acusación de la Policía no 
se puede generalizar a todos los detenidos». Se tardará 
un par de semanas antes de conocer la calificación 
del fiscal, ya que todavía está por decidir si la com
petencia del caso la tiene el Juzgado número 1 o el 
número 4.

De todas formas, son muchos los que dicen que a 
meros consumidores se les ha tratado como si fueran 
Sito Miñanco o Carlos Goyanes.

•  I. A.

aquí 12 liaras», le respondió 
el policía.

En diversos medios jurídi
cos toledanos consultados 
por este semanario se ha se
ñalado que todo este asunto 
ejemplifica a la perfección el 
abuso que supone la ley Cor- 
cuera (72 horas de deten
ción) en este caso, cuando se 
trataban en su mayoría de 
consumidores. En el mismo 
sentido se ha añadido que se 
ha buscado por los organis
mos convenientes un efecto 
p ro p a g an d ís tic o  que ha 
transformado una red de 
consumidores en una red de 
tráfico de estupefacientes. 
Recuerdan que el consumo 
no está penado, aunque se
gún la ley Coralera se pue
den imponer sanciones ad
ministrativas que van desde 
las 500.000 pesetas a los cin
co millones. Igualmente ha
cen especial hincapié en que 
casi todos los integrantes de 
esta «red de tráfico de estupe
facientes», según el goberna
dor civil, se encuentran en li
bertad sin cargos, sobre todo 
porque a ninguno de ellos se 
le encontró cocaína y ningún 
juez suele mandar a prisión 
a nadie porque su nombre 
aparezca en una escucha te
lefónica.

•  IGNACIO ARIZAGA

D e  las escuchas 
telefónicas se 
desprende que 
Julia Jiménez 
vendía en cuatro 
locales nocturnos. 
Dos de ellos no 
han sido 
molestados.

E l  «Chiqui» traía 
la cocaína de 
Talavera.
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L a  Guardia Civil ha 
desarticulado una red de 

trata de blancas que 
operaba en Toledo y 

Madrid, deteniendo en 
Illescas a trece mujeres 

de la República 
Dominicana, por 

estancia ilegal en nuestro 
país, y a otras cinco, 

presuntamente 
implicadas en la red. Los 

clubes de alterne, 
situados en el illescano 

Polígono de Ardoz, 
abrieron sus puertas al 

día siguiente de la 
redada, en un clima de 

aparente normalidad.

El club Helen's fue uno de los establecimientos donde se efectuó la redada de la Guardia Civil, después de dos meses de intensa 
investigación sobre una red que introducía ilegalmente mujeres en España para que se dedicaran a la prostitución.

CINCO CLUBES IMPLICADOS EN UNA RED DE TRATA DE BUNGAS

Mujeres dominicanas, obligadas a 
prostituirse en illescas

Los cuatro 
presuntos 
cabecillas de la 
red de trata de 
blancas pasaron 
a disposición 
judicial.

n testigo presencial de los 
hechos cuenta que la re
dada, llevada a cabo en 
los clubes nocturnos si
tuados en el polígono in
dustrial de Ardoz, en 
Illescas, comenzó entre 
las 11.30 y las 12 de la no

che y se desarrolló muy rápi
damente. «Llegaron cuatro 
Land Rover y numerosos guar
dias civiles de paisano y entra
ron en los cuatro clubes del 
polígono pidiendo la docu
mentación. Se llevaron a las 
mujeres que no la tenían y en 
poco más de media hora ter
minó la operación, que se de
sarrolló sin ningún altercado.»

Esta operación es la culmi
nación de dos meses de inves
tigaciones, por parte de efec
tivos de la Guardia Civil de 
Toledo y Madrid, de una pre

sunta red clandestina dedica
da a la introducción de muje
res de la República Domini
cana para que trabajaran en 
la prostitución. Según la De
legación del Gobierno en Ma
drid, se detuvo a 68 personas 
—dieciocho en Illescas y el 
resto en localidades del sur de 
Madrid—, de las cuales vein
ticinco pasaron, el viernes, a 
disposición judicial.

Estas mismas fuentes infor
man que entre los detenidos 
figuran veintiuna mujeres y 
los cuatro cabecillas de la red, 
los' dominicanos Johnny Gon
zález Mora, considerado 
como el principal responsable 
de la red y encargado de in
troducir a las mujeres en Es
paña; Miguel Angel de Jesús 
Castillo, detenido como pre
sunto encargado del cobro del

dinero que la red les había 
adelantado para el pasaje, en
tre un millón y un millón y 
medio de pesetas; Gemberto 
Ramos Guzmán, considerado 
como el matón de la organi
zación y cobrador de las mu
jeres que no querían pagar 
por las buenas, y el abogado 
Luis Ernesto Hidalgo Armi- 
jo, quien, presuntamente, se 
dedicaba a falsificar la docu
mentación de las mujeres que 
se introducían ilegalmente en 
España, documentos por los 
que cobraba 150.000 pesetas.

< § # f>  ENGAÑADAS Y 
EXTORSIONADAS

Estas mujeres eran traídas 
a España con falsos contra
tos de trabajo y pasaportes y 
documentación falsificados y
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una vez en nuestro país eran 
obligadas a prostituirse para 
devolver el dinero que ha
bían recibido de la organiza
ción como anticipo y para 
pagar los papeles.

Los clubes en los que se 
localizó a las mujeres presun
tamente implicadas son: Se
máforo, Qp, JJ1, Brindis, 
Rocky, Mi Chica, Quismy y 
Copihuel, ubicados en Hu
manes, Fuenlabrada y Parla, 
junto a Bolero, Helen’s, Kaly 
y Leo, en el polígono indus
trial de Illescas, y Oasis, an
tiguo J.B., situado en el tér
mino de Yuncos y tristemen
te famoso por haber sido es
cenario del asesinato, aún no 
esclarecido, del encargado 
de la limpieza del local.

El juez de Illescas, Arturo 
García del Castillo, informó 
a BISAGRA que tras la re
dada de súbditas de la Repú
blica Dominicana, que se en
cuentran ilegalmente en To
ledo, «se me ha solicitado au
torización para el interna- 
miento de éstas mujeres en 
centros especiales, para proce
der a su expulsión si con
curren las causas recogidas en 
la Ley de Extranjería».

(§X §®  MALA IMAGEN

Al día siguiente de la ope
ración, los clubes Leo, Bole
ro, Kaly y Helen’s volvieron a 
abrir sus puertas con toda 
normalidad, desde las 3 de la 
tarde hasta altas horas de la 
madrugada, y en sus puertas 
se podían ver algunas de las 
furgonetas que los propieta
rios utilizan para traer a las 
chicas desde la madrileña Pla
za Elíptica.

El presidente de la comu
nidad de propietarios del po
lígono de Ardoz, Juan Pedro 
Cámara, se queja de la mala 
imagen que los clubes dan a 
esta zona industrial, «en la que 
estamos unas empresas humil
des, pero muy serías». «Ade
más —continúa el presiden
te—, nos ocasionan una serie 
de trastornos: gente que se ori
na en la puerta de nuestros ne
gocios o preservativos por cual
quier parte», subrayando que, 
personalm en te , no tiene 
«nada en contra de la gente 
que vive de esos negocios, pero 
a este polígono le dan muy

mala imagen, imagen que pre
tendemos hacer desaparecen>.

Gregorio, uno de los due
ños de un taller mecánico en 
la zona, se queja de que la 
puerta de su negocio «está 
oxidada porque los clientes de 
los clubes se orinan en ella», 
quejándose igualmente de la 
suciedad y las molestias que 
este tipo de establecimientos 
crea a los industriales. Igual
mente, los dueños de naves 
aseguran ser objeto de nume
rosos intentos de robo, duran
te los fines de semana, por 
parte de personas que, presu
miblemente, se acercan al po
lígono atraídos por el dinero 
de los clubes.

La mayoría de las personas 
consultadas coincidieron en 
manifestar su extrañeza por el 
tipo de clientes que acuden a 
los clubes de Illescas: «hom
bres de mediana edad, con co- 
chazos, que parecen tener un 
buen nivel económico, por lo 
que no encontramos nada que 
justifique que vengan a locales 
como éstos, situados a 30 ki
lómetros de Madrid, entre na
ves industriales, sin comodida
des ni servicio de calidad, lo 
cual nos hace sospechar que se 
venda droga>>.

Para dar una idea del am
biente que rodea a los nego
cios de este tipo, los industria
les afirman que en ocasiones 
las mujeres que trabajan en los 
clubes de álteme dejan a niños 
de muy corta edad, «hasta de 
meses», encerrados en los co
ches durante horas «haga jrío 
o calon> y recuerdan cómo en 
verano las mujeres salen a la 
calle «en bragas para refrescar
se con las mangueras, originan
do el lógico revuelo entre nues- 
tros hijos pequeños».

Estos empresarios recuer
dan que el suceso más grave, 
ocurrido en uno de estos loca
les, tuvo lugar hace unos ocho 
años, cuando el entonces pro
pietario del club Leo fue al
canzado por dos disparos de 
escopeta. El autor fue un clien
te habitual del establecimiento 
al que el fallecido había ame
nazado con una navaja de 
grandes dimensiones por no 
tener dinero suficiente para 
pagar las consumiciones.

•  ANA M. PASTOR 
FOTOS: ALVARO REGUEIRA

El club Leo, el más antiguo del illescano polígono industrial de Ardoz, es otro de los 
establecimientos donde, al parecer, trabajaban mujeres de la República Dominicana, 

obligadas a prostituirse para pagar los gastos del viaje desde su país.

En el local conocido como Kaly trabajaban algunas de las súbditas dominicanas que 
fueron detenidas por estar ilegalmente en España, adonde llegaron, engañadas, con 

falsos contratos de trabajo y  documentos falsificados.

En la foto, el club Bolero, local del que se llevaron a algunas mujeres dominicanas 
durante la madrugada del día 12, en una rápida y  brillante operación realizada por 

efectivos de la Guardia Civil de Toledo y  Madrid.
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Magdalena Aguilar

Promesas
electorales
/&) Los toledanos, en campaña electoral, estamos siempre 

de enhorabuena. O nos prometen los terrenos de la 
Fábrica de Armas para convertirlos en campus universita
rio o nos cambian un edificio que iba para Delegación de 
Gobierno y lo convierten en Universidad. Todo por un mis
mo precio. Después, cuando pasan las elecciones, las reu
niones infructuosas o los enfrentamientos dialécticos entre 
los dirigentes que prometían y los que aceptaban, terminan 
con las promesas electorales en la papelera.
/S j  Ahí están los periódicos como testigos mudos de las 

promesas. Hace dos años, también por el mes de 
mayo, dos ministros, Carlos Solchaga y José Borrell, se des
gañifaban afirmando que la Fábrica de Armas sería para 
Toledo. Cuando terminó la campaña electoral se le puso 
precio a una cesión que en principio era gratuita, para más 
tarde dar largas a esa venta. Todo parecía fácil y se convir
tió en el trato más difícil del alcalde de Toledo. Este, por 
cierto, todavía se asombra de la incredulidad con que reci
ben sus promesas los periodistas y lo achaca a que «no nos 
gusta la idea».
/S \  Sánchez Garrido sabe perfectamente que la cesión de 
' 3 ' San Pedro Mártir no es cuestión de gustos, porque 
nunca los tiene en cuenta. Pero tendría que tener mejor me
moria para recordar todas las cosas que promete y no cum
ple; si no la tiene, nosotros —los periodistas— se lo recor
damos y en eso para nada influye el gusto de cada uno. 
Hace dos años sus ojos estaban puestos en los terrenos de 
la Fábrica, y ése era el mejor sitio para los estudiantes. Aho
ra oímos que lo bueno es que los jóvenes revoloteen por el 
casco histórico y que no lo despueblen. ¿Pero le ha pregun
tado, señor alcalde, a los estudiantes lo que piensan? En 
una encuesta realizada por BISAGRA los estudiantes no 
ven en San Pedro Mártir la solución a sus problemas, aun
que son conscientes de que éstos —sus problemas— no le 
han importado, por lo menos con tanto dolor de cabeza, a 
los dirigentes de la Junta de Comunidades y del Ayun
tamiento.

Los estudiantes llevan años «apelotonados» en aulas 
“  frías y sin condiciones. Comprueban diariamente la 

calidad de sus clases. Sufren con los cambios y la falta de 
medios que les impone el Rectorado de Ciudad Real; su
frieron impávidos la desaparición del turno de tarde, y a na
die se le abrieron las carnes por sus problemas.

De todas formas ésta es una oportunidad de oro para 
- cumplir lo que prometen y para demostrar que sus 

«pataleos» en Madrid sirven de algo. Hasta ahora hemos 
comprobado que todo era una «nube electoral» que pasaba 
de largo y no rompía aguas. Y lo de San Pedro Mártir está 
muy bien si se cumple.

La oposición se hace cruces. Cada campaña electoral 
^  se encuentra con sorpresas que la dejan descolocada. 
Pero se preguntan si esta promesa después del 6-J será via
ble. Y si gana el PSOE pero no mantienen al mismo mi
nistro, ¿se respetará el acuerdo? O ¿si gana el PP conver
tirá este edificio en Universidad? Imposible de saber hasta 
entonces.

O  Aplazados los traslados 
en la CCM

El director general de la Caja de Castilla-La Mancha, 
Francisco Hernanz, ha aplazado el traslado de los 41 
empleados eventuales —que pasarían a fijos— hasta una 
fecha indefinida. Esta decisión fue tomada tras la 
reunión mantenida el miércoles con los representantes 
sindicales. Estos plantearon la ambigüedad de criterios 
para algunos de los traslados —solamente siete u 
ocho— «y nos ha extrañado este aplazamiento», 
indicaban fuentes sindicales, quienes descartaban que en 
esta medida hubiera alguna presión electoral. Hernanz 
tiene prevista una reunión para esta semana con todos 
los trabajadores que deben trasladarse. El aplazamiento 
de los cambios de destino ha ocasionado algunos 
perjuicios en los trabajadores que ya tenían previsto su 
alojamiento en sus nuevas plazas. "

O  ANADE invita a la infanta Elena 
a presidir la gala benéfica

La Asociación Nacional de Nuevas Tendencias 
Escénicas (ANADE), a través de la Consejería de 
Bienestar Social, ha invitado a la infanta Elena a 
presidir la gala benéfica que se celebrará el próximo día 
26 de mayo en el teatro Quijano de Ciudad Real. Los 
responsables de esta institución benéfica están a la 
espera de que la Casa Real confirme la presencia de la 
infanta, al igual que de la ministra de Asuntos Sociales, 
quien también ha sido invitada.

O  La cárcel, futura sede del 
Palacio de Justicia

Los juzgados de Toledo podrían trasladarse a los 
terrenos ocupados por la prisión provincial si prospera 
la propuesta realizada por el alcalde toledano, Joaquín 
Sánchez Garrido, al Ministerio de Justicia, para la 
ubicación del Palacio de Justicia en la cárcel de Toledo, 
después de que ésta sea trasladada fuera de la ciudad.
El Colegio de Abogados ha denunciado en reiteradas 
ocasiones las malas condiciones en que se encuentran 
las dependencias de los juzgados, ubicados actualmente 
en el antiguo edificio de la estación de autobuses.
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O  El fiscal 
admite el 
informe sobre 
acoso sexual 
de Madridejos

El fiscal jefe de Toledo, 
Miguel María Blanco, ha
admitido a trámite el informe 
de la Inspección de Trabajo 
sobre un caso de acoso sexual 
en Madridejos, informe al 
que tuvo acceso en exclusiva 
BISAGRA. No obstante, el 
fiscal reconoció que existía 
vacío legal para enjuiciar este 
caso y que hay varios detalles 
por aclarar en el mismo. La 
Inspección de Trabajo de 
Toledo levantó un acta de 
sanción contra el empresario 
de Madridejos José María 
Martínez Cano, por acoso 
sexual a su empleada 
Eugenia Cesteros. La 
propuesta de sanción 
asciende a tres millones de 
pesetas. La joven permanece 
desde hace meses en 
tratamiento psiquiátrico.

LA SEMANA
Esta campaña electoral tan larga 
está haciendo que los tan esperados 
y deseados debates pasen 
inadvertidos. Los candidatos se ven 
desbordados con mítines, 
encuentros, entrevistas, debates, 
ruedas de prensa, presentaciones de 
programas, comidas de campaña y 
otros etcéteras. Por primera vez, 
abogados, economistas, asociaciones 
de vecinos y medios de 
comunicación quieren «hablar» de 
lo que se va a hacer, de programas 
y promesas en un intento único de 
comprometer con la realidad social 
y provincial a los candidatos 
políticos, la mayoría de las veces 
absortos en mítines partidistas que 
no comprometían a nada.

O  Convenio de intenciones
José Borrell y Jordi Solé Tura, ministros de Obras Públicas y de Cultura, 
respectivamente, han firmado un convenio con Francisco Vázquez, presidente de 
la Federación de Municipios, para coordinar las actuaciones en la rehabilitación 
de las ciudades históricas. Los tres dirigentes socialistas se han despachado con 
este convenio para evitar que las ciudades se enzarcen entre sí sobre quién tiene 
más derecho a recibir ese dinero y sea la Federación de Municipios la que se 
convirtiera en intermediaria del problema. Así que de los 25.000 millones para 
Toledo para su rehabilitación, «nada de nada».

O  Los funcionarios 
no se fían

Los funcionarios de la prisión de 
Toledo no se fían de la 
Administración de Justicia y piensan 
que quiere cerrar inmediatamente la 
prisión de Toledo, por lo que están 
preparando movilizaciones para 
finales de mayo si antes no les dan 
las suficientes garantías de que el 
centro no se cerrará hasta que no se 
construya otro nuevo. Los 
funcionarios creen que Justicia 
cerrará antes de las elecciones por 
unos «intereses ocultos». Por otra 
parte, los internos han emitido un 
escrito en el que hacen constar su 
oposición al cierre y su descontento 
por el trato que reciben de la 
Administración, de la que dicen que 
está decidiendo sin tener en cuenta 
sus problemas.

O  Precampaña del cardenal
El cardenal primado Marcelo González Martín va a mantener 
una apretada precampaña electoral. Tras su encuentro de más 
de una hora con la cadidata número uno del PP, Isabel 
Tocino, en el que repasaron la situación política, económica y 
social del país, se desplazará a Aquisgrán (Alemania) para 
presidir la ceremonia en la que se le entregará a Felipe 
González el premio Carlomagno. Su apretada agenda política 
permite al cardenal despedirse sin identificarse con ningún 
candidato, a pesar de que Isabel Tocino ha intentado 
desvincularlo de los socialistas asegurando que la relación de 
José Bono y el cardenal no es de amistad.
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ELECCIONES
A g r ic u l to r ,  alcalde y 
diputado provincial, 
Valentín Bravo ha
conseguido ir como número 
dos de su partido al 
Congreso, a pesar de las 
presiones que en Madrid se 
hicieron para que fueran 
otros. Convencido de que 
los males de la agricultura 
pueden gangrenarse si no se 
solucionan, espera que con 
su experiencia entre «el 
campo en el Congreso».

Valentín Bravo, candidato del PP a! Congreso.

VALENTIN BRAVO, CANDIDATO AL CONGRESO POR EL PP

«España tiene que aplicar 
medidas de protección para 

nuestros productos del campo»
u puesto, el número 
dos, fue el más reñi
do. Hasta el último 
momento no estuvo 
seguro. ¿Le preocu
pó?

—A mí cuando me 
propusieron el núme

ro dos me lo pensé mucho. 
Estuve indeciso tres o cuatro 
días porque se me planteaba 
una cosa que yo no había 
pensado. Finalmente me de
cidí. No he tenido preocupa
ción porque se me pudiese 
quitar de la lista porque en 
estos momentos en el PP hay 
que ser generosos y no ser 
exigentes queriendo estar en 
todo.

—Usted tiene una larga 
experiencia política. Prime
ro en la UCD y después en 
el PP, y siempre ocupando 
cargos de responsabilidad. 
¿El Congreso era el gran 
reto nunca conseguido?

—Ir al Congreso es una 
ilusión para cualquier políti
co y me satisface, principal
mente, porque el partido ha 

| confiado en mí a pesar de mi

indecisión. Ellos querían un 
agricultor y pensaron en mí.

—¿Cree que el voto de los 
agricultores puede ser deci
sivo para el PP?

—Los agricultores van a 
ser decisivos porque yo, que 
soy agricultor, te puedo ase
gurar que la agricultura, que 
siempre fue la cenicienta de 
este país, es ahora peor que 
nunca. Hay que emigrar. En 
estas elecciones los agricul
tores se juegan el ser y no 
ser. La política que el Go
bierno ha llevado ha hecho 
que se pierdan 400.000 agri
cultores y si seguimos así la 
agricultura se queda total
mente desierta. Además, la 
barbaridad más grande que 
se puede hacer es pagar 
agricultor para que no siem
bre sus tierras. Yo creo que 
hay que ir a otra clase de 
agricultura. Creo que un 
agricultor, después de tan
tos años —y que no se ha 
equivocado el agricultor por 
votar al PSOE, es el partido 
socialista el que no ha cum
plido con sus votantes—, si

vota al PSOE nos lo tendrá 
que explicar.

—¿Lo que ocurre en agri
cultura es sólo problema del 
Gobierno? Por ejemplo, su 
pueblo hace mucho tiempo 
optó por un cultivo, el olivo, 
y no por tierras en las que 
todo lo que se siembre vale. 
¿No es también el agricultor 
un empresario cómodo y 
poco emprendedor?

—Mora no es una casuali
dad. H ace m uchos años 
nuestros mayores optaron 
por el olivo y ahí estamos. El 
olivar, con nuestra entrada 
en la CEE, es lo menos malo. 
Pero debemos ser hijos legí
timos de Europa, no hijas
tros como nos ha hecho el 
PSOE, por que yo no entien
do porqué —y seguimos con 
el olivo— entrando España y 
Portugal en el mismo bloque 
la primera recibe una sub
vención por kilo de aceite de 
20 pesetas y los portugueses 
60 pesetas. Es una mala ne
gociación la que se hizo. En 
cuanto a la dispersión del 
cultivo, en Mora hay también

mucha vid y huertas. El pro
blema está en que se ha he
cho una mala política agraria 
porque pagamos muchos im
puestos y oo suben los pro
ductos. Un ejemplo de aho
ra mismo: en el año 79 yo 
vendí las patatas a 17 pese
tas; este año, a cinco pesetas. 
Esto no es sólo mala planifi
cación de los agricultores, es 
una mala planificación a ni
vel nacional, porque estoy de 
acuerdo con eso de ser euro
peos, pero hay que matizar 
en cada momento las vías de 
nuestros productos. No es 
normal que tiremos nuestras 
patatas e importemos las de 
Holanda. Es muy triste que 
el agricultor se arruine tra
bajando.

—¿La comercialización de 
los productos también es un 
problema que tiene que so
lucionar el Gobierno?

—Esa es otra cuestión. Hay 
que intentar comercializar 
nuestros productos, pero pla
nificado en colaboración con 
cooperativas y Administra
ción. ¿De qué nos sirve enva
sar nuestro aceite, vinos o pa
tatas si luego te los traen del 
extranjero? Primero hay que 
planificar. El agricultor está 
deseando jubilarse y evitar 
que sus hijos dejen la agricul
tura porque esto no es un ne
gocio y los agricultores están 
desilusionados. En pueblos 
como el mío, con muchos mi
nifundios, los jóvenes trabajan 
en la construcción y sólo los 
fines de semana se dedican a 
la agricultura. Esto demuestra 
que no se puede vivir de la 
agricultura.

—¿Y qué propone el PP 
para evitar esa desbandada?

—Nosotros queremos que 
el agricultor pague en rela
ción con lo que gane y vamos 
a ir a Europa a decirles: 
«M ire, nosotros vamos a 
consumir primero los pro
ductos que producimos en 
España», y que se apliquen 
las medidas de protección de 
los productos internos como 
lo hacen todos los países. La 
agricultura no puede depen
der de las subvenciones por
que eso es como el pobre 
que pide en la puerta. Si le 
dan come y si no, no come. •

•  M. A. H.
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C o n  30 años, Mari Carmen Moreno, candidata al Congreso por el PSOE, puede convertirse en la diputada más joven 
del Congreso. Su inexperiencia política no le preocupa y repite sin cesar que en política no «hay gananciales», para

contestar a las preguntas sobre su marido, Agustín Esteban.

MARI CARMEN MORENO, CANDIDATA AL CONGRESO POR EL PSOE

«No tengo sentimientos de culpa por haberle 
quitado el sitio a Agustín»

Hace un mes se 
imaginaba como 
candidata núme
ro tres al Con
greso de los Di
putados?

—No ha sido 
una sorpresa ex

cesiva porque yo creo que cual
quier militante de Talavera está 
igual de legitimado que yo para 
ir en las listas. Cuando salí de 
número cuatro ya pensaba que 
iba a estar en el Congreso, con 
esa convinción acepté.

—¿Cuando le dijeron que del 
número cuatro pasaba al tres, le 
temblaron las piernas?

—No. Me gustó que fuese 
como reconocimiento a la mu
jer y que tuviese tan buena aco
gida en Talavera como la ha 
tenido.

—¿No le preocupó que dije
ran que llegaba al cargo por ser 
la mujer de... o que ocupaba el 
cargo que su marido dejaba?

—No. En política estas cosas 
no se comparten y estoy harta 
de decir que yo no tengo ganan
ciales en política. Lo que sí me 
parece significativo es que en 
este partido existe un proyecto 
que ilusiona tanto a hombres 
como a mujeres y, en ese senti
do, hay veces que hombres y 
mujeres forman pareja y eso no 
debe suponer ningún hándicap a 
la hora de estar en política. Y 
en ese sentido no me siento con
dicionada porque Agustín haya 
sido diputado ni tengo senti
mientos de culpa por haberle 
quitado el sitio.

—¿Usted es de las que pien
sa que Talavera está marginada 
por el PSOE?

—No. Talavera tiene caren
cias como cualquier otra ciudad, 
pero marginada no. Además, me

Mari Carmen Moreno, candidata al Congreso por e l PSOE.

consta que las carencias son vis
tas desde la junta con una gran 
sensibilidad y que se les dan so
luciones. Aparte de eso hay una 
labor de gobierno del equipo 
municipal que va a ser muy im
portante porque era el progra
ma más ambicioso y se está de
sarrollando muy bien y dentro 
de dos años vamos a tener gran
des logros en Talavera. Lo que 
sí me parece es que en Talave
ra tiene una pérdida de confian
za en sí misma y que tiene que 
recuperar la esperanza en gene
rar riqueza, más industria y un 
tejido productivo que la saque 
de donde yo creo que está me
tido ahora. Desde luego, por 
parte de las instituciones no se 
la margina.

—¿La Universidad va a ser 
un proyecto real en Talavera?

—Sí, estoy convencida de que

va a ser real, primero porque 
Talavera lo necesita y porque 
puede ser el futuro de arranque 
de la ciudad y, en segundo lu
gar, porque he visto a la gente 
del partido muy comprometida 
en este proyecto y me parece 
que el PSOE se va a dejar la piel 
en este proyecto. Tendremos co
legio universitario.

—¿Le preocupa ser una mu
jer 25 por 100? ¿Es suficiente 
esta cuota para representar a la 
mujer?

—El 25 por 100 hay que to
marlo en su justa medida. El 25 
por 100 es una opción positiva 
desde un partido que conoce la 
realidad social y que sabe que 
las mujeres, históricamente, han 
sido marginadas y que pone los 
mecanismos suficientes para te
ner representación de mujeres 
en el Parlamento y todos los ór

ganos internos. En este sentido 
me parece muy bien y, la ver
dad, aquí se ha empezado a ha
blar de mujeres en política des
pués de que nosotros pusiéra
mos el 25 por 100. Antes no 
existía el tema de las mujeres en 
política y esto ha permitido que 
muchas mujeres llegaran a sitios 
donde antes no tenían acceso.

—¿Mantendría un mano a 
mano con Isabel Tocino?

—No me parece que el tema 
deba tratarse de número uno a 
número tres, pero no me asusta 
un debate con Isabel Tocino. 
Bueno no me asusta ningún de
bate con ninguna mujer del PP, 
porque yo creo que Isabel Toci
no nos tiene que explicar mu
chas cosas a las mujeres de To
ledo. Como esa especie de par
tición personal cuando desde un 
punto de vista político te dice 
que su partido va a mantener la 
ley del aborto y desde el punto 
de vista personal es del Opus 
Dei que se opone al aborto, los 
preservativos y los métodos an
ticonceptivos.

—¿Cuando escucha frases 
como la que José María Aznar 
dijo en Albacete afirmando que 
«tienen las mejores mujeres y 
las mejores faldas» qué piensa?

—Pues pienso que las muje
res del PP se han modernizado 
de cintura para abajo. Es decir 
se han modernizado porque se 
han puesto minifalda, y el pro
gresismo es de cintura para arri
ba, y en ese sentido creo que tie
nen algo que aprender. También 
ha dicho la mujer de Aznar que 
no entra en política por cuestio
nes estéticas, y yo me hago em
ees, ¿qué tiene que ver la esté
tica con la política? •

•  M. A. H.
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A sus 40 años, Juan 
José González, 
coordinador regional de 
IU , va a intentar 
conseguir para IU  la 
vieja aspiración de un 
diputado de Toledo. Está 
confiado en que así será 
y que su norte dejará de 
ser un objetivo para 
convertirse en realidad.

JUAN JOSE GONZALEZ, CANDIDATO AL CONGRESO POR IU

cial. Nosotros no partimos de 
cero, parte de esa trayectoria 
de trabajo político en las Ins
tituciones a pesar de contar 
con dificultades de tipo logís
tica Por tanto, no creo que 
el éxito y el fracaso de IU de
penda de una única variable.

—¿Cómo van a convencer 
a los «cabreados» del PSOE 
para que voten a IU y no se 
inclinen por el PP?

—Si el que piensa castigar 
al PSOE porque esté desilu
sionado después de la década 
prodigiosa del cambio lo hace 
votando al PP, lo que hará 
será darse una bofetada a sí 
mismo. El voto útil es el voto 
a IU, porque es el que se va 
a utilizar para aquello de lo 
que se dice y eso es esencial. 
Aquí nos han vendido la idea 
de gobiernos fuertes, de ma
yorías absolutas (...), que se 
han empleado contra aquellos 
que les votaron.

«Pediremos a los ciudadanos que contrasten 
entre lo que prometen y realizan»

N o s  han vendido 
la idea de 
gobiernos con 
mayorías 
absolutas, que 
luego se han 
utilizado contra 
aquellos que les 
votaron.»

sted dijo que los «par 
caidistas» sólo venían 
beneficiarse a sí mi 
mos y luego ofreció s 
puesto a los renovada 
res de Madrid. ¿No < 
una contradicción?

— Sostengo que 1 
gente que tiene que encab< 
zar las candidaturas en cae 
circunscripción es la geni 
que vive y trabaja en ella. E 
lo natural mientras este siste 
ma electoral sea así. Que est 
no sea algo defintivo y ultime 
pues es verdad, porque hay u 
parlamento nacional que tic 
ne un carácter más genera 
pero considero que los «cune 
ros» vienen y luego se van, 
se preocupan bastante poa 
de lo que ocurre en la provin 
cia. Ejemplos recientes hemo 
tenido, como el tema de Ni 
colás o Castellanos. Eso fut 
gesto político solidario coi 
una decisión que no se com 
parte. Mi posición ahí fue de 
cir que personalmente —por
que no había habido ninguni 
decisión de ningún órgano dr 
dirección— ante una pregun

ta sobre mi opinión de lo 
ocurrido en Madrid, dije que 
no compartía la decisión to
mada y que estaba dispuesto 
a ofrecerle las listas por Cas- 
tilla-I^a Mancha.

—¿A los críticos no les 
gustó su postura personal y 
se lo criticaron?

—Yo no hablaría de los 
críticos en general. Si alguno 
ha hecho este tipo de mani
festaciones ni las ha hecho 
públicamente con nombres y 
apellidos, ni a mí ni a nadie 
nos han dicho nada.

—¿En Castilla-La Man
cha quién recibe los votos: 
Julio Anguita, IU como pro
yecto o sus dirigentes pro
vinciales?

—Es obvio que Julio An
guita tiene un tirón electoral 
importante. Yo espero que 
así sea, por eso le hemos ele
gido como candidato a la 
Presidencia del Gobierno, 
pero también que el trabajo 
de los compañeros en las dis
tintas circunscripciones tiene 
mucha importancia, tanto a 
nivel regional como provin-

— El PSOE parece que 
gira a la izquierda. ¿Cuál va 
a ser el mensaje específico 
de IU?

—Este gobierno no tiene 
ninguna credibilidad. Me pa
rece una falta de respeto a 
los ciudadanos que se haga 
una gestión falsamente so
cialista, se esté flexibilizando 
el mercado de trabajo, se 
esté profundizando la crisis... 
y ahora no pasa nada. Sacan 
un programa como si partie
ran de cero. Nuestra re
flexión será «pedir a los ciu
dadanos que analicen y con
trasten entre lo que prometen 
y lo que se ha realizado». La 
diferencia es evidente.

— ¿Escuchándole parece 
casi imposible un pacto 
PSOE-IU?

—Yo es que estoy conven
cido de que es muy difícil, 
porque con esta política eco
nómica nadie de IU pacta 
con el PSOE. Si el Gobierno 
no cambia de política econó
mica será prácticamente im
posible un pacto. No va a ser 
posible por un reparto de 
puestos. Aquí no está en jue
go elegir el presidente como 
en las elecciones americanas, 
aquí se está ventilando qué 
mayoría parlamentaria va a 
sustentar al Gobierno. Con 
IU será difícil el acuerdo si 
no hay un grupo fuerte en el 
Congreso.
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CASO C LIN IC A  DEL ROSARIO

E l  juez Mario Buisán, coincidiendo con el fiscal, ha dictado auto de sobreseimiento sobre el caso del niño 
Emilio Martín-Pintado, fallecido tras ser anestesiado en la clínica del Rosario para una simple operación de anginas. 
Para Buisán los hechos ocurridos no son constitutivos de un delito de imprudencia temeraria, sino una simple falta. 

Los abogados de la acusación particular han recurrido la decisión judicial.

EL JUEZ CONSIDERA QUE NO HAY DELITO

Los padres del niño fallecido 
recurren la decisión judicial

C s  una grave 
temeridad operar 
con serias 
deficiencias.»

1 titular del Juzgado de 
Instrucción número 4 
de Toledo, Mario Bui
sán, ha dictado el sobre
seimiento como delito 
del caso del niño Emilio 
Martín-Pintado, que 
murió el pasado 22 de 

noviembre, después de perma
necer diecisiete días en situa
ción de muerte cerebral, tras 
ser anestesiado para una sim
ple operación de anginas, la 
cual le iba a ser practicada en 
la clínica privada Nuestra Se
ñora del Rosario.

Coincidiendo el juez con las 
calificaciones provisionales del 
fiscal, considera que los he
chos ocurridos en este caso 
son una falta de imprudencia 
simple y que no procede juz
garlos como un delito de im
prudencia temeraria, según so
licitaban los abogados de la 
acusación particular que de
fienden los intereses de los pa
dres del pequeño fallecido.

Ante esta resolución la vista 
debería celebrarse ante el pro
pio Mario Buisán, pero, según 
nos comentaban los profesio
nales de este juzgado, «casi 
con toda seguridad el juez se 
abstendrá, pues con las nume
rosas diligencias que ha practi
cado sobre el caso, ya tiene una 
idea a la hora de juzgarlo y esto 
es inconstitucional». Por este 
motivo el juicio de faltas sería 
remitido a cualquiera de los 
otros tres juzgados de instruc
ción de Toledo.

Pero primero, el juez tendrá 
ahora que decidir ante los re
cursos que en esta misma se
mana han presentado contra el 
auto de sobreseimiento los

El caso de la clínica del Rosario ha sido considerado por el juez como una falta de 
imprudencia simple. En la loto, dos de los directores del centro sanitario privado.

abogados de la acusación par
ticular, Rafael Pérez Moreno y 
Pedro José Martínez, para los 
cuales no cabe duda de que 
aquí se ha cometido un delito 
de imprudencia temeraria. «Si 
no prospera el recurso de refor
ma se elevará un recurso de 
apelación a la Audiencia Pro
vincial», explica el letrado Pe
dro José Martínez. Los aboga
dos que representan a los pa
dres de Emilio basan su acu
sación de imprudencia teme
raria contra los doctores que 
iban a opérar’ al pequeño y 
contra los directores y propie
tarios de la clínica privada en 
que había serias deficiencias, 
como la falta de una analítica 
previa, la carencia de un des- 
fibrilador —reanimador car

diaco— en la sala de operacio
nes y la ausencia de una am
bulancia permanente en la clí
nica. «Para mí es una grave te
meridad operar en estas cir
cunstancias y no una simple 
falta técnica. Era elemental
mente previsible que tenía que 
ocurrir algún día y que el resul
tado iba a ser mortal de nece
sidad, como ha ocurrido», afir
ma Pedro José Martínez, apo
yándose en que siempre al in
yectar una anestesia general 
hay que tener en cuenta una 
posible reacción adversa del 
corazón y, por tanto, tener a 
disposición todos los medios 
necesarios para actuar en una 
situación de emergencia. •

•  CONCHA DEL CASTILLO
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L o s  pasillos atestados 
de gente en las consultas 
de G inecología de la 
Residencia Sanitaria de 
Toledo, así com o las 
horas de espera para 
realizarse una prueba, 
son algunas de las quejas 
de los usuarios que ha 
planteado la Secretaría 
de la Mujer de CC. 0 0 .

Los pasillos de ginecología están repletos todas las mañanas de mujeres que aguardan pacientemente hasta ser atendidas.

EN EL HOSPITAL DE TOLEDO

Las embarazadas aguantan horas 
de pie para pasar a consulta

T
oda la desorgani
zación en el servi
cio de Ginecolo
gía de la Residen
cia nos peijudica 
seriamente a la 
mujer trabajado
ra. Si te citan a 

las once y media de la mañana 
para hacerte una ecografía o 
una amniocentesis —extracción 
del líquido amniótico en muje
res- embarazadas—, con suerte 
te practican la prueba a la una 
de la tarde», dice la represen
tante sindical de CC. 0 0 ,  Ju
lia Vallejo.

Todas las mañanas, los pasi
llos de la sección de Ginecolo
gía de la Residencia Sanitaria 
de Toledo se ven abarrotados 
de mujeres que esperan duran
te horas para pasar a las distin
tas consultas o a que se les rea
lice una simple ecografía. Mu
chas de ellas están embarazadas 
y permanecen de pie. Otras su
fren un auténtico martirio, pues

se ven obligadas a beber más de 
un litro de agua y a retener la 
orina durante todo ese tiempo 
para que la exploración ecográ- 
fica pueda realizarse satisfacto
riamente. Pero esto no es todo, 
«cuando te citan, después de ha
ber esperado meses, no sabes 
nunca dónde tienes que ir, están 
cambiando constantemente las 
consultas y, eso sí, de todas for
mas tienes que hacer guardia en 
cualquier pasillo», cuenta la se
cretaria regional del área sani
taria de CC. 0 0 . ,  Maribel 
Sánchez de la Poza.

Todas estas quejas de los 
usuarios del servicio de Gine
cología del Hospital público 
Virgen del Valle han sido plan
teadas por los sindicatos en las 
comisiones ejecutivas del IN- 
SALUD y canalizadas a través 
de la Secretaría de la Mujer de 
CC. 0 0 .

El propio director gerente 
del Complejo Hospitalario de 
Toledo, Roberto Martín, reco

noce que «la zona de Ginecolo
gía está horrorosa. Es una situa
ción muy mala con una difícil 
solución y no tendrá arreglo has
ta que no informaticemos, como 
queremos este verano, todas las 
citas de las mujeres. El tema de 
las salas de espera nos preocupa 
mucho, pero creo que la única 
solución será llevamos algunas 
consultas fuera, cuando se vaya 
a atención primaria del ambula
torio». Pero, entre tanto, la acu
mulación de público parece 
que va a continuar y, como nos 
decía Roberto Martín, son unas 
180 mujeres las que acuden a 
diario tanto a las consultas de 
Ginecología, como a ecogra
fías, a menopausias... Aunque 
en ecografías algo se descarga
rán de pacientes, pues precisa
mente en estos días se ha pues
to en funcionamiento un ecó- 
grafo en el centro de salud de 
Villacañas, con lo cual las mu
jeres de esta localidad y las de 
Quintanar no tendrán que des

plazarse hasta Toledo para 
practicarse dicha prueba.

Estas no han sido las únicas 
protestas que ha expuesto la 
Secretaría de la Mujer; en su 
día planteó, al igual que el Sin
dicato Médico y el de Enferme
ría (SATSE), el anunciado des- 
mantelamiento de la consulta 
de menopausia, la cual recibe 
numerosas alabanzas de las 
mujeres que allí son tratadas, y 
«más porque es una mujer, la 
doctora Serrano, la que atiende 
a las pacientes». Ante la res
puesta del director gerente del 
hospital en la comisión ejecuti
va del Insalud, diciendo que no 
sólo no se iba a quitar el servi
cio de menopausia, sino que se 
iba a potenciar, pasando consul
ta dos veces en semana en lugar 
de una, CC. 0 0 . paró sus mo
vimientos al respecto. Aunque 
ahora piensa retomarlos para 
defender que continúe al frente 
la doctora Serrano, incluyendo 
la nueva consulta «A la dirección
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®§X§> MALESTAR ENTRE LOS 
PROFESIONALES

El malestar entre los profe
sionales del servicio de Gine
cología por las formas de ac
tuar de su jefe, Eduardo Vi- 
lar, es patente y así lo corro
boran los mismos represen
tantes sindicales, «todo el 
mundo está enfadado porque 
jamás consulta con nadie los 
cambios de consultas, de hora
rios o de despachos. Además, 
tiene un sistema muy peculiar: 
cuando un médico decide in
tervenir quirúrgicamente a una 
paciente, el historial se debe re
mitir al doctor Vilar para que 
él dé el visto bueno o no, au
mentando con ello la burocra
cia». Sobre este último aspec
to Roberto Martín dice: «Esa 
es una decisión en la cual la 
dirección no ha entrado, es 
una decisión médica estricta
mente. Lo único que juzgo son 
los datos y la lista de espera en 
cirugía de Ginecología ha dis
minuido. Entiendo que es una 
medida polémica de cara a los 
profesionales, yo reconozco 
que si fuera cirujano no me 
gustaría, pero son formas de 
organización.»

Un incidente concreto que 
causó cierto revuelo en Gine
cología fue la reducción del 
espacio físico de la sección de 
Diagnóstico Precoz del Cán
cer Genital, para ocupar una 
parte con una sala de espera. 
«Llegué una mañana y me en
contré con que me habían de
jado todo el instrumental en el 
suelo del despacho», dice el 
jefe de esta sección, el doctor 
Manuel Sánchez Calvo, quien 
considera toda la reestructu
ración de su servicio «una ma
niobra del jefe del servicio de 
Ginecología por varios enfren
tamientos que hemos tenido 
por criterios contrapuestos».

A  este respecto, Roberto 
Martín es tajante, «esa no ha 
sido una decisión unilateral, 
sino muy pensada por la direc
ción. Hemos creído prioritario 
dar espacio a menopausia y 
quitarlo de detección precoz del 
cáncer, ya que ahora ellos no 
hacen las citologías, pues han 
sido centralizadas en anatomía 
patológica. Para pasar su con
sulta tienen suficiente espacio».

•  CONCHA DEL CASTILLO

Los instrumentos del servicio de detección precoz del cáncer genital fueron dejados en el suelo de un despacho, para hacer una sala
de espera en el lugar donde estaban.

le da lo mismo eso, es cosa de la 
organización interna del servicio, 
creo que no es necesario una es
pecialidad para esa consulta», 
afirma el director Roberto Mar
tín, aunque añade que «por su
puesto se valora que la gente esté 
contenta con el servicio».

Otra deficiencia apuntada 
por CC. 0 0 ., y que afecta tam
bién al servicio de menopausia, 
son los problemas burocráticos 
que se deben salvar para solici
tar una densitometría —medi
ción del estado del tejido óseo 
de la mujer—, «pues hay que re
querirlo a través de los servicios 
de Traumatología. Muchos mé
dicos de cabecera, ante las difi
cultades, optan por mandar para 
proteger a las mujeres de dolo
res cervicales o de rodilla, un tra
tamiento a base de calcitonina 
que cuesta 80.000pesetas, mien
tras la prueba para verificar si 
realmente el esqueleto está bien 
o no, sólo cuesta 8.000 pesetas», 
según apunta la representante 
sindical Julia Vallejo. Por su 
parte, Roberto López asegura 
que «lo único que pedirnos para 
hacer la pmeba es que el médi
co cumplimente un informe pro
tocolario, pues se encarga a em
presas privadas», y se muestra 
sorprendido con la afirmación 
de que menopausia lo deba so
licitar a través de Traumatolo
gía, «eso es ilógico, aunque no 
sé cómo está el protocolo».

El director del Complejo Hospitalario, Roberto Martín, reconoce que la situación en 
Ginecología «es horrorosa».

En el centro de la foto el jefe de servicio de Ginecología, el doctor Vilar, cuando fueron 
inapguradas las nuevas dependencias de Maternidad.
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ECONOMIA

O  El arranque de 
viñas aumenta 
en el último 
año

Cada vez son más los 
agricultores toledanos que 
deciden arrancar sus viñas y 
recibir las ayudas procedentes 
de la CE, ello a pesar de la 
advertencia de la Consejería 
de Agricultura de que esas 
tierras no se incluirán dentro 
de los cultivos herbáceos 
subvencionados. El 
progresivo incremento del 
arranque se debe, según 
Jesús Rubio, de ASAJA, a 
que «el tema del vino no se 
recupera, y la gente, para 
perder dinero, prefiere 
arrancarlas». Estas tierras, sin 
embargo, tienen preferencia a 
la hora de la reforestación, 
según esas mismas fuentes.

El campo va a menos. El propio 
presidente regional, José Bono, 
reconocía en la inauguración de la 
I Conferencia Agraria Regional 
que «el futuro no encierra 
posibilidades para el espectáculo», y 
reconocía que se necesita voluntad 
para salir adelante. Apuntó 
también la reforestación como una 
de las soluciones para la situación 
por la que atraviesa la agricultura, 
y habló de 84.000 millones de 
pesetas durante el próximo 
quinquenio para la reforestación. 
Cada año se incrementa el número 
de agricultores que deciden 
arrancar sus viñas. Lo mismo 
ocurre con los cultivadores de 
cereales, a quienes no convence 
que el precio de sus productos siga
por los suelos.

O ICSA, al 65 por 100 de ocupación
La empresa Internacional de Composites, S. A. (ICSA), 
participada por Santa Bárbara y CASA, se encuentra al 65 por 
100 de ocupación y no se descarta una próxima regulación de 
empleo. Mientras tanto, en la vieja Fábrica de Armas de 
Toledo, la plantilla ocupada sólo llega al 35 por 100, situación 
que se viene arrastrando desde hace cuatro o cinco años.
ICSA fue creada hace tres años como una alternativa a la 
insostenible situación de Santa Bárbara; sin embargo, la 
bajada de los pedidos de Defensa y las dificultades para 
introducirse en la industria civil tienen estancadas las cargas 
de trabajo, lo que hace imposible el traspaso de trabajadores 
de la Fábrica de Armas a ICSA.

O  Los despidos de la Industria 
vuelven a aumentar el paro

El sector industrial, la construcción y la agricultura arrojaron 
durante el pasado mes de abril nuevos parados a las listas del 
INEM, por lo que se ha incrementado el número de 
desempleados en un 0,27 por ciento, con sesenta y seis 
personas. Este incremento ha sido casi una excepción, ya que 
a nivel nacional, el desempleo disminuyó. El crecimiento del 
paro en la provincia de Toledo se debe, según diversas fuentes, 
a la situación coyuntural, y calificaban como «no significativos» 
los datos referidos a un solo mes. En el sector de los servicios 
disminuyó ligeramente el paro, al igual que los parados sin 
empleo anterior.

O  Aplazado el 
congreso 
regional de 
UGT

El congreso regional 
constituyente de UGT que 
debería haberse celebrado el 
15 de mayo se ha 
aplazado a consecuencia del 
grave accidente sufrido 
por el secretario provincial 
del sindicato en Ciudad 
Real, Juan Antonio Marín. 
Juan Manuel Cuadrado, 
coordinador regional y 
secretario por Guadalajara, 
informó de la decisión que 
había tomado la 
coordinadora posponiendo el 
congreso hasta ver la 
evolución del estado de salud 
de Marín (actualmente 
sigue en coma y grave). De 
este congreso saldrá una

ejecutiva regional que 
constará de diez 
miembros, los cinco 
secretarios regionales y 
cinco 
genéricos.
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O  El textil busca la competitividad 
exterior

Talavera fue escenario de las V Jornadas de Confección, que 
han contado con el título genérico de «El desafío 
competitivo». La tecnología, la creatividad o la calidad fueron 
algunos de los temas tratados a lo largo de estas jornadas, en 
las que han intervenido personas conocidas de la vida 
toledana, como Ana Rodríguez Mosquera. Sin lugar a dudas, 
la estrella fue el diseñador Pedro del Hierro. Participaron 
también especialistas como Juan Antonio García Sorroche, 
director de calidad de Induyco, o Antonio Baliarda, de Matic, 
S. A. Una de las conclusiones de las jornadas es la necesidad 
de incrementar la calidad y ajustar los precios para competii 
con la fuerte competencia exterior.

O  Los trabajadores de Berlusconi 
no se creen sus cuentas

Los trabajadores de Artes Gráficas Toledo, propiedad 
de la multinacional Mondadori de Silvio Berlusconi, no 
creen que «durante dieciséis años esta empresa esté  ̂
perdiendo dinero», según un representante del comité de 
empresa. Mondadori se ampara en estos resultados para 
justificar la congelación salarial de este año. Por su 
parte, los trabajadores demandan una subida del 6 por 
100. Como medida de presión han realizado paros de 
tres horas a lo largo de varios días de esta última 
semana. Están pidiendo como mínimo que la empresa 
se siente a negociar el convenio colectivo.

O  Buen momento para las ventas de 
aceite de oliva

La cooperativa aceitera de Espinoso del Rey ha vendido una 
importante partida de aceite de oliva a Italia, lo que hace 
prever que ésta va a ser una buena campaña para el aceite 
toledano, en gran medida debido a la corta cosecha de ese 
país. El precio de venta ha supuesto un importante incremento 
respecto al de las últimas partidas vendidas. De 310 pesetas se 
ha pasado a las 340. A pesar de la alegría inicial por esta 
subida, existe cierto temor a que una subida demasiado 
elevada del precio del aceite pueda desviar las compras de_ los 
italianos hacia Túnez o Marruecos. El aceite de la campaña 
anterior tuvo serios problemas para su venta.

O  Industrias cárnicas Tello creció un 
35 por 100 en 1992

Industrias cárnicas Tello incrementó sus ventas durante 1992 
en un 35 por 100, lo que significó una facturación que superó 
los cuatro mil millones de pesetas. La previsión de crecimiento 
para este año es del 25 por 100, según Paulino Tello, 
propietario de la empresa. Ello significaría que las 
instalaciones de Totanés, en las que realizó una importante 
inversión, podrían llegar a funcionar al 90 por 100 de sus 
posibilidades. Hasta ahora sólo se ha alcanzado entre el 60 y 
el 80 por 100 de la capacidad de producción.
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A primeros de abril 
comenzó a funcionar la 
Asociación de Productores 
de Porcino de la Zona 
Centro. Empezó con 39 
asociados y hoy, pocas 
semanas después, cuenta ya 
con 200. Su objetivo es 
organizar todo el sector 
porcino de la zona y dar 
fuerza a la lonja toledana, 
una lonja hasta ahora sujeta 
a los dictados de Lérida. La 
agrupación ofrece al 
ganadero servicios que van 
desde la gestión con los 
mataderos al transporte, la 
fijación de precios y el cobro. |

CREADA

Los ganaderos quieren 
independizarse de los catalanes

El martes se reunió en Toledo la ¡unta directiva de la Asociación de Productores de Porcino de la Zona Centro.

UNA NUEVA ORGANIZACION PARA EL PORCINO

Los ganaderos de 
porcino se están 
o rg a n iz a n d o  y 
bien. Al mes y 
medio de ser crea
da, la asociación 
de la zona centro 
ya m ueve unos

5.000 animales a la semana, 
cantidad que significa un 25 
por 100 del sacrificio total de 
porcino en la provincia de 
Toledo. De 39 asociados que 
tenían cuando comenzaron, 
han pasado a 200. Y es que, 
con lo que ha surgido, se per
fila como la gran organizado
ra del sector.

Uno de los objetivos prin
cipales de esta asociación es 
dar fuerza y contenido a la 
lonja de Toledo en lo relati
vo al cerdo cebado. «El pre
cio nos viene impuesto desde 
Lérida», exp lica Benito  
Adán, un ganadero de Ma

drid que es el presidente in
terino de la recién nacida 
asociación. Se da la circuns
tancia paradójica de que si 
en Toledo hay escasez de 
porcino, es necesario traer
lo de Lérida y se vende a un 
precio inferior, con lo que 
tira a la baja con el cerdo to
ledano, aun habiendo esca
sez. En el caso del lechón, la 
cuestión es diferente. Aquí, 
la lonja de Toledo es la que 
marca la pauta.

El precio del ganado es 
uno de los puntos priorita
rios, pero hay otros también 
destacados. «Lo que quere
mos es defender los intereses 
de los ganaderos en cuanto a 
comercialización y cobro, y 
nos hemos unido porque esti
mamos que la unión hace la 
fuerza.» Aseguran que lo 
ideal sería que todos los ga
naderos estuvieran en esta

organización, y entre sus pre
tensiones está el llegar a Por
tugal para vender allí por
cino.

El ganadero pequeño pa
rece que tiene prioridad so
bre el grande para esta or
ganización, «ya que el gran
de tiene más y mejores me
dios». Y es que desde la aso
ciación se ofrece al ganade
ro la venta a los mataderos, 
el transporte, la programa
ción de las ventas y hasta la 
gestión de cobro. «Gracias a 
nosotros el ganadero se des
preocupa de dónde va a ven
der o cuánto, ya que noso
tros le facilitamos todos es
tos temas y le cobramos al 
precio de coste», explica Be
nito Adán.

Una de las novedades más 
importantes que se ,han in
troducido es un seguro de 
cobro con la sociedad Crédi

to y Caución. Se trata de un 
seguro según el cual el gana
dero asegurado que ha ven
dido su ganado lo cobrará en 
un período máximo de 30 
días. El precio del seguro es 
«un porcentaje muy bajo de la 
facturación», según el presi
dente interino de la asocia
ción.

La dinámica propia del 
mercado parece que hace in
teresante este tipo de seguro. 
«Existe un retraso enorme en 
los pagos de los productos pe
recederos, cuestión que va en 
contra de la normativa comu
nitaria», según Benito Adán. 
Normalmente son las gran
des superficies las que retra
san todo el proceso de co
bros, ya que si éstas pagan 
tarde a los mataderos, éstos 
se retrasan aún más en abo
nar el dinero a los ganaderos, 
que al final son los más per-
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La provincia de Toledo mueve 
semanalmente unos 20.000 cerdos.

Juan Torrescusa se denomina a s í mismo 
como «vendedor» de la asociación.

judicados de toda la cadena 
de producción.

«Durante todo este proce
so hay un riesgo. No se pue
de hablar de morosos por
que se paga, pero tarde», ex
plica Benito Adán. Para dar 
mayor credibilidad al segu
ro, la compañía ha elabora
do una clasificación de los 
clientes según su nivel de 
riesgo. Los miembros de la 
directiva de la asociación 
aseguran que existen m ata
deros con alto riesgo, aun
que reconocen que son una 
minoría.

m m  CUENTELA

Se calcula que en estos 
momentos la organización ya 
mueve unos 300 millones de 
pesetas a la semana. Los ma
taderos son sus principales 
clientes, entre ellos Eurocen- 
tro de Carnes Manchegas, 
unas gigantescas instalacio
nes dedicadas en exclusiva al 
sacrificio de porcino. En Eu- 
rocentro son los mayores su
ministradores al aportar el

L a  asociación 
ofrece un seguro 
de cobro, que 
garantiza el dinero 
a los treinta días 
de efectuada la 
operación.

50 por 100 del ganado sa
crificado.

Con la puesta en marcha 
de esta organización alguien 
ha sugerido que supondría 
el fin de los denominados 
entradores de ganado o in
termediarios, más conoci
dos como «tratantes de co
chinos». Sin embargo, Juan 
Torrescusa —un talaverano 
que ejerce numerosas fun
ciones en la organización, 
aunque él se define como un

vendedor— asegura que esta 
figura seguirá existiendo, «e 
incluso son nuestros clientes, 
o al menos reciben el mismo 
tratamiento que un cliente». 
No obstante, reconocía que 
esta figura tiende a desa
parecer.

Pero no todos los matade
ros se nutren de ganado a 
través de la asociación. In
dustrias Cárnicas Tello si
gue comprando el porcino 
directamente a los ganade
ros de la zona de Cálve/.. 
Precisamente en las últimas 
semanas se está producien
do una subida del precio 
que, en contra de lo que 
pueda imaginarse, está sen
tando bien a todo el sector. 
Esta bajada se debe al cierre 
del porcino procedente de 
Holanda y en el sector se 
habla de alegría. Y es que si 
los ganaderos elevan el pre
cio, también lo hacen los 
mataderos y los industriales, 
a pesar de que Paulino To
llo se apresura a aclarar que 
los in d u s tr ia le s  «vam os 
siempre con los márgenes 
ajustadísimos».

Otras fuentes consultadas 
calificaban como «super or
ganización» la asociación re
cientemente creada de la que 
decía que «puede hacer mu
cho daño si logra controlar 
los precios, pero es un magní
fico invento para hacer frente 
a Cataluña».

<§X§® JUNTA DIRECTIVA

La junta directiva de la 
Asociación de Productores 
de Porcino de la Zona Cen
tro está presidida por Benito 
Adán, y como vicepresidente 
aparece Javier Mora Jimé
nez, de Mora, que a su vez 
es presidente de la Asocia
ción Provincial de Porcino. 
Esta gestora, que todavía es 
provisional, está integrada 
mayoritariamente por tole
danos: Vicente Moreno, de 
Escalonilla; Carmelo Gonzá
lez, de Puebla de Montal- 
bán; Martín Rubio, de Cá
diz; José Antonio Pérez, de 
Pueblanueva; Gonzalo Bru
na y Miguel Carmona, am
bos de Madrid, completan 
esta gestora. •

•  BEATRIZ JIMENEZ
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L a s  cifras hablan por 
sí solas: 60.000 kilos de 
naranjas, 25.000 de 
manzanas o 15.000 de 
tomates pasan 
semanalmente por sus 
almacenes del Polígono 
Industrial de Toledo. Es 
Frujuca, la mayor 
empresa de distribución 
comercial de fruta de 
Toledo, propiedad de 
Juan Carlos Trujillo.

JUAN CARLOS TRUJILLO, DE 32 AÑOS, ES SU PROPIETARIO

Frujuca se convierte en el rey de la fruta

Juan Carlos 
Trujillo es el 
propietario de las 
marcas Frujuca, 
Serca y  
Boomerang

1 pasado jueves, Juan 
Carlos Trujillo García
inauguraba en la calle 
Dante de Toledo la pri
mera tienda Boome
rang, una nueva marca 
que pondrá nombre a 
los establecim ientos 

dedicados a la venta de fru
tos secos, legumbres y otras 
exquisiteces. Boomerang es la 
última creación de este joven 
empresario, propietario hoy 
de uno de los mayores impe
rios de fruta de la provincia 
de Toledo y el primero en 
distribución comercial.

Frujuca es su marca más 
conocida. Son veinticuatro 
fruterías más catorce fran
quicias repartidas en la capi
tal toledana y en algunas lo
calidades de la provincia, 
como Illescas y Torrijos. 
Tan extendidas están que su 
propietario considera que 
«en Toledo ya no nos caben 
más». Pero tampoco está ob
sesionado por el crecimiento 
de la empresa: «Con los pro
ductos perecederos se tiene
que crecer como una mancha 
de aceite, especialmente para 
controlar y economizar en la 
distribución.» Frujuca ha cre
cido y lo sigue haciendo de

forma racional, «según las 
circustancias, dependiendo de 
la población o de que veamos 
un local que sea interesante». 
Ahora Juan Carlos Trujillo 
estudia la compra de un lo
cal en el Sector 3 de Bueña- 
vista, en donde en unos años 
se habrán construido cerca 
de cuatro mil viviendas.

El triunfo de Trujillo, de 32 
años de edad, en el mundo de 
los negocios lo asume con na
turalidad. «Comencé con siete 
y ocho años haciendo cucuru
chos en una frutería.» A los 17 
años ya contaba con su pri
mera frutería en el polígono 
industril de Toledo. En sus 
comienzos trabajaba con un 
tío suyo. «Algo fundamental 
para triunfar en un negocio es 
estar enamorado de él. Recuer
do, por ejemplo, que cuando 
mis amigos se iban a cazar, yo 
me iba a Valencia para ver las 
naranjas.»

Una de las características 
de sus establecimientos es el 
aspecto claramente europeo. 
«La cestería de fuera está ins
pirada en París», asegura. Los 
deseos de estar a la última le 
llevan a realizar dos viajes 
anuales a Europa acompaña
do de un equipo de depen

dientes. En enero estuvieron 
en la feria de Munich.

Pero más importante que 
el aspecto exterior es el equi
po de gente —sesenta perso
nas— que trabaja en los es
tablecimientos. «El personal 
es fundamental. En el sur de 
Madrid tuvimos una experien
cia, pero fracasó precisamen
te porque el personal no era el 
adecuado.»

Por supuesto, la calidad de 
los productos también es defi
nitiva y bastante compleja. «La 
calidad hay que cuidarla, pero 
tenemos que pensar que nos di
rigimos a una población de se
senta mil habitantes. Nos fija
mos, por tanto, en que la fruta 
sea sana. Descartamos lo malo 
y lo superbueno lo limitamos a 
cuatro o cinco fruterías.»

La empresa de Juan Carlos 
Trujillo sirve a otras firmas, 
como Día, o a hospitales ma
drileños. Incluso va más allá 
del negocio de la fruta. Hace 
pocos años puso en marcha 
una cadena de supermercados 
—cuatro hasta la fecha— de
nominados Serca, abreviatura 
de servicio y calidad. •

•  B. JIMENEZ
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E
l pasado lunes la 
Federación Em 
presarial Toledana 
(Fedeto) tuvo una 
actividad frenética. 
Por la mañana lle
gaba a la sede el 
nuevo consejero 

de Industria, Francisco Javier 
Méndez, y por la tarde era 
Isabel Tocino la ilustre visi
tante. Poco después se cele
braba la reunión de la junta 
directiva de la Federación 
—la primera que se celebra
ba este año—, en la que se in
formaba que la asamblea ge
neral se celebraría el próximo 
día 25 de junio.

Para esa fecha, Francisco 
García, presidente de la Fe
deración, presentará casi con 
toda seguridad las cuentas de 
la Federación puestas al día, 
después de dos años de pe
nuria. La antigua sede de la 
Cuesta del Alcázar ya está 
vendida, y la división hori
zontal de Chirón —a partir 
de la cual cada asociación 
pagará a la Caja de Castilla- 
La Mancha el precio de su 
local— se espera para antes 
del 25 de junio.

®X§ m  SEGUIRA EN LA 
ORGANIZACION

Sin embargo, nadie espe
ra su dimisión. García Mar
tín ni niega ni afirma nada 
y se limita a decir que antes 
tendría que informar a su 
gente, es decir al comité eje
cutivo y a la directiva de la 
Federación. Todos los indi
cios apuntan a que seguirá 
al frente de la organización 
al menos hasta que conclu
ya su mandato dentro de dos 
años.

Otras fuentes de la direc
tiva consultadas por BISA
GRA aseguran que incluso 
podría presentarse dentro de 
dos años a la reelección. En 
1991, una asamblea general 
de Fedeto cambiaba los esta
tutos para que su presidente 
pudiera mantenerse más de 
dos mandatos. Este cambio 
lo justificaba con el compro
miso adquirido de no dejar la 
Federación «empantanada», 
con deudas que ascendían a 
cerca de quinientos millones 
de pesetas.

Quienes aseguran que el

E l  próximo día 25 de junio la Federación Empresarial Toledana celebrará la 
asamblea general ordinaria y presumiblemente su presidente, Francisco García, 
presentará las cuentas de la organización puestas al día. El no afirma ni niega 
nada, pero nadie espera su dimisión. Es más, algunos se atreven a decir que 

podría incluso revalidar su cargo dentro de dos años.

SEGUN TODOS LOS INDICIOS

Francisco García agotará su 
mandato al frente de Fedeto

La ¡unta directiva de Fedeto se reunió el 
lunes por primera vez en este año. 

Francisco Garda, presidente de Fedeto.

presidente no tiene por qué 
dimitir en el mes de junio se 
amparan en el hecho de que 
los problemas financieros se 
están resolviendo desde la 
propia Federación, sin ayuda 
de nadie. Incluso Paco Gar
cía insiste en que se van a pa
gar todos los intereses, in
cluidos los de demora.

Los que dicen que García 
se presentará a la reelección 
dentro de dos años lo justifi
can diciendo que si se hubie
ra querido marchar «se lo ha

bían dado todo resuelto; sin 
embargo, él lleva ocho años 
diciendo que se marcha pero 
no lo hace, parece que se sien
te imprescindible».

« x S ®  PACTO

Con el mantenimiento de 
Paco García al frente de la 
Federación cae tierra sobre 
el pacto al que llegaron Juan 
Pedro Hernández Moltó y el 
presidente de Fedeto. En él 
se contemplaba la resolución

de los problemas financieros 
de la Federación a cambio 
de la dimisión de García y el 
nombramiento de José Luis 
García Paniagua como pre
sidente de la patronal. Esto 
tiene pocas posibilidades de 
que ocurra, entre otras cosas 
porque, según fuentes de la 
directiva, «duraría poquísi
mo, porque Paniagua es un 
hombre de oficina». Otro 
candidato del que apuntan 
que «asumiría con sumo pla
cer el cargo» es Jesús Santo- 
laya, de la asociación de pro
ductores de Aceite de Oliva. •

•  B .J .
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1 ]  EL AYUNTAMIENTO NO 
ACEPTA LA 
EXPROPIACION

El Ayuntamiento ha 
rechazado la valoración 
hecha por la Consejería de 
Política Territorial para 
expropiar una parcela 
municipal situada en la 
carretera comarcal 401 y en 
el tramo de Polán-Toledo. 
Mientras la Consejería 
pretende pagar al 
Consistorio 25 pesetas por 
metro cuadrado, el 
Gobierno municipal exige 
1.050 pesetas por metro 
cuadrado ante las 
expectativas urbanísticas en 
esta zona, dado que ya está 
aprobado un avance para el 
desarrollo de un programa 
de actuación.

u  CONTRATAR A
PERSONAS ALLEGADAS

El sindicato UGT ha 
criticado duramente la 
decisión de contratar un 
auxiliar administrativo para 
cada grupo político con 
representación en el 
Ayuntamiento toledano por 
el procedimiento de libre 
designación. El sindicato 
denuncia que mientras el 
organismo local hará una 
próxima Oferta Pública de 
Empleo «inferior a las 
necesidades reales, por otro 
lado es muy espléndido a la 
hora de dar trabajo a 
personas allegadas a los 
grupos políticos».

m  PRESENTADO EL 
INFORME 
ARQUEOLOGICO

Por fin han sido entregados 
en el Ayuntamiento los 
informes arqueológicos 
sobre las obras de la nueva 
Consejería de Política 
Territorial en la Vega Baja. 
Como se recordará, el 
pleno municipal acordó, 
con los votos de PP e IU, 
paralizar las obras ante la 
falta de estos documentos. 
Roberto López, concejal de 
Urbanismo, considera que 
este paso dado es suficiente 
para zanjar la polémica 
suscitada.

SIETE DIAS J1 OiiiDQ
■  CONTINUA LA PEÑA 

CICLISTA DE ARGES

La Peña Ciclista de Argés, 
compuesta por 26 chavales de 
toda la provincia, se ha 
salvado de una inminente 
desaparición por falta de 
esponsor, ya que el popular 
Bahamontes logró con sus 
gestiones que La Casera 
patrocinara el equipo con un 
millón de pesetas, según 
explica el presidente de la 
peña, Pedro A. Lillo.

—OOO---------------------------

■  «NOS ESTAN TOMANDO 
EL PELO»

Los estudiantes universitarios 
de Toledo están recogiendo 
firmas para exigir al ministro 
de Defensa, Julián García 
Vargas, que de una vez por 
todas se entreguen los 
terrenos de la Fábrica de 
Armas para la construcción 
del aulario de Ciencias 
Jurídicas. Los estudiantes 
tienen la sensación de que 
«nos están tomando el pelo», 
pues como reconocía el 
propio alcalde, Joaquín 
Sánchez Garrido, después de 
numerosas reuniones, aún no 
se sabe siquiera cuál es la 
parcela que prometió vender 
el Ejército por 75 millones 
para la edificación del 
aulario.

—OOO---------------------------

□  SOLO UNO SE QUEDO 
«TIRADO»

Un total de 25 coches de los 
años treinta hasta los sesenta 
participaron en el I Raid 
Madrid-Parla-Toledo. Todos 
estos vehículos pertenecientes 
a coleccionistas privados son 
conservados en perfecto 
estado y prueba de ello fue 
que tan sólo el coche más 
antiguo, con matrícula de 
Valencia, no pudo completar 
el recorrido al sufrir una 
avería en Bargas.
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SIETE DIAS
U  LUZ VERDE AL MERCADO 

DE GANADOS

Las obras del nuevo Mercado 
Nacional de Ganados ya han 
comenzado. Estará ubicado 
junto al Polígono de 
Torrehierro, ya que la 
legislación vigente prohíbe el 
tráfico de ganado en el casco 
urbano. El presupuesto es de 
835 millones, hecho que ha 
provocado las críticas de la 
oposición en el 
Ayuntamiento, PP y Actal, 
pues consideraban que con 
esa cifra habría que realizar 
multitud de reformados.

—o o o

Bj m e s a s  e l e c t o r a l e s

El Ayuntamiento, en 
cumplimiento de la 
normativa electoral, ha 
realizado el sorteo para 
definir los presidentes y 
vocales de las 84 mesas 
electorales que se pondrán en 
funcionamiento en el tan 
ansiado, para algunos, 6-J. El 
«numerito» del bombo y las 
bolitas hicieron su gracia 
entre el personal munícipc, 
que por un momento 
pensaban que se habían 
equivocado de edificio. Algo 
más en serio se lo tomaron el 
alcalde y el secretario (ambos 
en la imagen).

—OOO

■ l PUERTA DE CUARTOS: 
COMPAS DE ESPERA

Los vecinos de Puerta de 
Cuartos han decidido esperar 
hasta finales de mes para 
decidir la línea a seguir en su 
eterna lucha contra la droga. 
De momento, los vecinos se 
encuentran satisfechos por el 
aumento de la presencia 
policial en la zona, hecho 
motivado por la reunión que 
mantuvieron con el alcalde, 
Isidro Flores, y el inspector 
jefe, Gerardo Pérez de 
Vargas.

1 1  PP Y ACTAL, FUERA DEL 
PROCESO DEL 
CONVENIO

Tanto el Partido Popular 
como Acción por la 
Comarca de Talavera han 
sido excluidos por el 
Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La 
Mancha como parte en el 
proceso que se sigue contra 
el Ayuntamiento talaverano 
por el convenio suscrito con 
el personal municipal. Un 
error presentó a ambas 
formaciones políticas como 
coadyuvantes —favorables 
al mantenimiento del 
convenio—, cuando tanto 
PP como Actal han 
reiterado, por activa y por 
pasiva, su oposición al 
mismo. El acuerdo salió 
adelante con los votos del 
PSOE e 1U y fue recurrido 
por el Gobierno Civil de 
Toledo por vulnerar 
«diversos preceptos legales 
concernientes,
principalmente, a los salarios 
a percibir por los empleados 
públicos».

■ I NIVEIRO, IRONICO

La ironía parece ser el 
arma fundamental con la 
que los pepistas talaveranos 
están afrontando la presente 
precampaña electoral. Y en 
este sentido, su portavoz, 
Emilio Niveiro, se está 
llevando la palma. Sobre las 
visitas de Solchaga —para 
inaugurar la FIAGA— y 
Rubalcaba no se ha 
recatado en decir que «los 
ministros deben estar de 
saldo porque últimamente 
nos llegan aquí a paletadas». 
Niveiro también ha tenido 
calificativos para el acto de 
colocación de la primera 
piedra de la nueva 
comisaría, previsto para el 1 
de junio. El portavoz 
popular ha asegurado que 
dicho gesto es una «pura 
pantomima».
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1  NAVAHERMOSA 
FINANCIARA LA 
RESIDENCIA A TRAVES 
DE UN CONSORCIO

«Una vez se terminen las 
obras de la residencia 
comarcal de ancianos de 
Navahermosa, el 
Ayuntamiento la gestionará 
a través de un consorcio, 
bien con una fundación 
religiosa, con el Inserso, 
algún Ayuntamiento e 
incluso con alguna empresa 
privada.» El alcalde de esta 
localidad, Carlos Pérez, 
contestaba de esta manera 
al grupo de la oposición,
PP, que en el último pleno 
pidió que el equipo de 
gobierno aclarase los 
compromisos de 
financiación de este centro.

■  ORGAZ SIGUE ADELANTE 
CON EL RECURSO 
CONTRA LA 
SEGREGACION

El abogado del 
Ayuntamiento de Orgaz, 
Florentino Delgado,
presentó este miércoles el 
recurso ante el Tribunal 
Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha contra 
el decreto de segregación 
de parte de su término en 
favor del de Sonseca. Al 
mismo tiempo, desde este 
Ayuntamiento se ha editado 
un boletín informativo en el 
que se explica a los vecinos 
sobre todos los aspectos del 
expediente administrativo. 
Los representantes 
municipales de esta 
localidad esperan que el 
tribunal paralice la decisión 
de la junta hasta que haya 
una resolución judicial.

□  MORA REPRESENTA A LA 
REGION EN EL AÑO 
XACOBEO

El grupo de coros y danzas 
Cristo de la Veracruz de 
Mora ha sido seleccionado 
de entre los grupos de la 
región para representar a 
Castilla-La Mancha en un 
acto folclórico que se 
celebrará en Santiago de 
Compostela con motivo del 
Años Xacobeo.

SIETE DIAS MONTES
□  MORA CELEBRA LA CRUZ 

DE MAYO

Los vecinos de la avenida del 
Olivo de Mora celebraron, el 
pasado fin de semana, la 
fiesta de la Cruz de Mayo, 
tradición recuperada en el 
año 90. Para la ocasión, los 
morachos engalanan 
especialmente una cruz en 
torno a la cual desarrollan 
diversos actos, entre los que 
destacan la solemne misa y la 
actuación de los dos grupos 
de coros y danzas de la 
localidad, así como el de 
sevillanas.

—o o o

■  TARDE DE TOROS EN 
SONSECA

Así de bien se lo pasaron los 
cientos de jóvenes sonsecanos 
que durante las fiestas de San 
Juan Evangelista decidieron 
correr la vaquilla. Por suerte, 
no hubo que lamentar ningún 
accidente grave, sólo 
pequeños sustos que fueron 
llevados con buen humor. 
Señalar que la novillera 
Cristina Sánchez fue la gran 
triunfadora en esos días. La 
joven torera, que compartió 
cartel con el moracho 
Joselito de Vega y Miguel 
Rodríguez, puso en pie a 
todos los aficionados de 
Sonseca.

—OOO

■  MAZARAMBROZ, CON SU 
PATRON

Durante los días 1, 2 y 3 de 
mayo, la localidad de 
Mazarambroz festejó al 
Cristo de las Misericordias, 
patrón del pueblo, con 
diversos actos, de entre los 
que cabe recalcar la 
tradicional procesión, a la 
que acuden numerosos 
devotos. Luminarias, bailes y 
refrescos para todos fueron 
otras de las actividades 
dentro del apretado 
programa.
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■ l TEMBLEQUE SALE DE 
ROMERIA

El pueblo de Tembleque 
rindió culto, un año más, al 
Cristo del Valle. Numerosos 
vecinos de la localidad y de 
pueblos limítrofes, como 
Mora, Villanueva de Bogas o 
Turleque, participaron en la 
tradicional romería. La 
candidata popular al 
Congreso por Toledo, Isabel 
Tocino, tampoco quiso 
perderse la cita. La imagen 
del Cristo, acompañada por 
numerosos devotos, fue 
sacada en procesión.

—OOQ

[J  FESTIVAL DEL CIRCO EN 
QUINTANAR

El sábado día 8, cerca de 400 
chavalines de todas las 
edades pudieron disfrutar de 
un festival de circo que se 
presentó en Quintanar. Por 
el escenario desfilaron 
personajes procedentes de la 
fantasía de varios autores, 
que se han dado a conocer a 
través de la pequeña pantalla, 
ya sea en dibujos animados o 
en películas. Tampoco 
faltaron payasos, magos y 
equilibristas; además, para 
alguno de los números hizo 
falta la colaboración de algún 
espectador.

-O O Q

■  MARATON DE 
FUTBOL-SALA

Corral de Almaguer ha sido 
escenario del primer maratón 
infantil de fútbol-sala 
celebrado en la localidad, en 
el que han participado seis 
equipos de Villacañas,
Fuente de Pedro Narro y 
Corral. El campeonato, 
organizado por la Escuela de 
Tenis local, fue ganado en la 
categoría infantil por el 
equipo de Villacañas, 
mientras que en alevines el 
triunfo fue para el conjunto 
de la Escuela de Tenis de 
Corral.

1 ]  MUERE ATROPELLADO 
UN GUARDIA CIVIL EN 
QUINTANAR

El guardia civil Julián 
Castellanos Toribio, de 36
años, murió en Quintanar 
de la Orden al ser 
atropellado por una 
motocicleta, a cuyo 
conductor había dado el 
alto por no llevar el casco 
reglamentario. Como 
resultado del accidente 
también resultaron con 
heridas de pronóstico 
reservado los dos ocupantes 
de la moto: F. J. C. R., de 
18 años, y P. S. N., de 21, 
quienes posteriormente 
prestaron declaración en el 
Juzgado de Quintanar, 
donde se instruyen las 
diligencias del accidente. Al 
entierro de Julián 
Castellanos —que tuvo 
lugar en Quero, localidad 
de la que era natural — 
acudieron más de 
trescientas personas.

m  INTENTO DE RECORD EN 
CORRAL

Cuatro jóvenes de Corral 
de Almaguer: Trinidad 
García-Gaseó, Carlos 
Martín, Víctor Sánchez y 
Juan de Marcos, intentan, 
hoy sábado, batir el récord 
de permanencia en una 
pista de tenis. Si los cuatro 
corraleños consiguen 
superar 10 horas jugando al 
tenis, habrán conseguido 
incluir su nombre en el 
libro Guinness.

;_j EL BALONCESTO 
MIGUELETE ASCIENDE 
DE CATEGORIA

El equipo de baloncesto del 
Patronato Deportivo 
Municipal de Miguel 
Esteban ha conseguido el 
ascenso a Tercera 
División A después de 
derrotar al Club Baloncesto 
Infantes, de Villanueva de 
los Infantes, por 84-66 en 
un partido disputado en 
Campo de Criptana. Con 
este triunfo los migueletes 
culminaban una buena 
campaña deportiva y 
rompían con la racha de 
perder en el último partido.
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■  SANTA OLALLA: UN 
MILLON PARA LA IGLESIA

Unas 900.000 pesetas se 
destinarán a la restauración 
de la iglesia de San Julián, 
procedentes de la corrida 
benéfica celebrada durante 
las pasadas fiestas de Santa 
Olalla. Según Antonio 
Copado, uno de los 
miembros de la junta 
vecinal creada para el 
arreglo de las dos 
parroquias del pueblo, ésa 
es la cantidad que ha 
quedado de la taquilla del 
festejo taurino, tras pagar a 
las cuadrillas, el alquiler de 
la plaza y los impuestos.

■ j UN CONCEJAL DE 
YUNCLER QUIERE 
ABANDONAR EL PSOE

El concejal de Cultura del 
Ayuntamiento de Yuncler, 
Manuel Ferrer, informó a 
BISAGRA que está 
pensando abandonar el 
PSOE y pasar a formar t 
parte del grupo mixto, ya 
que considera que no le 
dejan ejercer correctamente 
sus funciones, «al no estar 
recibiendo ninguna 
subvención de la Junta». El 
edil socialista se queja de 
que Política Territorial no 
les haya concedido ayudas 
para continuar la 
canalización del arroyo,
«cuyo estado provoca malos 
olores, mosquitos y riesgo de 
infecciones, a pesar de que 
hemos mantenido numerosas 
conversaciones con el hasta 
hace unos días delegado 
provincial, Rafael Martín, y 
de que llevábamos esta obra 
en el programa electoral».

l

SIETE DIAS
■  PEREGRINOS A SANTIAGO

Cincuenta y seis vecinos de 
Torrijos, Escalonilla, La 
Mata, Escalona y Gerindote
viajaron a Santiago de 
Compostela con motivo del 
Año Santo Xacobeo. Según 
el párroco de Val de Santo 
Domingo, Antonio Campos, 
las mañanas se aprovecharon 
para asistir a las misas del 
peregrino y las tardes para 
hacer recorridos turísticos 
por La Coruña o las Rías 
Bajas.

—OOQ

■  FIESTAS EN CHOZAS 
DE CANALES

Durante estos días, la 
localidad de Chozas de 
Canales ha celebrado sus 
fiestas en honor del 
Santísimo Cristo de la 
Misericordia, en cuyos actos 
ha destacado la participación 
de la banda de música Santa 
Cecilia, de reciente creación. 
La actuación de estos 
veinticuatro músicos, 
dirigidos por Manuel Rey, 
fue seguida con mucho 
interés por los vecinos, 
debido a la juventud de sus 
componentes, que en su 
mayoría tienen entre 7 y 10 
años.

—OOQ

■  MUSICA DE ALTURA 
EN TORRIJOS

Con motivo de las fiestas del 
Santísimo Cristo de la 
Sangre, de Torrijos, el 
pianista José A. Barroso 
ofreció un concierto en la 
Casa de la Cultura. El músico 
torrijeño estuvo acompañado 
por Suzanne Furst, flauta 
travesera. Suzanne Furts es 
alumna de Barroso, quien 
imparte clases en el 
conservatorio de El Escorial.
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T o le d o  es la provincia 
de España donde mayor 
número de donaciones 
de sangre se producen. 
Con 15.000 donantes 
fijos supera la media 
ideal estipulada por la 
OMS, Organización 
Mundial de la Salud, que 
marca 50 donaciones por 
mil habitantes. En este 
sentido, los habitantes de 
Quintanar de la Orden y 
Mora son los que se han 
mostrado más solidarios. En el mes de abril, más de cuatrocientos quintanareños donaron sangre, siendo, junto con Mora, la localidad donde se hace mayor

número de donaciones.

QUINTANAR Y MORA, LOS MAS SOLIDARIOS

Toledo, a la cabeza en 
donantes de sangre

Los hospitales 
toledanos envían 
sangre a centros 
madrileños.

urante los últimos días 
de abril, 422 quintana
reños acudieron a do
nar sangre al Hogar del 
Jubilado local. Con esta 
cifra Quintanar se si
gue manteniendo, junto 
con Mora, como el 

pueblo de la provincia con 
mayor número de donantes 
por 1.000 habitantes. Ejem
plos como el de estos dos 
pueblos han contribuido a 
erigir a Toledo en la provin
cia española donde más do
naciones de sangre se hacen.

Tan sólo en el área sanita
ria de Toledo —de la que 
quedan excluidas las zonas 
de Torrijos y Talavera— hay 
34.622 personas que han do
nado sangre en alguna oca
sión; de éstos, 15.000 son 
considerados donantes fijos, 
alcanzando las 54 donacio
nes por 1.000 habitantes, ci
fra que supera la media 
id ea l e s tip u la d a  po r la 
OMS, Organización Mun
dial de la Salud, que marca 
50. Toledo es una excepción 
tanto en la región, donde 
donan sangre 32 personas

por 1.000 habitantes, como 
a nivel nacional, ya que Es
paña se sitúa por debajo de 
la media europea.

® § x § >  MAS MUJERES

Juan Masa, presidente de 
la Hermandad de Donantes 
de Sangre de Toledo, comen
taba a BISAGRA que entre 
los toledanos que donan san
gre hay un predominio de las 
mujeres con edades com
prendidas entre los 35 y los 
40 años de edad. «Aunque 
—añadía Juan Masa— en el 
último año se ha incrementa
do notablemente el número 
de chicos jóvenes. En 1992, 
2.500 jóvenes han donado 
sangre por primera vez, pro
duciéndose un aumento en el 
interés juvenil por estos te
mas.» Asimismo se está in
crementando el número de 
extracciones de plasma en la 
provincia, facilitadas por el 
equipo de Plasmaféresis Ru
ral —primero de este tipo en 
toda España— que se des
plaza a los pueblos toleda
nos.

Tan sólo en Quintanar de
la Orden hay 1.100 personas 
que han donado sangre en 
alguna ocasión, aunque el 
número actual de afiliados es 
de 835. Julio Sierra, presi
dente de la Asociación de 
Donantes quintanareña, co
menta que, desde que se ini
ciaran en 1974 las extraccio
nes de sangre en los pueblos, 
Quintanar se ha caracteriza
do por su predisposición a la 
participación. «Ya en las pri
meras sesiones alcanzamos 
las 180 donaciones y sólo en 
épocas de vendimia se han 
producido bajones de asisten
cia.»

Gracias a la solidaridad 
mostrada por los toledanos, 
los hospitales de la provincia 
no sólo no sufren problemas 
a la hora de realizar transfu
siones de sangre, sino que 
además pueden contribuir a 
paliar, en parte, la escasez de 
algunos centros hospitala
rios, madrileños principal
mente, a los que se envían los 
excedentes toledanos. •

•  CARMEN VALIENTE
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L a  trágica muerte, el 
pasado abril, de 
Restituto Calvo 
Corrochano, «Resty», 
levantó en ciertos 
sectores empresariales 
rumores y especulaciones 
sobre la continuidad de 
su constructora, una de 
las más fuertes de toda 
la provincia. Su familia 
asegura que
Construcciones Resty «va 
a segu ir c o m o  h asta  
ahora».

La muerte de Restituto Calvo desató una oleada de rumores.

LA FAMILIA ASEGURA LA CONTINUIDAD DE LA EMPRESA

La herencia de Resty

la forma de trabajar, pero 
nada más.»

No obstante, tanto José 
Luis Pérez como Jacinto 
Calvo, sobrino y hermano, 
respectivamente, de Resti
tuto Calvo, y accionistas de 
la empresa, reconocen que 
pueden  aparecer ciertos 
« p ro b lem illa s» . «Antes, 
cuando la empresa necesita
ba algún crédito, él, gracias 
a su patrimonio, avalaba; 
ahora podemos tener algún 
problema en ese sentido», 
apunta Pérez, quien añade 
que la empresa tiene algún 
que otro problema de liqui
dez . El p a tr im o n io  de 
C onstrucciones Resty se 
basa, primordialmente, en 
bienes inmuebles y, sobre 
todo, en maquinaria. «Pero 
no por nada en especial, 
sino porque mi tío tenía el 
“vicio”, sano vicio, de rein
vertir todo el dinero», aclara.

Por otra parte, Construc
ciones Resty, pese a ser una 
empresa consolidada, con 
cuarenta años de historia a 
sus espaldas, no escapa a la 
profunda crisis que está 
azotando al sector de la 
construcción. Buena prue
ba de ello es que, pese a 
contar con más de un cen
tenar de trabajadores, en 
algunos momentos llegó a 
tener más de trescientos.

C
uando el pasado mes 
de abril, Restituto Cal
vo Corrochano, popu
la rm e n te  c o n o c id o  
como «Resty», fallecía 
víctima de un trágico 
accidente, eran varias 
las incógnitas que se 

abrían sobre el futuro de la 
que, sin lugar a dudas, es la 
empresa más importante de 
Talavera y una ae las cons
tructoras más fuertes de 
toda la provincia: Construc
ciones Resty, S. A., con más 
de cien empleados y un pa
trimonio estimado en unos 
1.000 millones de pesetas.

A nadie se le escapa, y 
más a quienes le conocie
ron personalmente, que su 
forma de ser, junto a su pe
culiar forma ae entender el 
trabajo, le habían configu
rado como el «alma mater» 
de la empresa. Al poco de 
conocerse su m uerte co

m enzaban a circular, en 
sectores empresariales, so
bre todo en el de la cons
trucción, rumores y especu
laciones sobre el panorama 
que se cernía sobre el lega
do del malogrado empresa
rio. Un conocido construc
tor de la provincia no se re
cataba en afirmar a BISA
G RA  que «bajo mi punto de 
vista, esta empresa se aca
ba».

Todo lo contrario pensa
ban, y piensan, aquellos que 
conocían de forma más di
re c ta  los e n tre s ijo s  de 
Construcciones Resty. Un 
íntimo amigo suyo afirma

3ue no hay razones que in
uzcan a temer por la con

tinuidad de la constructora. 
«El futuro sigue siendo el 
mismo —añade—, aunque 
a lo mejor lo que sí puede 
suceder, de ahora en adelan
te, es un replanteamiento en

® x § #  RUMORES

Los rumores sobre el ho
rizonte de Construcciones 
Resty se basan, o basaban, 
en dos puntos principales: 
por un lado, hay que apun
tar que Restituto Calvo no 
tenía descendencia directa. 
Su familia la conformaban 
su mujer, sus hermanos y 
varios sobrinos, la mayoría 
de ellos accionistas de la 
empresa. En este sentido, 
las dudas se cernían sobre 
la sucesión al frente de la 
constructora. En segundo 
término, la forma de traba
ja r y en tender el difícil 
mundo de la construcción 
proyectaba sombras sobre 
la forma de gestión. Y eso 
sin contar las mil y una sus
picacias levantadas en cier
tos sectores en torno a su 
herencia personal.

P e ro , in d e p e n d ie n te -
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Obreros de Construcciones Resty, en las 
obras de restauración de la Iglesia del 

Salvador. Todo sigue igual.

mente de la tragedia, en el 
seno de C onstrucciones 
Resty reina la tranquilidad. 
Tan sólo hay una consigna: 
seguir trabajando. «La em 
presa va a seguir ahora tal y 
como estaba», asegura Ja
cinto Calvo, quien agrega 
que «esto es una sociedad, y 
aunque mi hermano seguía 
trabajando con nosotros, ya 
no era titular de sus accio
nes». Efectivamente, hace 
unos diez años, Restituto 
Calvo traspasó la titulari
dad de sus acciones, una 
quinta parte de Construc
ciones Resty, a su mujer, 
hoy su viuda, María Luisa 
Pérez Corrales. En este as
pecto no existen, pues, pro
blemas legales. «Por otro 
lado —añade José Luis Pé
rez—, él nunca se metía en 
temas de administración, 
prefería  dedicarse a las 
obras.» En otras palabras, la 
gestión administrativa de la 
constructora seguirá en las 
mismas manos.

Buena prueba de que en 
Construcciones Resty, pese 
a la tragedia, «la vida sigue 
igual», es la carta que la di
rección de la empresa ha 
enviado a todos sus clientes 
y proveedores. En dicha 
misiva se les comunica que, 
pese a la desgraciada muer
te de Restituto Calvo, la 
empresa piensa continuar 
con su actividad y cumplir 
con los compromisos ad
quiridos, tal y como estaba 
p rev is to . T an to  Jacinto  
Calvo como José Luis Pé
rez, en nombre del consejo 
de adm inistración  de la 
constructora, no tienen pa
lab ra s  para  exp resar el 
comportamiento «ejemplar» 
de sus empleados. «Fueron 
los primeros en decir que ha
bía que tirar para adelante, 
y en eso estamos.»

•  JESUS RUBIO

Lo que dejó pendiente
La grúa que mató a Resty debía ir a Cobeja, lu

gar en el que su empresa realizaba, realiza todavía, 
una serie de obras. En Talavera, Construcciones 
Resty continúa con sus actividades. Concretamente 
con la pavimentación del Paseo del Muelle y con las 
obras de restauración de la Iglesia del Salvador. Por 
otra parte, Restituto Calvo no pudo saldar una vieja 
«cuenta pendiente»: la del Ayuntamiento, para el que 
tanto trabajó. Ciertas fuentes han asegurado que 
Resty se planteaba la posibilidad de ir al juzgado 
para cobrar una deuda estimada en más de 300 mi
llones de pesetas (junto con Iberdrola, Construccio
nes Resty son los dos principales acreedores de la 
corporación talaverana). Tanto Jacinto Calvo como 
José Luis Pérez niegan este punto, aunque sí asegu
ran que, de seguir así las cosas, «alguna determina
ción habrá que tomar», sin especificar cuál. En cuan
to al tan traído y llevado asunto de la herencia, am
bos coinciden en que se está hablando demasiado. 
«Yo he oído que ya hemos partido la herencia y  hasta 
me han dicho lo que se dice que ha coirespondido a 
cada uno, pero todo es mentira, sobre este tema no 
hay nada de nada.»

A n tes  él avalaba 
los préstamos; en 
ese sentido puede 
haber algún 
problemilla», 
asegura su 
sobrino.

S e  dice mucho 
por ahí, incluso 
que hemos partido 
la herencia.»
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U n  centenar de 
mujeres procedentes de 
Madrid se manifestaron 
en Corral de Almaguer
contra Juan José 
Benedicto, propietario 
del M useo del Botijo, 
acusándole de abusar 
sexualmente de varias 
jóvenes. Benedicto, cuya 
casa fue apedreada y 
pintadas sus paredes por 
las manifestantes, ha 
presentado una denuncia 
contra los colectivos 
femeninos convocantes 
por injurias y destrozos 
en su propiedad.

Las manifestantes, convocadas por colectivos feministas, rompieron los cristales del Museo del Botijo y  realizaron pintadas. Juan José 
Benedicto ha presentado una denuncia por injurias y  destrozos en su propiedad.

EL VECINO DE CORRAL DENUNCIA POR INJURIAS Y DESTROZOS

Las feministas «condenaron» a Benedicto
A 1 grito de «Benedicto, 

violador», «Museo del 
Ñ W \ Botijo , M useo del 

i  Crimen», y encabe-
zadas por una pan- 
carta que rezaba 

A  «Ninguna viola-
“ “  ción sin respues

ta», unas 80 mujeres madri
leñas convocadas por colec
tivos feministas se manifes
taban el sábado en Corral 
de Almaguer contra Juan 
José Benedicto Martínez, 
propietario del taller de ce
rámica Museo del Botijo, 
sito en esta localidad, al que 
acusan de violar y agredir 
sexualmente a varias jóve
nes que habían acudido a 
Corral para trabajar como 
modelos de Benedicto.

La manifestación, que no 
contaba con la autorización 
del Gobierno Civil, se pro
ducía para protestar por la 
decisión del Juzgado de 
Quintanar de la Orden de 
sobreseer una denuncia pre
sentada contra Juan José 
Benedicto por un presunto 
delito de violación en la per

sona de Consolación A. L.,
joven madrileña de 23 años, 
quien denunció los hechos 
el 3 de febrero en la Comi
saría de Policía de Tres 
Cantos, Madrid. Como ya 
informábamos en el número 
anterior de BISAGRA, el 
abogado de Consolación ha
bía recurrido esta decisión 
judicial ante la Audiencia 
Provincial de Toledo para 
intentar reabrir el caso. En 
este sentido, el fiscal de To
ledo, Miguel María Gonzá
lez Blanco, aseguraba que la 
Audiencia había ratificado 
el sobreseimiento del caso, 
pero qüe éste sería visto en 
la Audiencia. Sin embargo, 
y según comentaban algunas 
representantes de los colec
tivos asistentes a la manifes
tación, varias chicas que 
también dicen haber sido 
agredidas sexualmente por 
el propietario del Museo del 
Botijo, algunas de ellas pre
sentes también en la mani
festación, estarían dispues
tas a declarar en un proceso 
judicial contra Benedicto.

El acto de protesta se ini
ció en la plaza del Ayunta
miento, donde las mujeres 
entregaron un escrito al te
niente alcalde de la locali
dad , Raim undo García- 
Arroba, quien las recibió en 
ausencia del alcalde, prosi
guiendo después por las ca
lles de Corral. A lo largo del 
trayecto, varias manifestan
tes paraban para explicar a 
los vecinos del pueblo los 
motivos de la concentra
ción, a la vez que requerían 
su apoyo para intentar echar 
a Benedicto del pueblo.

#€>§>  BENEDICTO DENUNCIA

La manifestación culmi
naría en el Museo del Boti
jo, donde varias mujeres 
arrojaron piedras contra los 
cristales de la casa y realiza
ron pintadas en las paredes 
del edificio. Precisamente a 
raíz de estos hechos, Juan 
José Benedicto Martínez 
ponía, días después, una de
nuncia en el cuartel de la 
Guardia Civil de Corral por
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agresión a una propiedad 
privada.

t ¡ f> (§  REVIVIR EL PASADO

La corta estancia de las 
manifestantes en el pueblo 
fue algo más que un acto de 
protesta. Sirvió, asimismo, 
para revivir el pasado, un pa
sado al que las mujeres ma
drileñas aludían al final del 
manucristo que entregaban a 
los corraleños en el que acu
saban a Benedicto no sólo de 
«engañar, drogar y en muchos 
casos violar» a mujeres, sino 
también «de. asesinato».«No 
podemos seguir esperando a 
que aparezcan más mujeres 
calcinadas», concluía el escri
to en una clara alusión a las 
muertes, hace años, de dos 
chicas en circunstancias aún 
no esclarecidas, pero con las 
que se relacionó a Benedic
to, quien fue acusado por el 
pueblo de ser el causante de 
las mismas. Así, el ceramista 
estuvo detenido hace diez 
años como sospechoso del 
asesinato de la vecina de 
Corral, Vicenta Villar, que 
llevaba conviviendo con Be
nedicto tres años y que apa
reció una noche calcinada en 
el Museo del Botijo. Tras 
una breve investigación judi
cial el propietario del taller 
de cerámica fue puesto en li
bertad al no encontrar prue
bas que le inculparan y el 
caso fue archivado.

Otra de las acusaciones 
vertidas en el pueblo sobre 
Juan José Benedicto, y que 
ahora se ha vuelto a plantear, 
es la sospecha de que Bene
dicto utilizara un anuncio 
puesto en la publicación Se
gunda Mano, en el que recla
m aba chicas para  posar 
como modelos de escultura, 
como cebo para atraer a jó
venes con las que después in
tentaría grabar vídeos porno
gráficos. De hecho, después 
de la denuncia presentada 
p o r C onsolación  A. L., 
miembros de la Guardia Ci
vil procedieron a registrar la 
fábrica de cerámica del acu
sado, donde se halló mate
rial fotográfico y audiovi
sual que fomentó esta sos
pecha, pero aún no se ha po
dido probar nada. Las mani
festantes también hicieron

Las mujeres acusan a Juan José 
Benedicto de haber violado y  agredido 
sexualmente a varias mujeres.

La denuncia presentada por la joven 
madrileña Consolación A. L. contra J. J. 
Benedicto será vista por la Audiencia 
Provincial.

ma^m
Benedicto ha 
denunciado a las 
manifestantes.

alusión a este asunto argu
yendo que el Museo del Bo
tijo era sólo una tapadera 
para «realizar actividades ile
gales» y donde «se cometían 
actos delictivos».

Tras dos horas escasas de 
permanencia en el pueblo, 
las 80 mujeres volvieron a 
subir a los autocares para 
regresar a Madrid, no sin 
antes haber solicitado a los 
vecinos de Corral su apoyo 
en las posibles acciones de 
protesta que se pudieran 
emprender contra Benedic
to. •

•  C A R M E N  V A L IE N T E  
F O T O S : J O S E  L U IS  P E R E Z
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E n  un controvertido 
pleno, los socios del 
hogar del jubilado de 
Los Yébenes mostraron 
al alcalde de la localidad, 
Vidal Gallego, su 
desacuerdo con la forma 
que éste tiene de 
gestionar el centro, a 
través de unos estatutos 
que permiten el control 
total de la residencia por 
parte del Ayuntamiento.

En un pleno polémico, los miembros de la ¡unta del hogar del jubilado de Los Yébenes manifestaron su desacuerdo con la forma que el
Ayuntamiento tiene de gestionar el centro.

SOCIOS Y AYUNTAMIENTO, ENFRENTADOS POR LA GESTION

Los Yébenes, un hogar del 
jubilado muy polémico

Los populares 
acusan a Gallego 
de abuso de 
autoridad.

n un pleno movidito, que 
se celebró este martes en 
Los Yébenes, el equipo 
de gobierno de la locali
dad, y al frente de éste, 
su alcalde, Vidal Gallego, 
tuvo que hacer cara a las 
duras críticas de la opo

sición, PP, y a las de algunos 
miembros del hogar del jubila
do, entre ellos su presidente, 
Macario Díaz, para quienes los 
estatutos por los que se rige el 
funcionamiento interno del ho
gar son ilegales; «están hechos 
a la medida y capricho del al
calde», indicaba, al respecto, el 
presidente. «Ni siquiera están 
reconocidos por el Gobierno Ci
vil ni por la asamblea general de 
jubilados», añadía Macario 
Díaz.

Según estos estatutos, el con
sejo de gobierno del hogar es
taría formado por el presidente 
de la asociación de jubilados, 
con voz y voto; la asistente so
cial, con voz pero sin voto, y un 
delegado municipal con voz y 
voto de calidad. De esta forma, 
el hogar y no la asociación 
siempre estará controlado por

el representante municipal y 
administrado así por el Ayun
tamiento. En esos momentos, 
en el pleno se aprobaba con los 
votos del PSOE la composición 
del consejo y la forma de elegir 
la junta directiva, hasta enton
ces, mediante candidatura 
cerrada y a partir de ahora por 
listas abiertas.

®>®®> ASOCIACION PRIVADA

A juicio del alcalde, Vidal 
Gallego, los estatutos, calcados 
de los del hogar de Getafe, son 
competencia del Ayuntamien
to, al igual que la gestión del 
centro, que es municipal. «Otra 
cosa es que en el consejo haya 
un representante de los jubilados 
para darles participación.» Te
niendo en cuenta esto último, 
los estatutos no tienen que pa
sar por el Gobierno Civil; «hace 
falta, únicamente, la aprobación 
en el pleno, que en su día se hizo 
por unanimidad». Según Galle
go, los disconformes consideran 
que el hogar debería regirse 
mediante una asociación priva
da, formada por los jubilados,

como hace seis años se hiciera 
con el antiguo hogar de San 
Francisco.

Polémica hubo también 
cuando en la sala se expuso el 
escrito que el alcalde de la lo
calidad, Vidal Gallego, mandó 
al presidente de los jubilados, 
Macario Díaz, instándole a de
jar el mandato y las llaves. Por 
esta decisión los concejales po
pulares acusaron a Gallego de 
«abuso de autoridad». Por su 
parte, Vidal Gallego señaló a 
BISAGRA que el comunicado 
se envió «porque la junta ya ha
bía cumplido sobradamente su 
mandato de dos años y tenían, 
por tanto, que convocarse elec
ciones. Punto éste en el que dis
creparon igualmente los miem
bros de la junta del hogar: «a 
los dos años de duración la jun
ta tiene que renovar sólo al se
cretario y los cuatro miembros 
pares; tres de nosotros debíamos 
continuar, pues, en el cargo y 
nos han echado a todos a la ca
lle», matizaba Macario Díaz. ■  •

•  VICTORIA JIMENEZ 
Y JOSE M.* CID
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E l  matadero municipal 
de Sonseca tendrá que 
cerrar ante la falta de 

acuerdo entre los 
representantes 

municipales y los 
carniceros de la 

localidad. Estos últimos 
acusan a los miembros 

del ayuntamiento de 
«falta d e  vo lun tad»  y 

consideran que la 
medida perjudicará a los 

consumidores, que g 
tendrán que pagar |  

precios más caros por la ¿ 
carne.

ANTE LA FALTA DE ACUERDO ENTRE AYUNTAMIENTO Y CARNICEROS

El m a ta d e ro  de So nseca  deberá c e rra r sus puertas

Finalmente, ¡no 
ha podido ser! 
Desde que se 
p u b l i c a r a  la 
norm ativa co
munitaria sobre 
la reforma sani
taria de los ma

taderos, los representantes 
m unicipales del A yunta
miento de Sonseca han man
tenido con los carniceros de 
la localidad varias reuniones 
para intentar llegar a un 
acuerdo y evitar, así, el cierre 
del matadero municipal. Sin 
embargo, las conversaciones 
no han llegado a buen puer
to y mucho tendrán que cam
biar las cosas para que estas 
in s ta la c io n e s  co n tin ú en  
abiertas.

A raíz de la nueva norma
tiva, no tan estricta como la 
prim era —según Germán 
Guerrero, concejal en el 
ayuntamiento de esta locali
dad—, el importe de la rees
tructuración rayaba los 20 
millones. «Había que mante
ner unas zonas mínimas de 
estabulación, sangrado, mon

donguería, cámaras frigorífi
cas, aparte de las reformas en 
las paredes, suelos e ilumina
ción.» Un coste que el Ayun
tamiento de Sonseca no es
taba dispuesto a asumir. Las 
propuestas eran continuas 
por parte de unos y de otros, 
e incluso, en algún momento 
de las conversaciones, los 
carniceros plantearon poner 
dos millones, más quince pe
setas por cada kilo de carne. 
Por su parte, el ayuntamien
to insistía en ofrecer el 10 
por 100 de la financiación. 
Pero nada más. Un porcen
taje «ridículo», a juicio de 
los carniceros. Como última 
solución, y «ante los trastor
nos que nos ocasionaba el 
cierre», los carniceros de 
Sonseca estaban dispuestos 
a arreglar por su cuenta el 
inmueble. Pero ya era de
masiado tarde. El delegado 
de Sanidad les comunicaría 
a los pocos días que los ex
pedientes de los mataderos 
de pequeña capacidad de
bían haberse resuelto antes 
del 25 de abril.

§ X § ®  SALAS INDUSTRIALES

Ahora, los carniceros acu
san a los representantes mu
nicipales de falta de voluntad. 
«Si hubieran querido el ciare 
se podía haber evitado», seña
laba Paco García. «Me da la 
impresión de que bajo ningún 
concepto lo hubieran tenido 
abierto», añadía, en este mis
mo sentido, Fernando Gar
cía. Gabino Gómez, al igual 
que Julián Martín, entiende 
que «hacen falta unos reto
ques», pero por lo demás, «el 
matadero funciona perfecta
mente y se puede ir renovando 
poco a poco». Los carniceros 
de Sonseca —según sus pro
pias palabras— tendrán que 
echarse en manos de las salas 
industriales en detrimento de 
la calidad. «La carne de Son
seca sale tan buena como la de 
cualquier matadero e incluso 
mejor» y de los precios: «Si la 
traen de friera no va a ser más 
barata que la de aquí. Un kilo 
de cordero puede valer 70 pe
setas más.» Todos coinciden, 
por tanto, en que también sal

drá perjudicado el consumi
dor.

El matadero de Sonseca, 
por otra parte, no es deficita
rio —según los carniceros—, 
como apuntan desde el ayun
tamiento, «allí no hay más 
gastos que los de un hombre y 
un camión». Pero ni aun así 
los carniceros han conseguido 
que estas instalaciones per
manezcan abiertas, como sí lo 
han hecho sus compañeros de 
Orgaz, a pesar de que en esta 
última localidad tan sólo se 
matan unas 300 reses. Preci
samente, uno de los argumen
tos esgrimidos desde el ayun
tamiento para cerrarlo se re
fiere al número de unidades, 
«que no pueden exceder de 600 
por año», según la normativa.

Actualmente, los carnice
ros de Sonseca siguen traba
jando en el matadero, pero 
en cualquier momento una 
inspección sanitaria podría 
poner fin al servicio de un 
edificio que ha estado abier
to más de sesenta años. •

•  V IC T O R IA  J I M E N E Z
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L a  rotura en una de las conducciones que recorren el techo del centro de salud de 
Mora provocó un fuerte escape de agua que inundó parte de las dependencias 

de este edificio, inaugurado hace dos m eses escasam ente, con un presupuesto de 133
millones de pesetas.

INUNDACIONES EN EL NUEVO CENTRO DE SALUD

Mora: los médicos, «con el agua al cuello»

E
l techo del pa
sillo —que va 
desde la recep
ción hasta las 
consultas— del 
centro de Mora 
se e n c u e n tra  
totalmente des

mantelado; sólo puede ver
se un laberinto de tubos de 
cobre de la calefacción y 
del a ire  acond ic ionado . 
Hace unos días, un escape 
fuerte de agua, provocado 
por la rotura de una de las 
conducciones que recorren 
la cubierta, hundió todo el 
falso techo. Al parecer, uno 
de los recodos estaba mal 
soldado. El agua comenzó a 
salir «a todo trapo» y en 
unas horas vencía la te
chumbre, inundando el pa
sillo y la salita de espera, a 
través de un boquete en la 
escayola. En esos momen
tos nadie se enteró. El ac
cidente ocurrió de noche y 
el personal de guardia per
m anecía en el ala de ur
gencias —zona separada 
de las consultas—, ajeno a 
lo que estaba sucediendo. 
Por la m añana, los em plea
dos del turno de las ocho 
se encontraron con un cen
tro de salud inundado por 
el agua. «¿Habéis estado 
muertos para no oír esto?», 
llegó a p regun tar algún 
médico. «La sala estaba en 
un estado lamentable», se
ñalaba a BISAGRA el al
calde de Mora, Valentín 
Bravo.

In m e d ia ta m e n te ,  los 
trabajadores del Ayunta
miento, junto con los pro
pios médicos, tuvieron que 
achicar el agua que, según 
algunos vecinos, en deter
m in ad as zonas «llegaba

El centro de salud de Mora fue 
inaugurado el 1 de marzo de este año y  
supuso, económicamente, 133 millones 

de pesetas.

hasta las rodillas», ponién
dose los hechos ocurridos 
en conocim ien to  de los 
técnicos del Insalud. Ese 
día se tuvieron que suspen
der las consultas.

tX § < §  FALLO TECNICO

El centro de salud de 
Mora se inauguró hace dos 
meses escasam ente, el 1 de 
marzo, por el delegado del 
G obierno, Daniel Romero, 
atendiendo a una pobla
ción de 13.053 habitantes. 
Un centro que cuenta con 
consultas de m edicina ge
neral, enferm ería, pedia
tría, urgencias, unidad de 
salud mental... En cuanto 
al presupuesto, la obra ha 
superado los 133 millones 
de pesetas, aportados por 
el Insalud, y da servicio a 
Mora, Almonacid, Manza-

neque, Mascaraque, Villa- 
minaya y Villanueva de 
Bogas. El alcalde de Mora 
lam entaba lo sucedido. «Es 
una pena que ocurra esto 
en un edificio nuevo», y 
añadía: «Pero también hay 
fallos técnicos. Es algo que 
puede ocurrir en cualquier 
momento. No es producto 
de la mala ejecución de la 
obra.» •

•  VICTORIA JIMENEZ

El techo del centro de salud de Mora se 
encuentra desmantelado. Una rotura en 

las tuberías del agua provocó, hace unos 
días, la inundación del pasillo y  la sala de 

espera.

E l  agua llegaba 
hasta las rodillas.»
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E l  nuevo Juzgado de 
Primera Instancia e 
Instrucción de Illescas 
deberá entrar en 
funcionamiento el día 1 de 
diciembre de este año. 
Mientras eso ocurre, la 
situación del Juzgado es 
caótica: el exceso de 
trabajo, la carencia de 
medios, la movilidad de los 
funcionarios y la escasez de 
personal provocan enormes 
retrasos en la tramitación 
de los procesos, a pesar de 
los esfuerzos de la plantilla.

yg r s A B

É L '

Los funcionarios se ven desbordados por el volumen de trabajo acumulado en el Juzgado de Illescas.

EL NUMERO 2 COMENZARA A FUNCIONAR EN DICIEMBRE

El Juzgado de Illescas, paralizado

E
l Juzgado está en 
una situación  
horrible, el volu
men de trabajo 
es increíble y en 
todas las seccio
nes hay déficit de 
personal.» Con 
estas palabras describe el se

cretario, Antonio Hernández, 
la problemática que padece eí 
Juzgado de Illescas, proble
mática que paliará la puesta 
en marcha del nuevo juzgado 
que está prevista para el mes 
de diciembre.

El número 2 de Illescas se 
ubicará en un patio, situado 
en la parte posterior del Juz
gado existente, propiedad del 
Ministerio de Justicia, por lo 
que recientemente han visita
do la zona algunas empresas 
que pudieran ser adjudicatarias 
de las obras. Igualmente, se 
baraja la posibilidad de alqui
lar algún local en el que asen
tar provisionalmente las de
pendencias judiciales, ya que 
es casi imposible que la cons

trucción del inmueble se ter
mine antes de finales de año.

El secretario del Juzgado 
asegura que, incluso a partir 
de la entrada en funciona
miento del número 2, seria 
necesario duplicar la plantilla 
para sacar adelante el atasco 
de trabajo acumulado. Para 
dar una idea del volumen de 
trabajo que se mueve en di
chas dependencias judiciales 
basta decir que en Illescas se 
tramitan al año unas 2.000 di
ligencias previas en la sección 
de lo Penal, tienen lugar unos 
600 juicios de faltas, 80 pro
cedimientos abreviados y, 
además, se tiene que atender 
al público, ya que funciona 
como Registro Civil. Todo 
ello con seis funcionarios, el 
secretario y el juez, Arturo 
García del Castillo, quien 
sustituye desde hace unos me
ses al titular, José Eduardo 
Lledó Espada.

Otro problema añadido es 
el de la movilidad de los tra
bajadores, «mal endémico que

sufrimos como el resto de los 
juzgados», afirma Antonio 
Hernández, quien asegura 
que Illescas, debido a su 
proximidad a Madrid, es un 
lugar de paso, por lo que cada 
tres o cuatro meses un par de 
personas interinas se incorpo
ran a las dependencias, quie
nes son sustituidos por los ti
tulares que aprueban las opo
siciones y éstos, a su vez, se 
marchan cuando se convoca 
el primer concurso de tras
lados.

En la actualidad se cuenta 
con dos personas de apoyo, 
por lo que dadas las circuns
tancias se pidió, en el mes de 
octubre, la incorporación de 
otras cuatro, petición que, a 
pesar de contar con el infor
me favorable del Tribunal 
Superior de Justicia de Cas
tilla-La Mancha, todavía no 
ha sido contestada.

La precaria situación del 
Juzgado es confirmada por el 
decano del Colegio de Abo
gados de Toledo, José Ma

nuel Pérez Carrasco, «al es
tar situado en la comarca de 
mayor crecimientto demográ
fico y en una zona conflictiva 
por su contacto con las loca
lidades del sur de Madrid, lo 
que ha dado lugar a un incre
mento tanto de asuntos pena
les como civiles, provocando 
una paralización considerable 
en la tramitación de todos los 
asuntos que afecta a los inte
reses de las personas que re
presentamos».

El alcalde, Felipe Delgado, 
por su parte, explica que se 
están recibiendo las quejas 
de los propios abogados que 
ven cómo los procesos van 
muy lentos. «Yo mismo pre
senté una querella en el 91 
contra un boletín del PSOE 
—en el que me acusaban de 
haber comprado un maletín, 
cuando en realidad lo había 
adquirido la policía de atesta
dos— y ni siquiera me han ci
tado a declarar.» •

•  ANA M. PASTOR
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T J n  grupo de vecinos de Recas ha colocado pancartas en su viviendas, protestando por los malos olores y la invasión de 
ratas originados por una granja de cerdos. El alcalde afirma que el arrendatario incumple reiteradamente las condiciones 

higiénicas exigidas, por lo que podría ordenar el cierre del establecimiento este mismo mes.

INCUMPLE LOS MINIMOS REQUISITOS SANITARIOS

Una granja de cerdos indigna 
a los vecinos de Recas

En la foto, un grupo de vecinos junto a las pancartas que han colocado para protestar por la falta de condiciones higiénicas de la
granja situada a l lado de sus viviendas.

T
e comen las mos
cas y las ratas, y en 
verano es imposi
ble disfrutar del 
jardín porque los 
malos olores no se 
pueden soportar. 
El otro día limpié 

la piscina y encontré cuatro 
ratas muertas, y hay ocasiones 
que, estando en el patio, tene
mos que levantar las piernas 
para que estos animales pa
sen». Así resume María del 
Carmen Pardo la situación 
de los vecinos que compra
ron unos chalets situados en 
la carretera de Lominchar, 
en el municipio de Recas. 
Esta mujer es una de las per
sonas que adquirió una casa 
en dicha localidad sagreña 
buscando paz, tranquilidad y 
respirar aire puro y se ha en
contrado con las molestias 
derivadas de una granja de 
cerdos que, según reconoció 
el alcalde, incumple las míni
mas condiciones higiénicas.

Estos vecinos se quejan de 
que cuando les vendieron las 
viviendas, el constructor les 
dijo que la granja desapare
cería en un plazo de quince 
días, pero en vista de que el 
tiempo pasaba y el problema 
no se solucionaba los afecta
dos comenzaron a moverse, 
acudiendo primero al Ayun
tamiento, después a la Guar
dia Civil e «incluso escribi
mos a Bono, pero el presiden
te nos remitió al alcalde».

Los afectados consultados 
acusan al primer edil, José 
Sánchez Bravo, de «lavarse 
las manos y no querer dar el 
paso definitivo de cerrar la 
granja». Opinión compartida 
por Mari Sol Ponce, propie

taria de una casa en la zona, 
quien no entiende por qué 
tiene que soportar los malos 
olores y la invasión de ratas 
«cuando estamos dentro del 
casco urbano y como tal esta
mos pagando».

® > f x §  INSPECCIONES PERIODICAS

El delegado provincial de 
Sanidad, Roberto Sabrido,
afirma haber recibido un in
forme del Servicio de Protec
ción de la Naturaleza de la 
Guardia Civil y una denun
cia de un particular sobre 
este tema, por lo que asegu
ra estar enviando periódica
mente a veterinarios oficiales 
para inspeccionar si la gran
ja cumple las mínimas condi

ciones de higiene, desratiza- 
ción y desinfección, ya que si 
éstas se incumplieran podría 
dar origen a un expediente 
sancionador. Igualmente, el 
delegado manifiesta haberse 
«dirigido al Ayuntamiento re
cordándole que existe una lí
nea de subvenciones de la 
Consejería de Agricultura para 
sacar las granjas antiguas del 
casco urbano». Por su parte, el 
arrendatario de la granja de la 
polémica, Victoriano Zurita 
Ortiz, se defiende diciendo: 
«Esos señores han venido aho
ra y la nave lleva treinta años. 
Yo tengo 160 cochinos y en la 
misma finca otro señor tiene 
2.000, ¿cómo pueden saber 
que es mi granja la que produ
ce los olores?»

El alcalde, José Sánchez,
reconoce que el Ayunta
miento ha enviado al arren
datario de la granja nume
rosos oficios en los que se 
instaba al ganadero a subsa
nar las deficiencias sanita
rias de la granja, «pero este 
vecino no colabora nada, de
soyendo los consejos que le 
da el veterinario». «Me sien
to impotente para solucionar 
este conflicto —afirma el 
primer edil—, por lo que si 
este señor sigue incumplien
do los requisitos higiénicos 
establecidos tendremos que 
tomar las medidas oportunas 
y cerrar la granja este mismo 
mes.» •

•  ANA M. PASTOR
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E l  grupo socialista de 
Yuncos ha denunciado 
que el plano con la 
m odificación de normas 
subsidiarias enviado a la 
Comisión Provincial de 
Urbanismo es diferente 
al aprobado en pleno y 
acusan al alcalde, el 
popular José Luis López 
Aguilar, de haber 
realizado esta maniobra 
para calificar el terreno 
de su socio. El terreno de la polémica está situado en la zona norte del pueblo y  muy próximo a una parcela propiedad del

PARA RECAUFICAR EL TERRENO DE SU SOCIO

El PSOE acusa al alcalde de 
manipular los planos de Yuncos

£ /  alcalde afirma 
que las
modificaciones se 
aprobaron en 
pleno.

I grupo socialista del 
Ayuntamiento de Yun
cos ha puesto en cono
cimiento de los vecinos, 
a través de su boletín in
formativo, la presunta 
irregularidad cometida 
por el alcalde, el popu

lar José Luis López, durante 
el trámite de la modificación 
de las normas subsidiarias. 
Los concejales del PSOE ase
guran que el plano enviado a 
la Comisión Provincial de Ur
banismo es diferente al apro
bado en el pleno del 27 de 
mayo de 1992, y que con ello 
se pretendía recalificar unos 
terrenos que no se aprobaron 
en ninguna de las dos sesio
nes plenarias que se celebra
ron sobre ese tema.

La supuesta anomalía fue 
denunciada ante la Comisión 
Provincial fie Urbanismo el 
pasado 30 de marzo por los 
tres concejales socialistas de 
Yuncos —Juan Manuel Sese- 
ña, Alfonso Gutiérrez y Jesús 
Perezagua— mediante un es
crito en el que se informaba 
que los planos adjuntados al 
expediente «han sido alterados 
en beneficio de particulares».

Según Jesús Perezagua, «el
alcalde ha intentado “colar” en 
la Comisión Provincial la re
calificación de una parcela, 
pasándola de suelo industrial 
mixto a residencial de casco, 
recalificación que no tiene jus
tificación, ya que no se recoge 
en la memoria inicial ni se pre
sentó como alegación». Pereza
gua señala que se da la cir
cunstancia de que «los terrenos 
que se pretendían recalificar 
pertenecen, en parte, a Mariano 
Ocaña Barriento, juez de Paz de 
Yuncos, a la sazón socio del al
calde en la empresa Luimar», 
subrayando, también, que di
chos terrenos están muy próxi
mos a la finca de la que es 
propietario el primer edil.

BISAGRA ha podido sa
ber que la Comisión Provin
cial de Urbanismo no ha 
aprobado la modificación de 
las normas subsidiarias de di
cha parcela en cuestión, a ex
pensas de que el Ayuntamien
to justifique la rectificación 
del plano, denunciada por los 
concejales de la oposición, 
puesto que este organismo 
exige, para la aprobación de
finitiva de las normas, que los

planos urbanísticos tengan la 
aprobación inicial y provisio
nal del pleno.

®X§X§ MAREAR LA PERDIZ

Por su parte, el primer edil 
de Yuncos niega todas las 
acusaciones, calificando la 
postura de la oposición de 
«ganas de marear la perdiz». 
López Aguilar explica que el 
plano que se envió a la Co
misión Provincial de Urbanis
mo se rectificó porque «el ar
quitecto se equivocó y dejó dos 
trochos de terreno industrial 
mixto que debían ser residen
ciales de casco, por lo que yo 
le dije que hiciera la correspon
diente modificación, pero 
cuando se llevó al pleno de 
mayo dichas rectificaciones ya 
se habían realizado».

El alcalde subraya que los 
cambios se hicieron en base a 
la memoria justificativa y des
criptiva de la modificación de 
las normas y que el terreno en 
cuestión «es de setenta propie
tarios y entre ellos, como uno 
más, está mi socio». •

•  ANA M. PASTOR
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O  Las gafas de 
Aurora

Menudo disgusto se llevó 
Aurora Redondo cuando 
advirtió que había extraviado 
sus gafas durante los tres días 
que pasó en nuestra ciudad 
interpretando Melocotón en 
almíbar. Para la legendaria 
actriz esas lentes poseían un 
valor especial, ya que eran un 
regalo de su hijo. Se trataba 
además de unas gafas de sol 
graduadas, porque Aurora es 
la mar de coqueta. Después 
de su partida los responsables 
del Rojas encontraron el 
añorado objeto. No estaban 
en el teatro, tal como al 
principio se creyó, sino en el 
hotel donde la actriz se había 
hospedado.

En Toledo hay algunos 
desaprensivos que se están saltando 
los límites de la legalidad con el 
único objeto de hacer negocio.
Esos bares de altura que ofrecen a 
través de carteles bebidas 
alcohólicas a mitad de precio están 
entrando en un terreno muy 
peligroso. Además, en muchos 
casos esas copas tan baratas suelen 
ser de alcochol adulterado, lo que 
popularmente se conoce como 
garrafón. Para atajar esta situación 
el Ayuntamiento de Toledo ha 
remitido al fiscal estos carteles de 
bebidas económicas - q u e  a veces 
se colocan en las inmediaciones de 
los centros e sco la re s- con objeto
de que delimite las posibles 
responsabilidades. Hay que acabar 
con este desmedido afán de lucro.

O  Pasión por las dos ruedas
Carlos Corrochano es un talaverano con una gran devoción 
por las motocicletas. Y para demostrarlo, se marcó, no hace 
muchos días, una reunión motera a la que asistieron 
incondicionales de las dos ruedas de la ciudad y su comarca. 
Es de suponer que las botellas que aparecen en la imagen 
sean de mosto, porque ya se sabe que el alcohol y la carretera 
no hacen muy buenas migas.

O  Aniversario
El Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos 
de Castilla-La Mancha celebró su primer aniversario en 
el Palacio de Benacazón. Primeramente se inauguró la 
exposición del concurso fotográfico La ingeniería civil en 
Castilla-La Mancha, acto seguido se entregaron los 
premios, poteriormente José Antonio Fernández 
pronunció la conferencia Funcionalidad y belleza, 
acabando todo con un cologuio y un cóctel.

O  Lágrimas
El Niño de la Taurina no 
logró el triunfo que tanto 
ansiaba en su 
comparecencia en San 
Isidro. El de Santa Olalla, 
que se encaró con un sector 
del público durante su 
segunda faena, tiene ahora 
muy complicada la 
temporada, ya que estaba 
más necesitado que nunca 
del éxito. Al terminar la 
corrida Carlos lloró y 
criticó a la afición de 
Madrid por considerar 
bueno a su primer toro.
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Corpus
Carlos Cano, paisano 
del consejero de 
Cultura, Sisinio Pérez 
Garzón, cobrará tres 
millones por su 
actuación en el Corpus. 
Al cantautor le 
acompañarán durante 
esos días Ana Belén, 
Los Ronaldos y 
Amistades Peligrosas o 
El Ultimo de la Fila, 
siempre que no se 
tuerzan las 
negociaciones que 
mantiene Emiliano 
García-Page, del que 
se espera que no tire la 
casa por la ventana y 
haga unas fiestas 
austeras.

NUi¥H W M  
A LA VISTA

Ignacio Arizaga

Desfiles

En esta ciudad la época de los desfiles parece haber pa
sado a mejor vida. Antes cualquier pretexto servía para 
organizar un pase de modelos y hacer de paso un poco 
de vida social. ¿Que hacía falta dinero para cualquier 
entidad sin ánimo de lucro?; se organizaba un pase de 
modelos. ¿Que un grupo de tiendas necesitaban promoción?; 

pues también se organizaba un pase de modelos. ¿Que una dis
coteca necesitaba relanzarse?; adelante con otro pase de mo
delos. Hubo un tiempo no muy lejano en el que la moda con
taba con un enorme protagonismo. Se veía inquietud y sobre 
todo muchas ganas de moverse. Había bastante más bullicio y 
entusiasmo que ahora.

Durante esa época dorada emergieron nombres cuando me
nos interesantes, unos con marcado acento local, otros con cier
ta penetración en algunos ambientes madrileños de relativa so
fisticación. En el primer caso destacaron José Sánchez y Loren
zo Leal Bastos, que han encauzado su carrera montando una 
tienda cada uno. En el segundo caso llamaron la atención Vi
cente Gil y Félix Ramiro, el primero con su fábrica en San Pa
blo de los Montes y sus dientas de relieve político, el segundo 
con sus tiendas y su gran amistad con actores madrileños como 
Valentín Paredes y otros más, a los que suele vestir con sus so
brios modelos.

También le dio mucho color al panorama Mabel Lozano, mo
delo durante un tiempo y ahora actriz en la serie de Antena 3 
Los ladrones van a la oficina. La de Villanueva de la Sagra mon
tó su propia escuela de modelos en Madrid y se hizo muy pre
sente en la vida social toledana gracias a su facilidad para las re
laciones públicas. Llegó a encarnar incluso la imagen de la chica 
de pueblo que se va a Madrid y triunfa en la moda y el glamour.

Aprovechando este boom de desfiles, Antonio Sánchez enca
bezaba la iniciativa de crear una escuela de modelos permanen
te en Toledo. AI invento se le denominó Top Image y en prin
cipio se partió con mucha energía y entusiasmo. La gente no res
pondió como se esperaba y al final la escuela ha quedado al ser
vicio de las elecciones de misses durante el verano. Cualquier jo
ven que sueñe con un puesto en el hemisferio de la moda sabe 
que en Toledo hay que hacer transbordo para encaminarse a Ma
drid. De esto dan fe Mabel Lozano y Eugenia Silva, nuestro úni
co valor en alza ahora mismo.

Durante una temporada se le dio un impulso institucional a 
todo este mundillo con la creación de Greco Moda. En muchas 
comunidades autónomas comenzaba a pitar lo del diseño y aquí 
no quisieron quedarse atrás. Al final Greco Moda supuso un ver
dadero fracaso que hubo que suprimir por la ingente cantidad 
de millones que costaba y la nulidad de los resultados. La ten
sión llegó hasta tal punto que se produjeron enfrentamientos so
terrados entre el ex consejero de Industria y ahora feliz presi
dente de Caja Castilla-La Mancha, Femando Novo, y la esposa 
del presidente regional, Ana Rodríguez Mosquera, que se tomó 
como algo personal el asunto de Greco Moda.

Actualmente la moda castellano-manchega, como tal, no pin
ta nada en ningún lado. Sólo Manuel Pina mantiene cierta ima
gen de marca que tampoco se traduce en importantes beneficios 
económicos. En Albacete existe la Asociación de Diseñadores de 
la Región, que se va defendiendo, y en Talavera, por fortuna, 
también hay algo más de movimiento que en Toledo.
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EN PRIMERA LINEA

E s t e  técnico en 
comunicación e imagen 
reivindica lo más puro 
del mensaje de Delibes, 
rechazando la caza como 
símbolo de ostentación 
social y a los « caza do res  
d e  d iseño» . Censura el 
espíritu de las monterías 
al tiempo que asegura 
que algunos cazadores, 
antaño héroes de la 
naturaleza, se han 
convertido en tiradores 
bien vestidos. Sobre las 
alambradas su criterio 
pasa por desalambrar.

José Antonio Maroto: la 
revolución cinegética

Asegura que la filosofía de la caza como lucha ha desaparecido.

J
osé Antonio Maroto abatió 
esta temporada un corzo, un 
jabalí y dos venados (de 10 
puntas y de ocho). Le gusta 
cazar tal como mandan los 
cánones, es decir, luchando 
con la naturaleza para con
seguir el animal. Para ello 
anda varios kilómetros por 
el campo, descubre las queren

cias de las bestias y cuando lle
ga el momento escogido dispa
ra sobre la pieza.

Precisamente por esto no le 
seducen ni las monterías ni su 
espíritu. «El que va de montería 
no conoce los perros, no conoce 
las querencias, simplemente se 
limita a tirar. Por eso algunos 
cazadores se han convertido en 
meros tiradores.» Señala tam
bién que abundan los que van

a hacer bulto. «Me desagrada la 
ostentación social que hay. Todo 
el mundo bien vestidito, con 
ropa cara... y eso no es cazar.»

Las alambradas y las vallas 
son otro cáncer para el muy no
ble deporte cinegético. Según 
José Antonio, estas trabas van 
en claro detrimento de la cali
dad del animal. «Antes la san
gre se cruzaba mucho, porque 
había movilidad de un sitio a 
otro. Ahora con el alambre eso 
es imposible.» Certifica, ade
más, que los alambres no cons
tituyen solución alguna para 
detener a los intrusos. De he
cho, «quien quiere “furtivear” 
furtivea».'

Subraya con lógica que el ne
gocio cinegético va en declive, 
«porque hay mucho engaño y

mucho timo». Insiste en la de
cadencia de la caza como de
porte y como caza. «Ahora casi 
te ponen el venado delante, con 
lo que la filosofía de la caza 
como lucha ha desaparecido. 
Todo el mundo va al puesto con 
el Patrol, se ha impuesto el se- 
ñoríteo.»

Matiza agudamente el récord 
nacional del corzo que ostenta 
el magnate Alberto Alcocer.
«Eso no es cazar, porque lo tie
nen cercado y él sabe que está 
ahí. Sólo tiene que ir y matarlo. 
No tiene el mismo valor que ha
cerlo de forma natural.» Relata 
la última invención de Alberto 
Cortina en sus dominios. «Para 
evitar que los jabalíes salgan de 
su finca ha puesto, además del 
alambre, clavos con cemento y 
ya no pueden salir ni los cone
jos.» Hace hincapié en que esta 
acción resulta absolutamente 
anticinegética, rozando además 
la línea de la ilegalidad. «Así 
evita el paso y el tránsito intrín
seco a la caza», añade.

Con estos planteamientos no 
pretende defender el furtivis- 
mo, ni mucho menos, simple
mente quiere hacer constar que 
los dueños de las fincas «tam
bién tienen sus cosas». Afirma 
que el cazador debe tener dos 
cualidades que destaquen sobre 
las demás: «Lo primero, enten
der a los animales en cuanto a 
sus querencias, y lo segundo, 
destreza con el tiro.»

Reconoce que la caza se va 
reduciendo a una mera cues
tión de dinero y el panorama 
que se presenta con esa coyun
tura no le halaga. Incide en la 
idea de que los menos podero
sos económicamente también 
tienen derecho a los animales 
que están en el campo, indican
do que le parece una aberración 
que el dueño del terreno ad
quiera los animales al comprar 
la propiedad. «Los animales son 
de todos, de ellos será el terreno.» 
Recalca las graves consecuencias 
que las alambradas y las vallas 
traen para los venados. «Les gus
ta moverse mucho y con eso tie
nen que limitarse a una zona.» 
Por todo esto reivindica a Mi
guel Delibes. «La caza debe ser 
algo natural, un deporte, nunca 
una forma de ostentar socialmen
te. Me parece triste que la caza 
esté así hoy en día.» •

•  IGNACIO ARIZAGA
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prim era revista  
de nuestra 
región, que pesa 
lo  suyo.

Suscríbete 
a tu revista 
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P e d r o  del Hierro,
diseñador madrileño 

cuyo prestigio trasciende 
nuestras propias 

fronteras, hizo una visita 
«relámpago» a Talavera, 
donde ha participado en 
las Quintas Jornadas de 

la Confección. Del 
Hierro participó en una 

mesa redonda donde 
se disertó sobre 

el «desafío creativo».

«En la moda puede haber divos, pero son casos aislados, anecdóticos.»

PEDRO DEL HIERRO, DISEÑADOR

«La inspiración y el genio es 
el trabajo diario»

edro del Hierro odia la 
palabra «divo». No cree 
que en el mundo de la 
moda haya tantos como 
por ahí se dice. El, pese 
a su innegable prestigio 
en tan ajetreado ambien
te, es una persona acce

sible y afable. Ha estado en 
Talavera con motivo de la 
celebración de las Quintas 
Jornadas de Confección. Le 
tocó participar en una mesa 
redonda, junto a la esposa 
del presidente regional, Ana 
Rodríguez, cuyo epígrafe 
era nada menos que «Desa
fío creativo». Las teorías de 
Del Hierro calaron hondo
en la audiencia. «Mi expe
riencia en este tipo de jorna
das es muy escasa, aunque 
espero que todo lo que se 
dice aquí sirva para algo», 
dice este madrileño de cua
renta y cuatro años que lle

va en esto de la moda «des
de que era adolescente».

—Se dice que el diseño es
pañol puede estar a la altu
ra de los mejores. ¿Qué es lo 
que falla después?

—Pues las restantes es
tructuras de la moda, ya que 
ésta no es sólo creatividad. 
Después está el segmento co
mercial, la promoción, el 
marketing... Son muchos fac
tores. El fallo se encuentra 
en aquellas estructuras que 
son necesarias para que la 
moda se venda, para que ese 
producto, tan creativo, se 
pueda vender.

—¿Soluciones?
—Un producto no se ven

de por sí solo. Se intenta in
corporar el diseño a las em
presas, pero después hay 
otro factor muy importante 
que es el comercial. No bas
ta con tener un equipo crea

tivo, después debe existir una 
red comercial.

—¿Qué papel debe jugar 
la Administración en todo 
esto?

—Un papel casi único. La 
Administración debe ayudar 
a todas las empresas e indus
trias, porque de eso depen
den muchos puestos de tra
bajo. No hablamos sólo de 
diseñadores, sino de miles de 
trabajadores que si no se 
adecúan no van a ser compe
titivos, ni siquiera en nuestro 
propio mercado. Ahí hace 
falta una ayuda, sobre todo 
económica.

—En la moda, ¿dónde 
acaba el diseño y comienza 
la industria?

—Yo es que pienso que 
los fines deben ser comunes. 
Cuando se produce esta di
cotomía entre el diseño y la 
empresa, uno de los dos ha 
fallado. Pero no siempre tie
ne que ser el diseñador el 
culpable porque «tiene paja
ritos en la cabeza»; a lo me
jor el que los tiene es el in
dustrial, que no tiene una 
conciencia real de la situa
ción comercial actual. Los fi
nes son comunes, es decir, 
hay una meta, una planifica
ción y una penetración en el 
mercado.

—¿A qué tipo de mujer se 
dirigen los diseños de Pedro 
del Hierro?

—Eso quizá lo vean mejor 
otras personas más que yo. 
Yo me intento dirigir a la 
m ayoría de las mujeres, 
como es lógico. No tengo un 
determinado tipo de mujer.

—Para alguien que se de
dica a esto de vestir, ¿qué 
tiene de cierto eso de que 
«aunque la mona se vista de 
seda...»?

—Si te refieres a que si la 
ropa cambia a las personas, 
yo creo que en la mujer sí 
que ayuda, porque tiene más 
recursos. Puede llevar un 
vestido, pantalones, escote, 
manga corta... Tiene infini
dad de recursos. El hombre 
es más básico en cuanto a su 
indumentaria. Yo creo que 
la moda es lenguaje, te vistes 
como eres. Ahora, hay que 
saber elegir. La moda exte
rioriza nuestra manera de 
ser.

—¿Cuál es su concepto de
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Del Hierro participó en la mesa redonda junto a la esposa del presidente regional, Ana Rodríguez.

la forma de vestir de la mu
jer de provincias, con res
pecto a la de las grandes 
capitales?

—En las provincias hay 
personas que se preocupan 
mucho de la ropa, de cómo 
se visten... y otras no. Pero 
porque a lo mejor no tienen 
el acceso a la información 
que tienen las de otras ciu
dades. Hoy día las capitales 
son un poco la reunión de las 
provincias. No, no creo que 
haya tanta diferencia.

Es lugar común decir que 
los diseñadores son un poco 
«divos»... Eso es un topicazo. 
Hombre, los habrá, igual que 
hay industriales que sean 
tontos. Lo que pasa es que 
esos casos aislados, anecdó
ticos, venden más, por eso se 
habla más de ellos.

—O sea, que los medios 
de comunicación tenemos 
algo de culpa, ya que refle
jamos sólo la parte anec
dótica.

L a  ropa ayuda a 
cambiar a las 
personas, de forma 
especial a las 
mujeres.

E s  lugar común 
decir que los 
diseñadores son un 
poco «divos». Es un 
topicazo.

—Vosotros no tenéis la 
culpa; la culpa la tiene quien 
os hace caso.

—¿Hacia dónde se enca
mina la moda del año 2000?

—A mí me pidieron eso 
hace muchos años. Incluso 
tuve que dar unos diseños. 
Los han encerrado, junto con 
otros, en un lugar de Estados 
Unidos, nadie sabe dónde, y 
en el 2.000 los abrirán y se 
verá quién ha sido el profeta 
más inspirado de todos. La 
verdad, no sé, todavía está un 
poco lejos, aunque no tanto.

—En este mundo de la 
moda, tan ajetreado. ¿No se 
le agota la inspiración?

— S iem p re  hay ideas. 
También es cierto que hay 
períodos más creativos que 
otros. Pero normalmente se 
trabaja con mucha informa
ción, con una metodología, 
creo que la inspiración y el 
genio es el trabajo diario. •

•  JESUS RUBIO

L a  moda es un 
lenguaje, te vistes 
como eres.

N o  me dirijo a un 
tipo determinado 
de mujer.
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E l  toledano, Andrés Oliva, el mejor ciclista de la década 
de los 70 y uno de los más destacados escaladores del 

mundo, habla con BISAGRA de su dilatada trayectoria 
profesional, dando además su opinión sobre la evolución de 
este deporte en los últimos años y concretamente sobre los 

corredores que participan en la actual Vuelta Ciclista a 
España.

ANDRES OLIVA, PRIMERO EN LA 
MONTAÑA EN EL GIRO DEL 76

«El ciclism o actual 
es de ordenador»

m

O liva  compitió 
con Ocaña, Merck 
e Hinault.

F jrm ó  parte del 
equipo de 
Bahamontes.

ndrés Oliva fue, sin 
i \ duda, uno de los me- 
w- jores corredores ci- 

í \W \ distas que tuvo la re- 
/ Í 1  \  gión en la década 

¡r— A . \  de los 70, junto alA Wm. conquense, Luis
■— Vb Ocaña. Ya en su

tiempo de aficionado fue 
cuarto en la clasificación ge
neral del campeonato del 
mundo. Durante tres tempo
radas fue elegido el mejor ci
clista del año por la Federa
ción Española, ganando más 
de 80 carreras de un día, así 
como ocho vueltas por eta
pas. Este hombre, natural de 
la toledana localidad de Oca
ña y asiduo visitante de Los 
Navalucillos, en donde tiene 
una finca, reunía una serie 
de condiciones: pequeña es
tatura, gran corazón, un alto 
grado de coraje y una inédi
ta capacidad de sufrimiento. 
Andrés Oliva entró a formar 
parte del equipo profesional 
de La Casera en 1971 a las 
órdenes de Federico Martín 
Bahamontes, consagrándose 
después como uno de los 
más destacados escaladores 
del mundo. En estas páginas, 
Oliva recuerda su brillante 
carrera deportiva, haciendo, 
además, una valoración so
bre la Vuelta Ciclista a Espa-

Andrés con un grupo de amigos de Los Navalucillos y  algunos corredores actúale

Andrés Oliva consiguió importantes 
triunfos a golpe de pedal.

ña que, actualmente se viene 
ce leb rando  por nuestras 
carreteras.

En el equipo profesional 
de La Casera y compitiendo 
con los grandes de la época 
—Luis Ocaña, Eddy Merck 
o Bernal Hinault— consi
guió, durante tres años, el 
gran prmeio de la montaña 
de la Vuelta Ciclista a Espa
ña, así como el mismo título 
durante dos ediciones del 
Giro de Italia. En 1976 ganó 
el campeonato de España 
que se celebró en los lagos de 
Covadonga, com pitiendo 
con figuras como Fuentes, 
Ocaña o Laguía. Nunca tuvo 
buena prensa en nuestro

país, según su masajista, Al
fredo Sánchez «Patato»: «En 
Italia era un dios, pero aquí 
los medios de comunicación 
no le elogiaron lo que se me
recía», explicaba.

—¿Cuál ha sido para ti el 
trofeo más preciado de tu 
carrera?

—Sin lugar a dudas, el 
gran premio de la montaña 
del Giro de Italia en el 76. 
Fue por el que más tuve que 
luchar y mientras se celebra
ba la carrera nació mi se
gundo hijo. A él se lo de
diqué.

—¿El recuerdo más amar
go?

—El primer día de carre
ra en el Giro: En Katania, 
un desgraciado accidente 
sesgó la vida de Santisteban, 
compañero y amigo con el 
que compartía habitación.

—¿Qué opinas del ciclis
mo actual?

—Es un ciclismo de orde
nador. Los corredores pro
graman las carreras que más 
les van a sus características 
físicas y se preparan sólo 
para ellas. Si se gana, bien, y 
si no, hasta el año que viene. 
En nuestro tiempo, empezá
bamos en el mes de enero y 
ya íbamos a por todas. No 
había nada program ado,
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:omo Mauri o Chozas.

todo se pensaba sobre la 
m archa. T eníam os casos 
como el de Merck, que 
corría todas y ganaba el 90 
por 100. Este hombre ha sido 
el mejor corredor de todos 
los tiempos. Estaba también 
el tema de las carreteras. En 
la actualidad son autopistas; 
en nuestro tiempo, sin em
bargo, había etapas que 
transcurrían por caminos ve
cinales.

—El mejor corredor ac
tual.

— Miguel Indurain. Sin
comentarios.

—¿Quién crees que gana
rá la Vuelta a España este 
año?

—Alex Zulle tiene el 80 
por 100 de las posibilidades. 
Está muy preparado y con la 
moral muy alta.

—Alguna anécdota de tu 
vida ciclista.

— Hay muchas, pero qui
zá la mejor sea la ocurrida 
durante un campeonato de 
España que se celebró en 
Santander. Llegamos en un 
avión y las bicicletas se fue
ron a Vigo en otro. Hubo 
que fletar otro nuevo avión 
para ir a recogerlas, llegan
do diez minutos antes de la 
salida. Otra muy buena fue 
la acontecida en Suiza, des

La loto muestra una comida-homenaje, en 
Los Navalucillos, a Lejarreta.

Año 1974. Oliva lucha con Perurena por ei primer puesto en la Vuelta a Cataluña.

pués de ganar la montaña 
del Giro de Italia. Al llegar 
a España me di cuenta, en 
el aeropuerto, de que me 
había olvidado el trofeo de 
Italia en el hotel. Tuve que 
regresar a por él y perdí el 
avión.

Andrés Oliva, que ganó la 
montaña en una y otra oca
sión en todas las pruebas que 
se celebraron en nuestro 
país, tiene 45 años y vive con

su esposa y tres hijos en Oca
ña, regentando una discote
ca que lleva su nombre. Ac
tualmente está separado del 
ciclismo y su mayor afición 
es la caza mayor. Sus trofeos 
comparten vitrina en el salón 
de su vivienda junto a los va
rios cientos de copas ganadas 
por todo el mundo a golpe 
de pedal. •

•  MARCIAL ARTEAGA
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L o s  estudiantes toledanos han representado en el escenario del teatro de Rojas diecisiete obras 
diferentes en los cinco días que ha durado el Encuentro de Teatro Infantil y Juvenil, organizado por el 

Centro de Profesores de Toledo con el patrocinio económico de la Caja de M adrid y la Junta de 
Comunidades y la colaboración del Ayuntamiento toledano y el teatro de Rojas. A lrededor de tres mil 

escolares han presenciado el trabajo de sus compañeros.

Tres mil escolares en el teatro

E
sc r ib ía  F ederico  
García Lorca en

una introducción a 
su teatro de títeres 
aquello de «Oigan, 
señores, el programa 
de esta fiesta para los 
niños, que yo prego

no, desde la ventana del gui
ñol, ante la frente del mundo. 
¡¡¡Niños, al teatro!!!, que hay 
fantasmas que hacen sonreír 
y suben y bajan por las cuer
das de la tramoya.»

Unos tres mil escolares to
ledanos, de todas las edades, 
han aprendido durante estos 
días en el Encuentro de Tea
tro Infantil y Juvenil la más 
divertida de las lecciones del 
curso escolar: la lección del 
teatro. No sólo aprenden los 
que representan, sino tam
bién los que siguen la repre
sentación desde la butaca.

El teatro escolar, vaya 
luego a las tablas del esce
nario público o no, tiene la 
enorme ventaja de enseñar 
deleitando y, sobre todo, de 
atender a la educación inte
gral del niño o del joven, 
pues no sólo importan los 
contenidos que se aprenden 
sino, esencialmente, las ac
titu d e s  positivas que se 
mantienen.

El teatro en la escuela 
rompe la rutina diaria y sir
ve a los chicos y chicas como 
medio de expresión y comu
nicación, sirve también para 
que conozcan sus propias 
capacidades corporales y 
para desarrollarlas, sirve 
para po ten c ia r actitudes 
ante uno mismo y con el 
grupo, ayuda a integrar, re
lacionarse, ganar seguridad 
personal, perder el miedo a 
hablar en público y el senti

res  mil escolares en la muestra de teatro infantil y  juvenil es un éxito que habla por s í solo de la organización del festival. Abajo: Los 
alumnos del Instituto Juan de Padilla, de lllescas, hicieron una excelente puesta en escena de «La casa de Bernarda Alba».

do del ridículo, sirve para 
conformar el sentido estéti
co y para vivir el mundo de 
la imaginación y la fantasía 
y, fundam entalm ente, el 
teatro escolar sirve para di
vertirse jugando.

Son muchos los colegios y 
los grupos que han querido 
participar en el encuentro, 
tantos que han desbordado 
la capacidad de la organiza
ción, según nos comentaba 
Mari Carmen Rubio, direc
tora del Centro de Profeso
res y «alma mater» del En
cuentro. Con los que han so
licitado participar se podrían 
realizar ai menos otros dos 
encuentros como el progra
mado.

Los diecisiete montajes 
que han tenido cabida en el

. i
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programa han correspondido 
al Colegio Público José Ra
món Villa, de Mora de Tole
do, que representó las piezas 
«E l m e d io  a m b ie n te » ,  
«Charlestón», «Juan sin mie
do en el palacio del rey» y 
«Zuecos y naranjos»; Cole
gio Público Santo Cristo, de 
Urda, que puso en escena 
«Pazulín», «Si Cervantes re
viviera» y «Farsa del cornu
do apaleado»; Colegio Públi
co Angel del Alcázar; de To
ledo, que representó «Los 
pieles rojas no quieren hacer 
el indio»; el Colegio Público 
Joaquín Cuadrado, de Mejo
rada, que puso en escena, 
con mucha gracia, la pieza 
«El hospital maldito»; el 
Colegio Público Fábrica de 
Armas, de Toledo, con «La 
reina rosa y la rosa reina»; 
el Instituto Azarquiel, de 
T oledo, que re p re se n tó  
«Ruidos en la casa»; el Ins
tituto Juan de Padilla, de 
Illescas, que interpretó «La 
casa de Bernarda Alba»; el 
C olegio Público Jac in to  
Guerrero, de Ajofrín, con la 
obra «Las mujeres los pre
fieren pachuchos»; el Cole
gio Público Tirso de Molina, 
de Argés, con los montajes 
de «Yo dos y tú, uno» y «La 
muela»; el Colegio Público 
Santa Teresa, de Toledo, re
presentando «Un juguete y 
una canción», y el Colegio 
Nuestra Señora de los Infan
tes, de Toledo, con la puesta 
en escena de «Eloísa está de
bajo de un almendro».

La experiencia del teatro 
infantil y juvenil, tanto para 
el que actúa como para el 
que sigue la representación 
desde la butaca, tiene una 
magia especial; si esta magia 
tiene lugar en un espacio es
cénico y cultural, en un tea
tro «de verdad», como el Ro
jas, la experiencia es la de vi
vir una realidad a la que, 
normalmente, los escolares 
no tienen acceso.

Ahí está el éxito del En
cuentro y de sus organizado
res, el hacer vivir el teatro a 
tres mil escolares y provocar 
un acercamiento a la cultura 
y un contacto directo con el 
mundo del arte.

•  TOS/LOC 
FOTOS: BARRI

Los niños han salido de las escuelas para ir al Rojas a aprender una lección importante: la lección del teatro.

El teatro escolar tiene su principal objetivo no en el fin estético de la representación, 
sino en la educación integral del niño. Para los alumnos, el teatro es juego, fiesta y 

cultura. C l teatro escolar 
tiene la doble 
ventaja de enseñar 
deleitando.

L a  enorme 
demanda de 
participación ha 
desbordado la 
capacidad 
organizativa.
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CULTURA

O  Un clásico contemporáneo

Una excelente dirección de Mario Gas y una no menos 
excelente interpretación por un elenco de actores 
encabezados por Carmen de la Maza nos han 
proporcionado la satisfacción de ver en el teatro de Rojas 
un clásico contemporáneo como es El tiempo y los 
Cohway, de J. B. Priestley. Teatro que tiene como 
referencia la vida misma en su transcurrir temporal y en 
el que Priestley sabe cortar los planos precisos de 
presentes y pasados para realizar, por contraste, una 
radiografía perfecta de la evolución de los personajes. La 
herida del tiempo nos lleva a afirmar que el buen teatro, 
además de servir para divertir el tiempo y cultivar el 
espíritu, sirve también como reflexión muy razonable 
sobre nuestra propia existencia.

O  Cultura fotográfica en Qulntanar
Dos interesantes exposiciones fotográficas pueden 
contemplarse hasta el 23 de mayo en la sala «La Ermitilla», de 
Quintanar de la Orden. La primera, organizada por la 
Concejalía de la Mujer, recoge diversas instantáneas bajo el 
título «La mujer en el medio rural», en las que se da una 
visión de la mujer, tanto en la vida cotidiana como en su 
participación en la actividad laboral. La segunda exposición es 
el fruto de los trabajos realizados por los alumnos tras el 
primer curso de fotografía patrocinado por los ayuntamientos 
de Quintanar y de Villanueva de Alcardete. Aún se puede ver 
una tercera exposición fotográfica sobre «Mujer y deporte» en 
el Instituto de Bachillerato Infante Don Fadrique.

O  Semana cultural en San Pablo
La VII Semana Cultural «La Morra» de la localidad toledana 
de San Pablo de los Montes ha englobado diversas 
actividades, desde el pregón a cargo de doña Agustina Ferrera 
Nieto, la presentación y relevo de reinas y damas, hasta 
actuaciones folclóricas, recitales de la coral, bailes regionales, 
disertaciones culturales, exposiciones artísticas, teatro infantil, 
puesta en escena de una obra de los Quintero por el grupo de 
actores de la asociación cultural, la tradicional gran 
mayordomía y un concurso de jotas, que con el gran baile 
popular en el salón cultural han logrado satisfacer a todos los 
gustos y a todas las edades.

O  Oleos de 
Paloma
Rlpollés

La Agrupación Musical Toledana
es seguramente la asociación sin
ánimo de lucro que más ha
trabajado en favor de la cultura
musical desde hace más de catorce
años, en los que ha organizado
más de trescientos conciertos. La
agrupación, además de contar con
las cuotas de sus socios, recibía
subvenciones de entidades públicas
privadas que ayudaban a sufragar
una actividad cultural socialmente
reconocida. Bueno, pues ahora
resulta que el Ayuntamiento
toledano se hace el remolón y no
subvenciona nada, la Diputación
Provincial recorta a la mitad las
tradicionales 600.000 pesetas
anuales y la Consejería de Cultura
de la Junta reduce su aportación
habitual de dos millones al año a

La sala de exposiciones del 
Palacio de Benacazón presenta 
hasta el 21 de mayo una 
colección de pinturas de 
Paloma Ripollés inspiradas en 
el paisaje urbano de Toledo, así 
como en el campo abierto 
castellano-manchego. Los óleos 
de Ripollés captan los efectos 
cromáticos que produce la luz 
sobre el paisaje, traducidos 
como masas de color aplicadas 
con espátula o a brochazos de 
tonos superpuestos que 
configuran vistas, como ésta de 
la imagen, en la que los 
elementos naturales se adecúan 
y afianzan al potencial estético 
de la ciudad imperial.
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El Parque Nacional 
de las Tablas de Daimiel, 
una de las zonas húmedas 

más Importantes de 
Europa, derivada de las 

singulares características 
de su vegetación y del 
hecho de constituir un 

excepcional hábitat para 
las aves acuáticas.

Las Lagunas de Ruidera, 
con sus 16 lagunas, 

componen un sistema 
de terrazas travemítlcas 

único en la Península 
Ibérica. La riqueza 

de su marco vegetal 
y de avlfauna, unido a 

la calidad de sus paisajes, 
merecen este trato 

excepcional.

Lo hemos conseguido.
El primer programa ecológico y agroambiental de ayuda para la recuperación 

de espacios naturales que concede la CEE lo hemos conseguido para Castilla-La Mancha.
Con un fondo de 16.200 millones de Pts., para compensar las rentas de aquellos 

agricultores que decidan reconvertir sus explotaciones 
reduciendo el consumo de agua. r r f r >

• 26.000 Pts./ha. para el 50% de reducción.
• 43.000 Pts./ha. para el 70% de reducción.
• 60.000 Pts./ha. para el 100% de reducción

Para más información puede dirigirse 
a la Consejería de Agricultura o en su delegación 
más cercana.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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Alex Casanovas se sorprendió mucho cuando Almodóvar le llamó. Asegura que el 
cineasta manchego ha sido muy directo.

L a  carrera de Alex Casanovas (1964, Barcelona) ha 
pegado un vuelco fundamental desde que Pedro Almodóvar 

le eligiera com o protagonista de «Kika», su décima 
película. El lunes pasado comenzaba en Madrid el rodaje 
del filme, con un presupuesto de 700 millones. Tres días 

antes, Casanovas vino a Toledo para interpretar en el 
Teatro Rojas «El tiempo y los Conway».

ALEX CASANOVAS, PROTAGONISTA DE «KIKA»

«Almodóvar tiene  
la obligación 
de ser duro»

L
a ca rre ra  de 
Alex Casano
vas ha discurri
do más por los 
escenarios que 
por los platos. 
Ha trabajado 
con todos los 
santones del teatro catalán 

en papeles destacados. Sus 
experiencias más sonadas de
lante de la cámara se han lla
mado «Chatarra», de Félix 
Rotaeta, y «Manila». La lla
mada de Almodóvar para in
terpretar a uno de los perso
najes estelares de su décima 
producción ha supuesto un 
aldabonazo en su carrera. Se 
encuentra tan entusiasmado 
con la idea de que desde 
hace días lleva puesta la ropa 
que exhibirá en la película, 
más que nada para identifi
carse mejor con el fotógrafo 
que le ha tocado interpretar. 
El diseño es de Cossío y re
cuerda un poco a la camise
ta del Atlético de Madrid. 
Alex Casanovas suele tener 
éxito con las mujeres, pero es 
de esas personas a las que no 
les hacen falta los alardes. 
Está casado con Enma, la 
responsable del vestuario en 
«El tiempo y los Conway».

—Antes de nada, ¿puede 
opinar sobre el tráfico de 
Toledo?

—¿Cómo quiere que opi
ne si acabo de llegar?

—No se preocupe, aquí lo 
del tráfico es muy importan
te, hay verdaderos catedráti
cos del tráfico.

— ¿Q ué qu iere  que le 
diga? Es cierto que he teni
do bastantes problemas para 
aparcar el coche, lo he deja
do muy cerca del teatro, pero 
el tráfico es un problema en 
todas las ciudades. Estaría 
muy bien que en todos los si
tios hubiera buenos lugares 
donde aparcar, pero es muy 
difícil. A los toledanos, des
de luego les debe costar mu
cho aparcar cuando vienen al 
teatro.

— Estupendo. Y ahora, 
¿por qué cree usted que le 
eligió Almodóvar para esta 
película?

—El me había visto traba
jando en «Chatarra» y «Ma
nila», y supongo que eso ha 
podido influir. Ha sido muy 
directo conmigo, un día me

llamaron a Barcelona para 
que me presentara en Ma
drid a hablar con Pedro. Me 
dijo si quería rodar con él, leí 
el guión y me convencí bas
tante pronto. Todavía la pe
lícula no tenía nombre fijo, 
en aquel momento se llama
ba provisionalmente «Colla- 
ge», yo no me esperaba su 
llamada, eso está claro.

—¿Cuál es la película de 
Almodóvar que más le con
vence?

—«Qué he hecho yo para 
merecer esto». En cierta oca
sión dije en una entrevista 
que no había visto demasia
das películas de Pedro, y lue

go, pensándolo, me he dado 
cuenta de que he visto casi 
todas, menos un par de ellas.

—¿Cuál es la sustancia 
del personaje que usted in
terpreta?

—No es un personaje sen
cillo, es muy cerrado, muy 
callado. Se trata de un fotó- 
grafcrde'ropa interior que no 
habla cuando debiera, que lo 
dice todo muy mal dicho, 
sólo acierta en su trabajo. 
Charo López es mi madre y 
Verónica Forqué es «Kika», 
mi mujer.

—¿Usted cree que Almo
dóvar es un cineasta para 
peluqueras?

E n  la película 
interpreto a un 
fotógrafo de ropa 
Interior muy 
introvertido.»

—En absoluto, no es de 
uno ni de otros, su éxito re
side precisamente en que se 
dirige a todo el mundo, y 
siempre logra, como míni
mo, crear polémica. Aunque 
está claro que tiene su pú
blico.

—¿Sabe de la dureza del 
manchego a la hora de ro
dar?

—La obligación de Pedro 
es ser duro, porque él busca 
conseguir unos resultados, y 
para lograrlos hay que traba
jar muy duramente. Si él ve 
que las cosas no van como 
quiere, es normal que endu
rezca el trabajo y que insista. 
Además, la obligación de un 
actor es asimilar las ideas del 
director.

—¿Hay que despojarse de 
muchos conceptos para tra
bajar con Almodóvar?

—Hay que trabajar como 
se trabaja con cualquier di
rector, porque un actor debe 
saber rodar con todo tipo de 
directores. Si no, ¿para que 
harían falta los directores?

—Como actor, ¿es parti
dario de Stanislavsky o del 
método inglés?

—No sabría decirle el mé
todo que utilizo. Me conside
ro intuitivo a la hora de abor
dar los personajes, los enfo
co siempre a partir de cosas 
que me han sucedido a mí. 
Intenté entrar en la Escuela 
de Teatro de Barcelona pero 
no me admitieron. No se 
crea que me deprimí mucho, 
me fui a hacer el servicio mi
litar y luego empecé a traba
jar en teatro infantil. En 
cualquier caso he evolucio
nado mucho como actor, a 
veces miro hacia atrás y pien
so que tal o cual papel lo po
día haber hecho de otra for
ma. Todo es consecuencia 
del aprendizaje.
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—¿Tiene orgullo de ser 
catalán?

—Me siento catalán y es
toy orgulloso de ello, ahora, 
no me gusta encerrarme en 
mi país, no soy exclusivista. 
Creo que está muy bien el 
hecho de sentirte catalán, 
gallego o vasco, pero hay 
que tener también la facili

dad para adaptarse. A par
tir de la semana que viene 
voy a vivir tres meses en Ma
drid, y espero que todo vaya 
bien.

—¿Ha pensado en afiliar
se a algún partido político 
como Boadella?

—Lo de Boadella me tie
ne muy sorprendido, pero a

mí no me interesan esas co
sas, prefiero el cine o el tea
tro.

—¿Quién es usted en rea
lidad?

—Un chico que con dieci
siete años quiso ser actor, y 
que desde el principio traba
jó mucho para conseguirlo. 
Tengo que reconocer que la

Esta misma ropa es la que llevará Alex 
Casanovas en la película.
Es la primera vez que aparece 
con ella ante un medio de 
comunicación.

suerte también ha influido 
bastante.

— ¿Tiene más marcha 
Madrid o Barcelona?

—Madrid casi no la co
nozco, ahora va a ser cuan
do podré opinar. De todas 
formas yo no soy de salir mu
cho, prefiero quedarme en 
mi casa. En Barcelona cuan
do termino de trabajar no 
suelo irme por ahí. Me gusta 
hacer cosas algo más impor
tantes.

—¿Qué proyectos guarda 
para después de «Kika»?

—De momento pienso se
guir con esta obra de teatro, 
«El tiempo y los Conway». 
En octubre vamos a ir a Va
lencia, y esperamos terminar 
la gira a lo grande en Barce
lona. La verdad es que tam
poco tengo tanto trabajo en 
vistas. Por no tener no tengo 
ni representante.

—¿Prefiere para el futuro 
una película o una obra de 
teatro?

—Me gusta el cine y me 
gusta el teatro. En cine he 
hecho dos comedias y dos 
«thriller», y estoy satisfecho, 
pero me atraen mucho los 
ensayos del teatro y las fun
ciones diarias, son muy dis
traídas; además, cada actor 
está cada día de una deter
minada manera. La ventaja 
del cine es que puedes tener 
al espectador a medio metro 
por aquello de la televisión, 
en el teatro en cambio siem
pre habrá alguien en la fila 
de atrás.

—Por último, ¿no es usted 
un poco fetichista?

—Es una fórmula de in
troducirme mejor en la pelí
cula que estoy haciendo. 
Cuando estoy rodando o 
bien me llevo un objeto que 
sale en pantalla a mi casa o 
bien me visto con la ropa que 
utilizo en la película. Por 
ejemplo, esta camisa y este 
pantalón son con los que 
aparezco en «Kika», y los ha 
diseñado Cossío. •

•  IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: BARRI
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H a s t a  hace bien poco la 
familia de Martín Asensio 
Santos era numerosa. Sin 

embargo, dos enfermedades 
cruelmente combinadas han 

reducido drásticamente su 
número. El sida, la 

enfermedad que está 
haciendo estragos entre los 

hemofílicos de todo el 
mundo, ha acabado ya con 
la vida de dos de sus cinco 

hijos. Mientras, postrado en 
la cama, Nicanor, el otro 

hijo hemofílico, se 
encuentra en fase terminal.

Martín Asensio y Manuela Rodríguez junto al portarretratos de sus hijos hemofílicos y el recuerdo del homenaje a Máximo en la
Facultad de Derecho de Ciudad Real.

LOS FALLECIDOS ERAN HEMOFILICOS

Dos familias de Puertollano, 
destrozadas por el sida

anuela Ro- 
d r í g u e z 
Chacón, es-
p o s a  de 
M a r t í n
A s e n s i o ,
hace cuatro 
años que al

terna su habitual sonrisa, fru
to de su carácter extremada
mente abierto y extravertido, 
con las lágrimas generadas 
por el sufrimiento de ver 
cómo han muerto dos hijos 
víctimas de sida. Sufrimiento 
que se ve acentuado por un 
tercer hijo que en la actuali
dad se encuentra en fase ter
minal. La cruel fatalidad de 
que estos tres hijos suyos pa
decieran hemofilia sin contar 
con antecedentes en su fami
lia (todo parece indicar que 
la sangre de los padres, cero 
negativo, produjo esta cir
cunstancia) les llevó a re
currir al factor VIII, un coa

gulante usado para parar he
morragias en este tipo de en
fermedad. Al ser un deriva
do de la sangre, muchas de 
las dosis de este factor eran 
portadoras del virus del sida.

«Lo que nos está sucedien
do a nosotros es algo franca
mente terrible. En poco me
nos de dos años hemos perdi
do a tres de nuestros cinco hi
jos. Y, además, nunca se nos 
olvidará cómo han sido sus 
muertes, lentas, viéndoles día 
a día luchar contra fiebres y 
neumonías, soportando estoi
camente las medicaciones 
que se les iba dando pero per
diendo poco a poco faculta
des», afirma la madre. Los 
anticuerpos del sida fueron 
contraídos, según les han 
confirmado los médicos, en
tre el año 1982 y 1983 a tra
vés del citado factor VIII que 
les era suministrado en el 
Hospital La Paz de Madrid.

«Enseguida se les detectaron 
los anticuerpos. Pero siempre 
fuimos optimistas en cuanto a 
que no desarrollaran la enfer
medad. Sin embargo, en 
1989, Miguel Angel, que era el 
tercero de mis cinco hijos, 
empezó con ella, con lo que 
las esperanzas no sólo dismi
nuyeron sino que se nos vino 
el mundo encima. A  los po
cos meses el que empezó a de
sarrollar la enfermedad f ie  
Máximo, el cuarto de mis hi
jos», cuenta la madre.

<§X§><§ VIVIERON LA MUERTE DE 
MIGUEL ANGEL

En pocos meses, la familia 
había dado un vuelco en su 
vida. Ahora, Miguel Angel y 
Máximo tenían que pasar 
largas temporadas ingresa
dos en el Hospital La Paz de 
Madrid. «Fueron momentos 
durísimos, con dos hijos en el

hospital. Pensé que no podía 
haber nada peor, pero vaya 
que sí lo había. Nicanor, el 
otro hijo mío que tenía hemo
filia, también empezó con la 
enfermedad, aunque más tar
de, en el 91», sigue diciendo 
Manuela.

La familia recuerda con 
dolor el día en que murió 
Miguel Angel, «estaban in
ternados los tres. Dos en La 
Paz y Nicanor en el Ramón y 
Cajal. Enseguida supieron 
Máximo y Nicanor que su 
otro hermano había falleci
do. Máximo se levantó de la 
cama, el pobre, con la fiebre 
que tenía, y se vino a Puerto- 
llano al entierro de su herma
no. A Nicanor le fue imposi
ble por lo mal que se encon
traba», dice Ana, la herma
na pequeña.

Era el día 22 de diciembre 
de 1991, y Miguel Angel te
nía 25 años. «Era como una
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Miguel Angel era un chico trabajador y heredero de la sonrisa permanente de su madre. Manuela Rodríguez, la madre, no puede ocultar el suírimiento que le ha creado el 
Fue el primero en morir. factor VIII. A través de él, cogieron el virus del sida sus hijos.

bestia para el trabajo. Y  tan 
alegre como su madre. Abier
to, amigo de todos y dedicado 
a su novia y a su trabajo de 
vendedor ambulante», dice 
Asensio, el padre. Sus últi
mos días fueron realmente 
terribles, ya que la enferme
dad le afectó a la cabeza. Su 
novia permaneció a su lado 
hasta la muerte.

El padecimiento que su
frieron se veía reflejado 
constantemente en el diario 
que su hermano Máximo es
cribía. Todos ellos han sabi
do que se morían, que tenían 
sida. En el diario continua
mente Máximo hacía refe
rencias a su madre, con la 
que mantenía una unión fue
ra de lo normal. «Mamá, no 
quiero que sufras, si me tengo 
que morir, me moriré», decía 
a menudo. A pesar de ello, 
Máximo, que estudiaba 5." 
de Derecho en Ciudad Real, 
no abandonó nunca su pa
sión por el estudio. «No sa

bemos de dónde sacaba las 
fuerzas para estudiar. Con fie
bre, bajo medicaciones, sin 
esperanzas de vivir mucho, se 
esforzaba en los estudios con 
la misma ilusión que antes. 
Sobre todo en las asignaturas 
difíciles, en las que siempre 
sacaba sobresalientes y matrí
culas de honor», comenta su 
hermana, a la que también 
estaba muy unido. «Es que 
era algo especial. Siempre 
atento por todos. Pocos días 
antes de morir, mientras mi 
madre estaba en Madrid aten
diendo a Nicanor, internado 
en el Ramón y Cajal, se hizo 
cargo de la instalación de la 
calefacción en casa. Su máxi
ma obsesión junto a los estu
dios era su familia. Dedicaba 
el dinero de la beca de estu
dios a facilitarle las tareas del 
hogar a su madre. Un día 
puso el horno, al otro los fue
gos, así todo», comenta Ana, 
la hermana.

Máximo pasó las Navida

des del año pasado en casa 
por expreso deseo suyo, sa
cando fuerzas de donde no 
las tenía. «Mamá, cuando pa
sen estos días volveré al hos
pital. Cuando me muera no 
quiero que lleves luto, no su
fras más por mí», decía. Nada 
más ingresar, el 9 de enero 
de este año, Máximo decía 
adiós a la vida debido a una 
crisis de sus bronquios. En 
casa les dejaba a su familia 
el último recuerdo, «Ruth», 
la perra que un año antes 
había adquirido y que segui
rá en la casa siempre porque 
así lo quiso él. Mientras, sus 
compañeros y profesores de 
universidad le recuerdan 
con cariño. Prueba de ello 
es el homenaje que recibió 
en días pasados en el que se 
hizo entrega a su padre y a 
su hermana de una estatui
lla recordando su paso por 
la Facultad de Derecho de 
Castilla-La Mancha en Ciu
dad Real.

tX§>®  NICANOR TAMBIEN 
SE MUERE

Aunque suene cruel, lo 
cierto es que Nicanor, de 31 
años, dedicado a la venta am
bulante junto al ya fallecido 
Miguel Angel, también se 
muere. Pero es que la vida 
para la familia de Martín 
Asensio ha sido así, cruel. 
Ninguna otra palabra podría 
describir mejor todo lo vivido 
por ellos en los últimos años. 
Hace apenas cuatro meses 
que enterraron a Máximo y 
Nicanor se encuentra en fase 
terminal. «Los médicos me 
han dicho que puede ser que 
no dure un mes», dice la ma
dre. La evolución de la enfer
medad en él ha sido mucho 
más rápida que en sus herma
nos, ya que hace apenas un 
año y medio que comenzó a 
tener los primeros síntomas. 
Mientras la familia nos relata 
todo esto en el comedor de su 
casa, Nicanor, que desea que
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Ana, la hija pequeña, ha servido de gran ayuda a sus padres para mantenerse fuertes 
ante tanta desgracia.

todo lo que está pasando se 
sepa, permanece en una habi
tación contigua, echado en 
cama, ciego, resignado a mo
rir. «A veces nos dice unas co
sas que nos ponen los pelos de 
punta. El otro día, que le que
daba poco para morir. Yo, con 
lágrimas en los ojos, le dije que 
no dijera eso. En estos mo
mentos, se encuentra muy, 
muy enfermo. Debería estar in
ternado según los médicos. 
Pero él no quiere estar en La 
Paz, quiere estar entre los su
yos, en casa», relata la madre.

Las depresiones a las que 
se ha visto sometido Nicanor 
han sido terribles. «A todos les 
ha ayudado mucho el equipo 
de psicólogos de La Paz. Sin 
ellos esto hubiera sido mucho 
más difícil. Hemos tenido que 
estar continuamente viajando 
a Madrid, pasando largas tem
poradas allí, con todos hospi
talizados, uno en cada hospi
tal, para verlos morir lenta
mente. Eso destroza a cual
quiera», sigue diciendo la ma
dre. Ana, la hija pequeña, de 
21 años, que le ha sido de 
enorme ayuda, añade que 
«esto nos ha hecho encerramos 
en la familia, unimos más. Por 
ejemplo, yo tenía multitud de 
amigas, porque soy muy extra
vertida. Ahora ese guipo se ha 
reducido. Tan sólo las más 
cercanas saben de qué murie
ron mis hermanos, porque sólo 
a ellas se lo he dicho, pero ha 
llegado el momento de que la 
opinión pública sepa que hay 
mucha gente hemofílica mu

llendo por culpa del sida, que 
se conciencien de la situación 
dramática que viven. Ya no 
nos vale estar callados». La 
madre coge el hilo de su hija 
para hablar sobre ésta: «La 
vida de Ana también se ha vis
to muy afectada. Primero tuvo 
que dejar de estudiar, luego de 
trabajar, todo por ayudarme,

porque yo no podía sola con 
este panorama.»

< § fx §  EL FACTOR SIGUE EN LA 
NEVERA

Mientras, en la nevera de 
casa de la familia Asensio si
gue habiendo frasquitos de 
factor VIH, el coagulante a

través del cual resultaron in
fectados los tres hijos hemo- 
fílicos de la familia. «Son 
para Nicanor, por si se le pro
duce una hemorragia. En 
ellos ha venido el virus que ha 
acabado con mis hijos. Dicen 
que ya no es posible, que se 
hacen pruebas, pero nosotros 
no nos fiamos, comprénda
nos», dice el padre. Que ellos 
recuerden, la que actualmen
te se encuentra en la cocina 
es la tercera nevera distinta 
que tienen. «En cuanto he
mos podido hemos ido com
prando una nevera superior 
con el fin de tener mayor ca
pacidad en el congelador y 
mantener los frasquitos del 
factor VIH en mejores condi
ciones.» Todo ello les produ
ce añoranzas, de cuando Mi
guel Angel, Máximo y Nica
nor eran pequeños, de cómo 
jugaban y, al hacerse una he
rida, tenían que salir corrien
do para que se les pusiera el 
factor en La Paz. «Luego, con 
la edad, nos lo iban suminis- 

ui trando para tenerlo nosotros 
f  en la nevera para que lo usa

sen mis hijos cuando lo nece
sitasen.» Frascos que cuestan 
más allá de las 30.000 pese
tas y que a la familia Asen
sio le han costado, de mo
mento, dos vidas y va cami
no de costarle una tercera.

Agradecidos a lodos los mé
dicos que han atendido a sus 
hijos por el magnífico trato re
cibido allí donde han sido tra
tados y por la comprensión de 
la gente, desesperanzados por
que la esperanza la perdieron 
al morir el primero de sus hi
jos, afirman que lo que le han 
hecho a Migel Angel, Máximo 
y Nicanor, como a los demás 
hemofílicos contagiados de 
sida, es un crimen. Manuela, la 
madre, con lágrimas en los 
ojos, hace una afirmación que 
resume todo. «Cuando murió 
Miguel Angel quise morirme, 
pero saqué fuerzas porque que
daban Máximo y Nicanor; 
cuando murió Máximo me dije 
que tenía que seguir luchando 
por Nicanor. Ahora Nicanor se 
nos muere, cuando se muera no 
sé cómo voy a reaccionar.»

•  MARTIN PEREZ 
FOTOS: MIGUEL ANGEL 

SANCHEZ

Otro caso similar
El drama de la familia Asensio resulta muy similar al padecido por otra familia de 
Puertollano. Curiosamente esta localidad aúna dos de los casos más escalofriantes de 
enfermos de sida entre hemofílicos. A Elisa Cuquerella, a sus setenta años, le quedan 
dos de los cinco hijos que tuvo (las del sexo femenino) por culpa del sida. Ya había 
perdido un hijo debido a la hemofilia. «Lo perdí poique no existía el factor VIII para 
coagular la sangre. Sólo se podía parar una hemorragia con transfusiones pero mi hijo 
perdía más sangre que la que le podían ir metiendo», cuando iba a perder años después a 
otros dos, precisamente por el factor VIII que tanta falta le hizo a su anterior hijo 
fallecido. «Les dieron el coagulante infectado en La Paz, dicen los médicos que sobre el 
año 1985 y los dos murieron de sida; uno, el mayor, a los treinta y nueve años de edad, 
hace ya cinco años. El otro, Juan Antonio, tenía treinta y siete, y murió hace dos.» 
Curiosamente este último era jefe de sección de la Hermandad de Donantes de Sangre 
en la calle Bravo Murillo de Madrid. Un derivado de la sangre iba a acabar con su 
vida. A diferencia de la familia Asensio, la hemofilia padecida por sus hijos es 
hereditaria. «Mi hermano también tenía hemofilia y ha sufrido enormes rechazos sociales 
en Madrid; tuve que llegar a cambiarme de pensión varias veces porque nadie quería 
rozarse conmigo por si estaba infectada. Entonces el tema del sida era muy desconocido».

67
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #277, 16/5/1993.



RESTAURANTE

Marqués de Mendigorria, 1 - 45003 TOLEDO 
RESERVAS: 21 32 02

~ HOTEL 
M arííU  C rm ituu

★  ★ ★ HOT1-

★  ★ ★
v x  i  x  ;
y -A . A  A  y

MAYORAI .S. \

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #277, 16/5/1993.



TEATROEXPOSICIONES

•  Paloma Ripollés expone una 
colección de óleos en la sala de ex
posiciones de la Caja de Castilla- 
La Mancha en Benacazón. Hasta 
el 21 de mayo.

•  Antonio Lorenzo expone una 
colección de grabados, entre el 14 
de mayo y el 5 de junio, en la Po
sada de la Hermandad de Toledo 
y una colección de obras de técni
ca mixta en la galería Tolmo del 
14 de mayo al 9 de junio.

•  En el Museo de Santa Cruz 
podemos contemplar la exposi
ción Etiopía Cristiana. Hasta el 23 
de mayo.

•  Entre el 21 de mayo y el 4 de 
junio puede verse en Talavera de 
la Reina la Exposición de Cerá
mica de Julio Pinillos.

•  Hasta el 23 de mayo se pue
de ver en la sala de exposiciones 
«La Ermitilla» de Quintanar una 
colección de carteles de Semana 
Santa y dos exposiciones fotográ
ficas.

•  Los artistas Enrique Higuera 
y Luis Guerrero (pintores), Félix 
Pantoja y Manuel Elegido (fotó
grafos) y Fe Muñoz (ceramista) 
exponen una muestra de su obra 
en el Centro Cívico del Polígono

t i  t j  i » '

Industrial de Toledo. Hasta el 24 
de mayo.

CONFERENCIAS
•  Don Jorge Manuel Gil, pro

fesor de la Universidad de Buenos 
Aires, pronunciará una conferen
cia sobre «Métodos de evalua
ción» el día 17, a las 12 horas, en 
el Paraninfo de la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

FA R M A C IA S  D I  G U A R D IA
TOLEDO TALAVERA DE LA REINA
15. La Mancha, 10 15. Avenida del Príncipe, 23
16. Reconquista, 14 16. Santa Teresa, 78
17. La Mancha, 10 17. Carretera de Cervcra, 47
18. Tornerías, 16 18. Pasco de la I Estación, 23
19. La Plata, 23 19. Cerería, 22
20. Reconquista, 14 20. Carlos García Verdugo, s/n
21. Real del Arrabal, 16 21. Puente Nuevo, 5
22. Avenida de Barber, 26 22. Santa Teresa, 78
23. Real del Arrabal, 16 23. Avenida del Príncipe, 23

•  El sábado día 15, la compa
ñía de teatro Fígaro representará 
en el teatro de Rojas la obra de 
Neil Simón «Perdidos en Yon- 
kers», dirigida por Angel G. Mo
reno e interpretada por María As- 
qucrino, Ana Marzoa y Jaime 
Blanch.

•  El viernes 21 y el sabado 22, 
la compañía Dagoll-Dágom pon
drá en escena «Historietas», es
pectáculo basado en los históricos 
montajes de «Antaviana», «Nit de 
San Juan», «El Micado» y «Flor 
de Nil», bajo la dirección de Car
los Bozzo. En el Rojas a la 8.30 
de la tarde.

•  El día 21, la compañía Fue
gos Fatuos pondrá en escena en la 
Casa de la Cultura de Talavera de 
la Reina «De lo tuyo a lo nues
tro», de Pere Calders, a las 8.30.

•  El día 18, el grupo de teatro 
Tealrapo representará en el teatro 
Echegaray de Sonseca «La última 
pirueta».

TEATRO INFANTIL
•  El domingo día 16, a las 12 

de la mañana, en el teatro de Ro
jas, la compañía Toalctta Teatro 
representará «Tris Travel», de 
Maxi Rodríguez.

AMPLIO
APARCAMIENTO PROPIO

CRUCE ANTIGUA CARRETERA NACIONAL 
DE ANDALUCIA CON CARRETERA DE VILLACAÑAS. 

TEMBLEQUE (TOLEDO) TELEFONO (925) 14 5 6  00
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ARIES
Semana apropiada para com
prarse un poncho y echarse a la 
«rué» para hacer cualquier tipo 

de peregrinaje. Si sopla el viento de cara, eso 
es que os puede ir la economía a las mil mara
villas; si, en cambio, el viento sopla de costado, 
olvidaos de la economía y echadle los brazos a 
un amor pasajero, pero intenso; si el viento os 
sopla por retambufa, entonces sólo tenéis dos 
salidas: o meter la cabeza entre la arena y dejar 
que pase el chaparrón o agarrar al toro por los 
cuernos y a quien Dios se la dé San Pedro se 
la bendiga; si no sopla viento, os compráis un 
abanico, ¿vale?

Cuando el lobo da en la dula, 
¡guay de quien no tiene más que 
una! Procura guardarte de lobos 

o acrecentar tus «dulas», no vaya a ser que ten
gas que verte sin nada en los bolsillos y silvan- 
do en una esquina. Si los astros te han recomen
dado prudencia y mucho ojo en lo económico, 
hazles casos y dedícate esta semana a cultivar 
las relaciones amorosas ya sea en la pareja o en 
la «extrapareja», ya sea en tu lugar habitual o 
en la estratosfera, pero no te quedes a verlas ve
nir porque se te puede quedar un perfil como 
si te hubiese dado un aire. La salud va bien, aun
que no estaría mal que dieras una vuelta a tu 
carrocería.

Por Brujos de Odelot

SAGITARIO
Invita sin complicaciones a un 
grupo selecto de amigos y pon a 
prueba tu elegancia y la suya, la 

experiencia puede ser abracadabrante y los as
tros apuestan a tu favor. Parece que los pronós
ticos pintan oros esta semana en tu situación 
económica, pero el mensaje es que lleves a la 
práctica la teoría de la hormiga y no la de la ci
garra. En amores puedes encontrar el que te re
suelva de verdad el futuro, no sólo el erotiqui- 
llo-sentimental, sino también el económico-vi
tal; vamos, como dice el Diccionario de la Real 
Academia, semana preciosa para dar un brague
tazo.

TAURO i» VIRGO
Muchos componedores descom- Si alguien te dice que la envidia
ponen la novia. Ten en cuenta el 
dicho v no dejes que meta mano

es una declaración de inferiori- 
dad. no haeas demasiado caso v

CAPRICORNIO

en tus negocios tanto moscón como te rodea, 
porque se pueden llevar pegaditos a las patas to
dos los beneficios. Y hablando de beneficios, lo 
más positivo para ti esta semana es que te be
neficies de esa relación ocasional que se te va 
a cruzar en la existencia; el beneficio puede ser 
múltiple y heteróclito, pero cualquiera de la fa
ceta que trabajes te va a dejar bien lucido/a. La 
salud también necesita beneficio y en algunos 
casos el buen oficio del galeno.

sigue dedicándote a cultivar el ramillete de re
laciones amoroso-sociales que tienes delante de 
tus ojos. La situación económica de tus bolsi
llos es bastante estable, aunque pudiera mejo
rar si añades una dosis de riesgo a tus inversio
nes, o puede empeorar si haces la vista gorda y 
dejas pasar ese par de oportunidades que se te 
van a poner delante de tus ojos. La salud es po
sible que te preocupe, así que ocúpate de ella y 
olvídate de preocupaciones. El color amarillo te 
favorece, pero no te traerá suerte.

Si quieres criarte gordito y sano, 
la ropa de invierno usa en vera
no. Aunque es más positivo, as

tros dixit, que mantengas una dieta estricta, mu
chos pensamientos alegres y optimistas, una mo
ral a prueba de cañonazos. En amores es posible 
que no pases por la mejor de las rachas, pero 
tampoco es para pensar que ya todo acabó ni mu
cho menos, pues donde menos esperes va a sal
tar la liebre otra vez, para hacer del tiempo son
risa, risa y carcajada. La economía está estanca
da, pero con ligeros atisbos de crecimiento leve 
siempre que las inversiones las realicéis en valo
res seguros y con los ojos muy abiertos.

GEMINIS LIBRA
.JOl. Las cosas de palacio van despa- ¿fht Si el sol, la luna o las estrellas se

ció y más vale paso sin pausa 
que tropezón en carrera, o qui-

han fijado en ti esta semana, no 
es para convertirte en estatua de

ACUARIO

zá pueda valer esta semana lo de que a quien 
madruga Dios le ayuda y más vale pájaro en 
mano que ciento volando. Pero si las cosas se 
tuercen no está de más pensar que muchas can
delillas hacen un cirio pascual. Ahí es donde 
querían llegar los astros, a lo del cirio, pues en 
tu vida amorosa se puede montar un cirio de pa
dre y muy señor mío si no os decidís de una vez 
a estabilizar el equilibrio pasional, y ya sabéis 
que calor, agua ni hielo nunca se quedan en el 
cielo.

sal, sino en una de las personas con más suerte 
del universo mundo, sobre todo en lo referente 
a relaciones sociales con componente erotiquillo- 
sentimental. En asuntos de dinero no es que te 
haya mirado un tuerto, es que la «cosa» está que 
arde en tu entorno y no precisamente para que
mar billetes de los grandes. Haz el don Tancre- 
do y deja que pase esta nube de verano a ver si 
la semana que viene te luce mejor el pelo de las 
pesetas. En salud no tenemos nada que decir que 
no sea para recordarte que debes guardar dieta 
de lechuga para calmar la tos y los ánimos.

Dice un filósofo economicista 
que la libertad en este mundo 
pragmático esté en relación di

recta con los posibles, pero los acuarios sois ro
mánticos y mantenéis todavía la bandera de los 
ideales muy por encima de las formalidades de 
este siglo traidor, por eso sois un poquito más 
felices que todos los demás. Esta semana es muy 
posible que la suerte vuelva a llamar a vuestra 
puerta, abrídsela con una sonrisa; si entra en 
forma de paloma mensajera y con los brazos 
abiertos, abrazadla sin preguntar nada y vivid 
unos días de olvido cotidiano solamente acom
pañados de la mística y de la erótica de una re
lación como no te vas a encontrar muchas.

CANCER ESCORPIO
J X J

No dejes lo ganado por lo que Los que no gozan de suegra, no
has de ganar, ni te líes el man- 
tón a la cabeza para no ver cómo

gozan de cosa buena, dice el re- 
frán antiguo; pues a ti te ha caí-

PISCIS

cae el chaparrón que te está calando hasta los 
huesos. Si los astros te dicen que tienes el co
razón como una esponja y que esta primavera 
eres capaz de enamorarte hasta del lucero del 
alba, es que te están avisando de que puedes 
perder tu independencia entre los brazos as
fixiantes de algún/a desaprensivo/a que se per
cate de tu situación. Donde tu economía no al
cance no trates dé llegar ni con el pensamiento, 
pues el futuro es más importante que una super- 
hipoteca.

do en suerte una «suegra» económica de orda
go a la grande, de paso a chica, no llevo pares 
y envido a treinta y una. Todo un punto. Esta 
semana también te ha tocado una buena ración 
de astros que están sobre tus espaldas no sabe
mos si para sobrepesarte la carga o para aliviar
te de ella. En amores y «amaores» podemos de
cirte que coleccionas un buen puñado de afec
tos y que más te vale que los cultives con mimo 
a que los desprecies sin tino.

Jura don Juan por su vida que 
nunca cena en su casa y es que 
sin cenar se pasa, cuando otro 

no le convida. Pues no te vayas a quedar sin 
,«cena» por quedarte mirando a la luna de Va
lencia, así que echa mano de la calculadora y 
haz cuentas, pues tienes un negociejo entre ceja 
y ceja que te puede apañar los papeles. Lo que 
no parece que se te apañen esta semana son los 
papeles amorosos. En amores hay sequía, aun
que caiga algún chubasco de vez en cuando. Si 
el agua del cielo no te riega las macetas, pro
cura regarlas tú con agua de donde sea si no 
quieres que se agosten.
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D o m ic ilia c io n e s

Su dinero tiene vida, infórmese de sus ventajas

•  Crédito fácil
•  Anticipos
•  Domiciliaciones 

de recibos

•  Seguro de accidentes
•  Viajes gratis
•  Tarjetas SERVIRED, 

VISA-ELECTRON

RELACION DE AGRACIADOS 
EN EL SORTEO DE DOMICILIACIONES 

DEL MES DE MAYO
NOMINAS SUCURSALES

D. ANTONIO MOTA ZARCO 
D. JOSE LUIS HERRERA LOPEZ 
D. EUFEMIO NAVAMUEL RODRIGUEZ 
D. FRANCISCO COCINAS MEJIAS 
D." ESTHER MOLINA ZAMORANO

ALAMEDA DE LA SAGRA
CAMARENA
CUERVA
ESCALONA
FUENSALIDA

LIQUIDACION DE COOPERATIVAS

D. VICENTE CANO PINTADO 
LOS CARLOS, S. L.
D. JESUS MAYORAL OCHOA 
D. DIONISIO MUÑOZ MUÑOZ 
D.' SOLEDAD GAROZ GARRIDO

EL TOBOSO 
CARMENA 
MIGUEL ESTEBAN 
LA NAVA DE RICOMALILLO 
LOS YEBENES

PENSIONES

La directora de Cuerva de la Caja Rural de Toledo, doña Ma
ría del Carmen Rojas Baímaseda, a la derecha de la imagen, 
hace entrega del premio obtenido en el sorteo mensual de do
miciliaciones a don Eufemio Navamuel Rodríguez.

D. JESUS MARTINEZ MAGAN 
D.' MARIA FERNANDEZ SANCHEZ-RICO 
D. RUFINO MARTIN DIAZ 
D.‘ M.‘ PAZ GUTIERREZ ALONSO 
D. ELISEO FERNANDEZ VALERO

ANOVER DE TAJO 
EL CASAR DE ESCALONA 
CEDILLO DEL CONDADO 
ESCALONILLA 
GAMONAL

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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Es el jamón Navidul. Un jamón elaborado con el tiempo necesario, con el 
punto justo de curación y sal. Un jamón que se distingue por su sabor y 
aroma de auténtico serrano. Con toda la garantía de la experiencia y 
calidad del líder jamonero español. Como tiene que ser.

El jamón como tiene que ser.
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